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Es importante analizar cómo eran los días de Lot, desde que salió con Abraham de Ur de 
los caldeos hasta los eventos descritos en Génesis 19, así como su relevancia en el Nuevo 

Testamento. En este último, se menciona que Lot se angustiaba al ver la conducta perversa 
de la gente que lo rodeaba, una sensación similar a la expresada por Isaías y Juan el Bautista, 

quienes se sintieron solos en su predicación. Lot también experimentaba una sensación de 
incredulidad al presenciar la maldad que lo rodeaba. Esto parece resonar con la situación 

actual de algunos en la iglesia. En Ezequiel 9, Dios marca a aquellos que se lamentan por las 
atrocidades que ocurren en Jerusalén, protegiéndolos de la destrucción. Sin embargo, hoy 

en día parece que muchos en la iglesia no se sienten afligidos ni se lamentan por lo que está 
sucediendo, a diferencia de aquellos a quienes Dios marcó en el relato bíblico.

El mensaje evangélico se fundamenta en el Espíritu Santo y en los principios de la Biblia. Sin 
embargo, en algunos anuncios de televisión e intrnet, se muestra el lavado de pies a ciertos 
personajes que no reflejan la simbología bíblica original. Se incluyen figuras como policías 
y personas con estilos de vida polémicos, como homosexuales o mujeres que han abortado. 

Esto genera controversia, ya que no se equiparan con el gesto de Jesús de lavar los pies a sus 
discípulos. En la Biblia, Pedro incluso se negó a permitir que Jesús le lavara los pies, pero 

luego comprendió su significado espiritual.

La “ventana de Overton” implica abandonar nuestros pensamientos y adoptar los del 
mundo, como la idea errónea de que satanás es inofensivo, ignorando lo que dice la Biblia. 

Esto constituye un grave ataque a la fe en todos los niveles sociales, no solo en los niños, 
quienes están expuestos a mensajes erróneos incluso en la escuela. Por ejemplo, se les enseña 

que satanás es benigno a través de canciones infantiles. Además, los adultos también son 
influenciados, como se ve en plataformas de streaming, donde se presenta al diablo como 
un personaje simpático y encantador que lucha contra los villanos. Esto es preocupante, 

especialmente cuando los cristianos adoptan estas series como sus favoritas. Es crucial tener 
el discernimiento del Espíritu Santo para rechazar estas representaciones que magnifican al 

enemigo. Por otro lado, hay películas que incluso insultan a Dios, pero las personas las siguen 
viendo por emoción, en lugar de rechazarlas por respeto. Todo esto influye en la mente de 

miles de millones de personas en la tierra, tratando de convertirlas en enemigos de Dios. Como 
iglesia, no podemos quedarnos callados frente a esto. No para dividir, sino para discernir y 

defender la verdad…

Este resumen breve se basa en el episodio número 25 de la segunda temporada del programa
“El Reloj de Dios”.





Rescatándonos 
del Asirio

Pastor Hugo Minera

Escritor por: Abraham De la Cruz
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Cuando alguien es llamado a hacer la 
obra del Señor, muchas veces se quiere 
iniciar con todos los recursos posibles, 
por eso es necesario tener cuidado con 

las diferentes estrategias de crecimiento que se 
manejan en distintas iglesias y que alejan del 
verdadero propósito de Dios en el desarrollo de 
toda iglesia. Viendo la profecía de Miqueas 5:2 
(PSH2015), cuando se refiere a Belén como la más 
pequeña entre las familias de Judá, se le anuncia 
que de ella saldrá un príncipe que estará sobre 
Israel, refiriéndose a nuestro Señor Jesucristo en su 
primera venida en carne, príncipe que pastoreará 
a Israel en el poder del Señor y habrá paz. Sin 
embargo, también describe el ataque que viene 
del asirio y la forma de enfrentarlo es con siete 
pastores y ocho príncipes. Con estos dos oficios, el 
Señor atacará la tierra de Asiria con espada y los 
rescatará del asirio para que no invada la tierra de 
Israel. Como iglesia, hay que ver quién es el asirio 
porque ahora nosotros somos el Israel espiritual.

La palabra asirio viene de la palabra hebrea H804 
Ashshur, que se traduce: ser exitoso, ser recto, 
estar estable, ser correcto, ser honesto, feliz, ir 
hacia adelante, prosperar y bienaventurado. 
Como El Asirio es figura del anticristo (el hombre 
de pecado), estos significados no los podemos 
ver desde un ángulo positivo, esto es algo que el 
asirio quiere inyectar al hombre de Dios para que 
no sienta la presión en el tiempo de angustia, que 
teniendo problemas se sienta exitoso, ministrando 
una falsa prosperidad. Esto lo podemos ver en 
Efraín (Oseas 12:8) una de las tribus de Israel que 
se jactaba de ser rico, que no necesitaba la ayuda de 
nadie, nadie lo ha descubierto haciendo trampas y 
su historia es impecable, dando un perfil falso de lo 
que era. 

Esta actitud irritó al Señor, la podemos comparar 
con ángel de la iglesia de Laodicea, que también 
se jactaba de ser rico, de no tener necesidad de 
nada, pero no se daba cuenta que delante de 
Dios era pobre, ciego y desnudo; la influencia del 
espíritu del asirio hacer vivir una irrealidad. Hay 
siete reyes asirios: 1. Sargón (Isaias 20:1); 2. Pul 
(2 Reyes 15:19); 3. Tiglat-Pileser (2 Reyes 15:29); 
4. Salmanasar (2 Reyes 17:3); 5. Senaquerib (2 
Reyes 18:13); 6. Esar-Hadón (Esdras 4:2); 7. Jareb 
(Oseas 10:6). Basados en el Rey Senaquerib que su 
nombre se taduce: en asirio Sin-achi-iriba, consta 
de tres elementos: el primero, Sin el dios “Luna”; 
el segundo, achi “hermanos”; y el tercero, iriba 
“aumentó”. El significado del todo es “la Luna ha 
multiplicado hermanos”.

De acuerdo con el Diccionario Hitchcock se 
traduce: zarza de destrucción. No se puede trabajar 
con métodos humanos para hacer crecer el número 
de hermanos en una congregación, porque son 
influencias del espíritu del asirio; por eso, Dios 
nos deja el método para poder multiplicarnos, en 
Génesis 1:28 primero se fructifica y luego viene la 
multiplicación. Por ende, la labor de un ministro 
es preparar un pueblo para que fructifique para 

que luego ellos se multipliquen, principio que 
Dios dejó, aún sobre los animales (Génesis 8:17), 
aún para Ismael (Génesis17:20), pero también 
Isaac bendijo a Jacob: “el Todopoderoso (Shaddai) 
te haga fructificar y te multiplique, o sea que 
por el Espíritu Santo viene la fructificación y la 
multiplicación, Jacob ministró a su hijo con esta 
bendición” (Génesis 48:3-4). Por eso, hay que 
ministrar la presencia del Espíritu Santo para que 
Dios haga la obra y no el dios luna.

Pero hay un falso crecimiento el cuál trae 
problemas (Génesis 6:1), vino una multiplicación 
sin fructificar, la cual permitió que las mujeres se 
mezclaran con una estirpe que no era de su misma 
naturaleza, a consecuencia de ello, hubo mucha 
maldad en los hombres y vino la destrucción de 
toda carne sobre la faz de la tierra. En Hechos 
6:1 también nos relata de una multiplicación de 
discípulos (fructíferos) que fueron llamados para 
atender una murmuración de los judios helenistas 
(no fructíferos) en contra de los judios nativos (no 
fructíferos), al escoger siete discípulos que habían 
dado fruto para atender esta situación, provocó 
que la palabra de Dios creciera y se multiplicara 
en gran manera el número de los discípulos. 
El crecimiento de la iglesia siempre traerá 
dificultades, pero no por eso no se está caminando 
en el orden de Dios.

El modelo de crecimiento bíblico lo vemos en 
1 Corintios 3:6-7, plantar y regar oficio de los 
ministros y Dios da el crecimiento. Si cada 
ministro hace la función a la que fue llamado, 
el Señor dará la fructificación para que venga 
el crecimiento con el auxilio del Espíritu Santo, 
por eso el apóstol Pablo escribe: ”todo el 
cuerpo, nutrido y unido por las coyunturas y 
ligamentos, crece con un crecimiento de Dios” 
(Colosenses 2:19). Los ministros que su cabeza 
es Cristo, que promueven la unidad y dan el 
alimento a su tiempo para que cada miembro 
del cuerpo funcione adecuadamente, produce el 
crecimiento del cuerpo para su propia edificación 
en amor. Por ello, es de bastante importancia 
que el ministro vaya creciendo para que la 
iglesia crezca juntamente con él y no permitir 
que contaminaciones del espíritu del asirio se 
introduzcan en la iglesia de Señor Jesucristo, 
amén.



La herencia Esaú
Pastor Israel Salguero

Escrito por: Willy González
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Génesis 27:39-40 “Entonces Isaac su padre 
habló y le dijo: He aquí será tu habitación 
en grosuras de la tierra, y del roció de los 
cielos de arriba, Y por tu espada vivirás, 

y a tu hermano servirás: y sucederá cuando te 
enseñorees, que descargarás su yugo de tu cerviz”.

Isaac, el hijo de la promesa, tuvo dos hijos 
llamados Jacob y Esaú, y a este último le tocaba 
la bendición del hijo primogénito la cual era 
extraordinaria, sin embargo, vendió su progenitura 
y perdió la bendición a manos de su hermano 
Jacob. Al darse cuenta de su error insistió para que 
su padre lo bendijera y sale de la boca de su padre 
una bendición que no era tan apetecible, que es la 
bendición que leemos en Génesis 27:39-40 y la que 
se analiza en el presente artículo.

La grosura de la tierra 

La grosura de la tierra significa la abundancia 
material, pero en forma negativa, ya que es vivir 
para hacer riquezas, buscar tener siempre más, es 
buscar la multiplicación sin la fructificación, que 
es el ambiente donde iba a habitar Esaú, siempre 
pensando en la riqueza terrenal pasajera y no en 
la espiritual y permanente. Ciertamente la riqueza 
que proviene de Dios no provoca tristeza, Él tiene 
algo más para su iglesia y es dar la grosura con 
el rocío. En Proverbios 20:21 dice que se pueden 
adquirir riquezas de forma rápida o ilícita, pero 
éstas no traerán bendición.

Lucas 16:19 nos habla de un hombre que celebraba 
fiestas constantemente y derrochaba dinero en 
ello, esto también es habitar en la grosura de la 
tierra y es buscar los deleites terrenales, todo 
aquello que nos da placer momentáneo. También 
tenía necesitados a su alrededor y no los ayudó, 
pues vivir de la grosura de la tierra provoca 
insensibilidad a las necesidades de otras personas. 
En cambio, había mujeres a las cuales Jesús había 
liberado, que eran generosas y daban de sus bienes 
para el sostenimiento de la obra del Señor.

Y por tu espada vivirás

Otra parte de la bendición que Jacob dio a Esaú era 
que iba a vivir por su espada, y entendemos que 
la espada simboliza la palabra de Dios la cual es 
poderosa. Esaú debía vivir por su propia espada, 
por su propia palabra y no la de Dios. Esto se 
puede ejemplificar en Proverbios 12:18 en donde 
dice que hay quienes hablan como dando estocadas 
de espada, refiriéndose a la forma en la que nos 
podemos expresar. Esto se puede referir a malas 
palabras, pero también a que se puede hacer daño 
con lo que decimos, o humillar a alguien, porque 
la grosura hace que se enorgullezca el corazón y 
se trate mal a otra persona; esto también se puede 
dar al tener una posición de poder, en el trabajo o 
en algún privilegio en la iglesia, y tratar mal con 
nuestras palabras a otras personas.

En Salmos 52:2 se hace referencia a la lengua 
como una máquina de destrucción o una afilada 
navaja, y esto es hablar con la finalidad de 
engañar a otras personas. También en Salmos 
57:4 se habla de hombres cuya lengua es espada 
afilada y el salmista debía vivir en medio de 
este tipo de personas, incluso dormir entre ellas; 
aquellos que se acuestan y levantan maldiciendo, 
profiriendo estas palabras aun a su familia como 
Saúl que maltrataba a su hijo y a la madre de éste. 
Lo tremendo es que las palabras que aquel rey y 
autoridad decía eran de maldición; cuando una 
cabeza hace esto en su hogar puede marcar de una 
manera terrible a los suyos. Cuando no tenemos 
una lengua sabia demostramos que tenemos sobre 
nuestras cabezas “la bendición de Esaú”.

Efesios 6:17 dice que la espada que debemos usar 
es la palabra de Dios y que lo que decimos está 
basado en lo que en ella está escrito. Cuando 
decimos una bendición, esa palabra tiene poder, 
y de esta manera bendecimos a nuestras familias 
impactando aún su futuro. Efesios 6:6 dice que 
se puede proferir amenazas sobre las personas 
incluso de nuestra misma fe o en la misma casa, 
y se vuelve una costumbre vivir amenazando, 
buscando que a través del miedo se obedezca y 
no debe ser así, sino que se cambia una conducta 
o se obedece una orden como resultado de la 
enseñanza de la Palabra.

Isaías 49:2 dice que el Señor ha hecho mi boca 
como espada afilada y esto nos lleva a pensar 
que Dios nos da una preparación para poder 
usar nuestras palabras en contra de enemigos 
espirituales, con una legua afilada conforme 
a la palabra de Dios y no a nuestras propias 
palabras. Al ser preparados con la palabra de 
Dios somos escondidos en su mano, y esto 
significa reconocimiento de autoridad, estar 
debajo de las alas ministeriales. El capacitarnos 
ministerialmente para manejar la espada nos 
llevará a ejercer dominio, dominio propio, y se 
convertirá en la finalización del poder del yugo 
sobre nuestras vidas y ya no ser esclavos. No 
podemos permanecer amando la grosura de 
la tierra ni vivir por medio de nuestra espada, 
dejemos atrás la “bendición de Esaú” y vayamos 
en pos de la bendición del primogénito. 



Liberando al 
libertador
Apóstol Pedro Rodríguez 

Escrito por: Piedad de González
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El pastor pasa un proceso de evolución de 
pastor a príncipe (Jacob), de pastor a rey 
(David), de pastor a señor (Abraham), de 
pastor a libertador (Moisés). Vemos títulos 

del Señor Jesús en Apocalipsis, no solo debe ser 
nuestro Salvador, sino nuestro Rey y entronarse 
en nuestro corazón: “Estos pelearán contra el 
Cordero, y el Cordero los vencerá, porque Él es 
Señor de señores y Rey de reyes y los que están con 
Él son llamados, escogidos y fieles” (Apocalipsis 
17:14 LBLA). Tenemos que sacar a los reyes que 
venimos arrastrando y a los señores que nos han 
gobernado, lo difícil es que como pastores a veces 
se nos dificulta aceptar que necesitamos ayuda. 
“Su nombre es el Rey que gobierna sobre todos los 
demás reyes” (Apocalipsis 19:16 EASY, versión 
en inglés). “El Señor que gobierna sobre todos 
los señores. Nos ha hecho reyes y sacerdotes” 
(Apocalipsis 1:6 SRV). 

”Es Él quien cambia los tiempos y los momentos, 
quien destrona y entroniza a los reyes, quien 
otorga la sabiduría a los sabios y la ciencia a los 
inteligentes” (Daniel 2:21 SA). En la versión EASY 
dice Él hace que las cosas sucedan en el momento 
adecuado. Él da a algunos reyes la autoridad 
para gobernar y a otros se las quita. En la versión 
MSC dice: Él levanta reyes y también los derriba. 
Si reconocemos autoridad tendremos autoridad: 
“Deja sin autoridad a los reyes y los hace ir 
cautivos y desnudos” (Job 12:18 DHHL 1996).  Esto 
es cuando los ministros se van de la cobertura en 
desorden.

El Señor dice a Ciro, su ungido, que ante él se 
someterán naciones y desatará lomos de reyes, 
para abrir ante él las puertas (Isaías 45:1 LBLA). 
Debemos ser desatados de reyes de los que 
fuimos prisioneros para que Él sea Rey. A veces 
a los ministros nos cuesta tener hijos espirituales 
porque no nos han desatado los lomos, tenemos 
que ser liberados para poder ser libertadores. 
Hay por lo menos 31 reyes que habitaban la tierra 
prometida a los cuales hay que derrotar, ya que 
Canaán es figura del alma, el diablo es imitador y 
se aprovechó porque sabe que Dios dejó ciudades 
de refugio, Pablo dijo lo bueno que quiero hacer 
no lo hago porque tengo una ley en mis miembros, 
es decir, una ciudad gobernada por un rey, no 
podemos conquistar una ciudad si no conocemos y 
quitamos al rey, al hombre fuerte. Algunos reyes, 
ciudades que gobernaban y su significado.

Sehón 

Significa: basura, rama, tempestuoso, puntiagudo, 
exterminar y barriendo. Era un amorreo (idólatra). 
Rey de Hesbón (H2809) que significa: estratagema, 
astucia, (fingimiento, engaño, artificioso), razón, 
pensar, inteligencia e invención. (Josué 12:1-2 
LBLA). La Biblia dice que sin fe es imposible 
agradar a Dios, a veces razonamos mucho pero el 
Espíritu Santo nos convence para que la palabra 
de Dios se haga vida. Para conquistar Hesbón 
hay que derrotar a Sehón, la basura, una puerta 
de Jerusalén era la puerta de la basura que se 
abría hacia afuera para sacarla y que no volviera a 
entrar. Basura tiene que ver con aquellas cosas que 
necesitamos liberar, ministrar. 

Og 

Se refiere a: redondo, girar, razonamiento, 

revolver, torta cocida en ceniza, andar en círculos, 
largo de cuello (sentirse superior a los demás). 
Rey de Basán (H1316) gobernaba en suelo blando 
y arenoso, tierra fértil, fructífero, serpiente 
mitológica del mar (Josué 12:4-6 LBLA). ¿Cuál 
es la estrategia para liberarnos de todos estos 
reyes? Josué, figura del Espíritu Santo, nos lleva 
a conquistarlos y desalojarlos de nuestra alma, 
de nuestra Canaán. En Josué 10:3 conoceremos 
el significado de los nombres de algunos reyes 
para identificar características y reconocer que 
necesitamos derrotar en nosotros para fructificar y 
multiplicarnos. 

Adonisedec 

Significa: señor de justicia, rectitud, honestidad y 
sincero. Rey de Jerusalén (H3389) fundada en paz, 
dual, apuntar con el dedo, posición de paz.

 Hoham

 Se refiere a: multitud de multitud, pueden ser 
estrategias para crecimiento numérico en las 
iglesias y es Dios quien hace crecer. También 
significa tararear, hacer ruido, personas 
tumultuosas, aflicción hacia ellos y pobre de ellos. 
Rey de Hebrón (H2275) unión, asociación, mago, 
trabar, fascinar, encantamiento, alianza, sede de 
asociación, compañía y conjuro.

Piream

 Significa: salvaje, asno salvaje o correr 
salvajemente. Seamos fieles, no andemos de un 
lado para otro. Rey de Jarmut (H3412) elevación, 
hacer alarde, altivo, aumentar, eminencia y 
engrandecer. Alto, que teme, ve o echa abajo.

 Jafia

 Se refiere a: brillante, luz, mostrar, 
resplandeciente, espléndido, brillar y favorecer. 
La verdadera luz es Jesús, dijo que nosotros 
somos la luz de este mundo. Rey de Laquis 
(H3923) impregnable, quien camina o existe de sí 
mismo, obstinado, invencible o difícil de capturar.

Debir

Significa: oráculo, santuario, templo, orador. 
Rey de Eglón (H5700) becerril, novillo, ternero, 
semejante a un becerro, casi toro.

¡Derrotemos a los reyes que están en nuestra 
alma, seamos liberados para poder liberar!



Guardando la 
identidad 

Profeta Tito Pérez

Escrito por: Hilmar Ochoa 
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El Señor nos creó como espíritus y nos envió 
a la tierra con un propósito, para cumplir 
dicho propósito y hacer su voluntad nos 
preparó un cuerpo físico (Hebreos 2:14). 

A cada uno nos hizo diferentes, de tal modo que 
aún en nuestro cuerpo de carne puso códigos 
de identidad, que nos distinguen de los demás, 
por ejemplo, la huella digital que es única en 
cada persona. Esto significa que cada uno como 
hijo de Dios, recibió su propia identidad la cual 
debe ser guardada y protegida para no perderla 
o corromperla. La Escritura ampliamente nos 
deja ver que somos hijos de Dios, por medio de 
Jesucristo y que en Él hemos participado de su 
naturaleza al ser hijos de un mismo Padre  
(Hebreos 2:11); por lo que nuestra identidad está 
vinculada a su naturaleza. 

De la misma manera, como hemos heredado 
de nuestros padres terrenales rasgos físicos, 
costumbres, hábitos y una conducta, así ahora 
se está formando en nosotros el carácter y 
la personalidad de Cristo. La identidad está 
relacionada con la paternidad o se deriva de ella, 
por eso vemos en la Biblia que para distinguir 
a alguien se le preguntaba acerca de su linaje 
o ascendencia. Veamos un ejemplo: “Cuando 
regresó David de matar al filisteo, Abner lo tomó 
y lo llevó ante Saúl, con la cabeza del filisteo en su 
mano. Y Saúl le dijo: Joven, ¿de quién eres hijo? Y 
David respondió: Yo soy hijo de tu siervo Isaí el 
de Belén” (1 Samuel 17:57-58 LBLA). Luego que 
David hizo una gran hazaña —cuando aún no era 
conocido—, lo primero que le preguntaron no fue 
con respecto a su fuerza o destreza, habilidad o 
conocimiento, sino que le preguntaron acerca de su 
padre biológico, lo cual es bien interesante porque 
David sabía de dónde venía, por lo que no tuvo 
inconveniente en revelar su identidad: era hijo de 
Isaí el de Belén.

Llama la atención que, en la Biblia la expresión 
“hijo de Isaí”, se repite diecinueve veces a lo 
largo de la vida de David. La primera vez que se 
menciona fue cuando Saúl era atormentado por un 
espíritu malo, ya que uno de sus siervos le aconsejó 
que buscara a alguien que tocara bien el arpa para 
aliviarse, por lo que uno de los mancebos le dijo 
que conocía al hijo de Isaí de Belén, un joven con 
muchas virtudes (1 Samuel 16:18). Sin embargo, 
el énfasis estaba en la frase el hijo de Isaí. Así 
sucede a lo largo del camino de David, hasta el día 
de su muerte, cuando dijo sus últimas palabras: 
“Estas son las últimas palabras de David. Declara 
David, el hijo de Isaí, y declara el hombre que fue 
exaltado, el ungido del Dios de Jacob, el dulce 
salmista de Israel: El Espíritu del SEÑOR habló por 
mí, y su palabra estuvo en mi lengua”  
(2 Samuel 23:1-2 LBLA). Como podemos 
leer, David mencionó cuatro cosas que lo 
caracterizaban, sin embargo, lo primero que dijo al 
final de su carrera en la tierra fue: “declara David, 
el hijo de Isaí”. Esto significa que David nunca 
dejó de llamarse el hijo de Isaí, nunca perdió su 

identidad, sino que supo guardarla hasta el final.

Una forma de guardar la identidad es 
reconociendo autoridad, honrando a quienes Dios 
levanta como padres biológicos y espirituales y 
a nuestro Padre Celestial. Si alguien deshonra 
a su autoridad o no se somete en obediencia 
a ella, corre el riesgo de perder su identidad. 
Dios nos da identidad por medio de nuestras 
autoridades, lo cual es un respaldo en el mundo 
espiritual ya que quien no reconoce autoridad 
no será reconocido en los ambientes espirituales 
y celestiales. Podemos ver un ejemplo con lo 
que les sucedió a los hijos de Esceva, que fueron 
avergonzados en público al intentar echar fuera 
espíritus inmundos, al no reconocer autoridad 
estaban sin una cobertura espiritual, por lo que 
fueron   desconocidos ante el espíritu malo: 
“Pero el espíritu malo respondió, y les dijo: A 
Jesús conozco, y sé quién es Pablo, pero vosotros, 
¿quiénes sois?” (Hechos 19:15). Estos hombres 
huyeron desnudos dejando ver así su condición 
espiritual. 

La identidad encierra varios factores 
determinantes en nuestra vida, ya que no 
solo describe quienes somos, si no que nos 
muestra nuestro origen y procedencia. Natural 
o biológicamente se refiere a nuestro origen 
terrenal. Sin embargo, al considerar que nuestro 
principio no fue terrenal sino celestial, podemos 
entender que nuestra identidad espiritual se 
vincula a nuestro origen celestial lo cual nos hace 
recordar no solamente quiénes somos, de dónde 
venimos y al saber de dónde venimos también 
sabremos hacia dónde vamos, como se dice en la 
Biblia acerca de nuestro Señor Jesucristo  
(Juan 13:3).

Recordemos lo que dice la Escritura al respecto: 
“según nos escogió en Él antes de la fundación del 
mundo, para que fuéramos santos y sin mancha 
delante de Él. En amor nos predestinó para 
adopción como hijos para sí mediante Jesucristo, 
conforme al beneplácito de su voluntad”  
(Efesios 1:4-5 LBLA). Guardemos nuestra 
identidad fielmente recordando día a día nuestro 
origen, sabiendo que pronto volveremos a nuestro 
hogar celestial en donde Cristo ha preparado 
nuestra morada eterna. 



Lo que falta por 
conquistar

Apóstol Samuel Díaz

Escrito por: Marco Vinicio Castillo
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La tierra de Canaán es figura de nuestra alma 
y así como Israel debía conquistarla para 
tomar posesión de ella, nosotros debemos 
conquistar nuestra alma para disfrutar la 

vida en abundancia que Dios nos prometió. Sin 
embargo, así como el Señor dijo a Josué: “Tú eres 
viejo y entrado en años, y todavía queda mucha 
tierra por conquistar” (Josué 13:1), debemos saber 
que sin importar cuántos años tengamos en el 
ministerio, todavía quedan áreas de nuestra alma 
que debemos conquistar.

El Señor también dijo a Josué cuál era la tierra 
que quedaba por conquistar, haciendo énfasis 
en los cinco príncipes filisteos (Josué 13:2-3) que 
representan potestades espirituales que podrían 
estar gobernando en nuestra alma y debemos 
derrotarlas.

El término filisteo se traduce del hebreo Pelishtí 
(H6430) que, a su vez, se deriva del término 
Peléshet (H6429) cuyo significado es ondulante 
o migratorio. Además de ser una característica 
común de los príncipes filisteos, ésta podría ser la 
razón por la que alguien no ha podido conquistar 
algunas áreas de su alma, es decir, el hecho de no 
tener una casa espiritual.

Los príncipes filisteos son:

• El gazeo (H5841): Se deriva de la raíz Azáz 
(H5810) que significa ser resistente y también 
se traduce áspero o descarado, es decir, alguien 
que actúa con “atrevimiento, insolencia o 
falta de respeto”. Una de las formas como se 
manifiesta el descaro es la codicia (Job 5:2), la 
cual se evidencia en aquéllos que enfatizan 
las riquezas materiales; sin embargo, el 
apóstol Pablo nos deja ver cuál es la forma en 
la que un ministro debe comportarse ante la 
congregación (Hechos 20:33-34). Por otra parte, 
gazeo es el gentilicio de los habitantes de Gaza, 
que fue la ciudad donde Sansón se llegó a una 
ramera (Jueces 16:1), de manera que el gazeo 
también representa la inmoralidad sexual que 
puede afectar a un ministro.

• El asdodeo (H796): Es el gentilicio de los 
habitantes de Ashdod (H795) cuyo significado 
es devastador y se deriva de la raíz Shadád 
(H7703) que significa ser fornido o poderoso, 
dando la idea de algo impenetrable. Shadád 
también se traduce ladrón y el Señor Jesús dijo 
que “…el que no entra por la puerta, en el redil 
de las ovejas… es ladrón y salteador” (Juan 
10:1), de manera que un ministro que roba 
ovejas de otra congregación está actuando bajo 
la influencia del asdodeo.

Shadád también se traduce opresor, es decir, una 
persona que domina con autoridad excesiva o 
injusta. Esto es común en las personas que no 
recibieron un reconocimiento y cuando llegan a 
ocupar un lugar de autoridad, la ejercen de manera 
excesiva porque quieren ser reconocidos por los 
demás. Por ejemplo, el asdodeo se manifiesta 
cuando un muchacho (una persona inmadura 
o inexperta) o una mujer ocupa un lugar de 
autoridad que no les corresponde (Isaías 3:12). 

En la actualidad, esto se puede ver en algunos 
gobiernos políticos, pero lamentablemente, 
también se puede ver en algunas congregaciones 
cristianas que han sido afectadas por las 
enseñanzas de la iglesia emergente y el 
movimiento feminista. Cuando los filisteos 
capturaron el arca del pacto, la llevaron a Asdod 
(1 Samuel 5:1) lo cual significa que algunas 
personas pretenden que la presencia de Dios 
se manifieste en el territorio del asdodeo, pero 
éste debe ser derrotado y se debe restablecer el 
orden de autoridad dado por Dios, para que su 
presencia se manifieste en medio de su pueblo.

• El ascaloneo (H832): Es el gentilicio de 
los habitantes de Ashquelón (H831) que, a 
su vez, se deriva de la raíz Shacál (H8254) 
cuyo significado es suspender o pesar, 
especialmente en el sentido de comercio 
y representa una faceta del alma que 
mira todo en función de los números. Por 
ejemplo, el ascaloneo puede conducir a un 
ministro a buscar estrategias humanas para 
el crecimiento numérico de su congregación 
o para aumentar sus ingresos monetarios, 
convirtiendo a las ovejas en esclavos o en 
productos de mercadería, tal como lo hace 
Babilonia (Apocalipsis 18:11-13). Por esa 
razón, el apóstol Pablo nos exhorta a no 
convertirnos en esclavos de los hombres 
porque nosotros fuimos comprados por el 
Señor, con precio de sangre (1 Corintios 7:23).

• El geteo (H1663): Es el gentilicio de los 
habitantes de Gat (H1661) que significa lagar 
y, probablemente, se deriva de la raíz Nagán 
(H5059) cuyo significado es teclear o llevar el 
ritmo de una tonada musical con los dedos, 
lo cual nos habla de un falso movimiento de 
alabanza y adoración. Gat era la ciudad de 
Goliat (1 Samuel 17:4) y así como Goliat fue 
derrotado por David, que era un adorador, 
el geteo sólo puede ser derrotado por los 
verdaderos adoradores que adoran al Padre 
en espíritu y en verdad (Juan 4:23-24).

Es maravilloso saber que el Dios de Josué también 
es nuestro Dios y así como Josué, en el final de su 
carrera pronunció aquellas palabras memorables: 
“…pero Yo y mi casa serviremos a Jehová” (Josué 
24:15), nosotros debemos tomar la determinación 
de servir al Señor, juntamente con nuestra casa, 
sabiendo que el Señor entregará a nuestros 
enemigos en nuestras manos. ¡Maranata!



Los nidos 
Apóstol Sergio Enríquez

Escrito por: Ramiro Sagastume  
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Como pueblo de Dios estamos viviendo la 
época tan esperada de la finalización del 
tiempo de los gentiles y la iglesia sobre la 
faz de la tierra para darle paso a la semana 

setenta de Daniel, esto lo estamos viendo en todo 
lo que actualmente sucede. El mundo anuncia 
destrucción, guerras, colapso en la economía, 
entre otros. Pero todo esto nos debe ayudar a 
abrir los ojos y a comprender el tiempo que nos ha 
tocado vivir. Debemos asimilar que la venida de 
nuestro Señor se acerca y tenemos que estar listos, 
prepararnos día a día examinando primeramente 
nuestro ser interior como una necesidad en nuestra 
vida.

Los nidos nos hablan de una especie de lecho que 
usan las aves y otros animales para empollar sus 
crías y así prolongar su especie. Los construyen en 
diversos lugares, dependiendo el tipo de ave que lo 
hace. Algunos los construyen en el suelo, troncos 
vacíos, edificios, ramas, peñas o con materiales 
como el barro. Todo esto es muy significativo si 
lo trasladamos al ámbito espiritual que es donde 
Dios nos quiere ayudar a ver y entender el mensaje 
encriptado.

Dependiendo en donde se hace el nido se sabe que 
animal es, pues esta característica lo representa; 
por ejemplo, lo primero que vemos es que las 
víboras tienen nido: “No profanaras a tu hija, 
prostituyéndola, no sea que tu país se vuelva una 
tierra de prostitutas, un nido de víboras” (Levítico 
19:29 BLA). Con esto vemos que no solo las aves 
hacen nido.

En el caso de los avestruces que son aves, la Biblia 
nos dice: “Baten alegres las alas del avestruz, 
¿acaso con el ala y plumaje del amor? Porque 
abandona sus huevos en la tierra, y sobre el polvo 
los calienta” (Job 39:13-14 LBLA). Esta ave deja a 
sus crías expuestas, no se dedicó a fabricar nada 
para la protección de su simiente, no se esforzó 
para nada y los dejó abandonados, exponiendo así 
a sus hijos al humanismo. Dios nos dio hijos para 
hacerles un nido, pero debemos ver bien donde lo 
vamos a hacer, pues eso va a determinar qué clase 
de ave somos. La Biblia menciona diferentes tipos 
de aves que hacen sus nidos en diferentes lugares, 
por ejemplo: el gorrión, la gallina, la lechuza y el 
cuervo.

Cuando vemos todas estas clases de aves, vemos 
dónde hacen sus nidos y las analizamos.  La 
mayoría de los hijos de Dios nos identificamos 
con el águila por muchas razones extraordinarias, 
por ejemplo, Isaías 40:31 dice: los que esperan a 
Jehová van a ser como las águilas y les brotaran 
alas de águila; en Daniel capítulo 7 nos habla de un 
personaje con cara de águila; también hemos oído 
del misterio del águila volando.

Entonces entendemos por el Espíritu que debemos 
hacer un nido de águilas según el modelo 
mostrado en la palabra de Dios y para esto hay 
que ver cómo es un nido de águila. El águila que 
despierta su nidada y que revolotea sobre sus 
polluelos, extendió sus alas, los tomó y los llevó 
sobre su plumaje (Deuteronomio 32:11 LBLA). 

El nido de las águilas se hace en cinco lugares:
1. En las alturas (Job 39:27)

2. En la peña (Job 39:28)
3. Sobre la cima del despeñadero ( Job 39:28)
4. En un lugar inaccesible ( Job 38:28)
5. Entre las estrellas (Abdías 1:4)

En las alturas

Ya hablamos de que el nido no es un lugar para 
quedarse, sino que es un lugar para reproducirse 
de donde saldrán las próximas generaciones las 
cuales deben ser cuidadas y protegidas para que 
crezcan y sean fuertes. Las alturas nos hablan de 
un lugar seguro, un lugar donde no puede subir 
la serpiente. 

• Lugar seguro:
Él hace mis pies como de ciervas y me afirma 
en mis alturas. (Salmos 18:33 LBLA). En el nido 
debemos ser afirmados o confirmados como 
menciona el apóstol Pablo: “Porque anhelo veros 
para impartiros algún don espiritual, a fin de que 
seáis confirmados” (Romanos 1:11 LBLA). 

Afirmar a otros como Dios nos ha afirmado en 
alguna área de la vida, sin menospreciar a nadie 
ni hacerlo sentir de menos, sino exhortarlo con 
espíritu de mansedumbre, considerándose a 
sí mismo, pues todos hemos fallado de alguna 
manera. 

El águila afirma a sus polluelos, no los rechaza, 
sino que les da la seguridad necesaria para que 
se desarrolle hasta su máximo potencial. Todos 
tenemos dones de parte del Señor que debemos 
desarrollar y perfeccionar para edificarnos 
mutuamente.

• Se pone en alto a los humildes: 
“Para poner en alto a los humildes, y a los que 
lloran levantarlos a lugar seguro” (LBLA Job 
5:11). La humildad se enseña con el ejemplo, 
dejando que nuestro carácter sea ministrado por 
el Señor y tomemos el carácter de Jesús quien dijo: 
“aprended de mí que soy manso y humilde de 
corazón”.

Supliquémosle al Padre que en su infinita 
misericordia nos ayude a construir un nido en 
las alturas, sobre la roca inamovible que es Cristo 
Jesús. Ser como el águila que vuela hacia el zenit, 
en medio de las adversidades se mantiene firme 
y espera a Jehová con nuevas fuerzas; para ser 
levantados con alas como las águilas, correr sin 
cansarnos, caminar sin fatigarnos. Amén.



“Las tinieblas 
afectan nuestro 
entendimiento”

Apóstol Sergio Enriquez



Activando la visión
Pastora Minerva Villegas

Escrito por: Ana Julia de Sagastume
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Muchas veces se predica lo que se 
vive, por lo que debemos aprender 
qué cosas se deben hacer para que la 
visión espiritual aumente, porque es 

posible que se estén haciendo algunas cosas para 
que la visión disminuya: “Y ordenó el Señor Dios 
al hombre, diciendo:  De todo árbol del huerto 
podréis comer, pero del árbol del conocimiento del 
bien y del mal no comerás, porque el día que de él 
comas ciertamente morirás” (Génesis 2:16-17).  

El Señor tenía una visión para Adán para que 
trabajase y cuidase el huerto, le dio una orden, 
pero pareciera que él no la trasladó adecuadamente 
a su esposa y el enemigo que siempre tratará de 
que nosotros los humanos hagamos lo que está 
prohibido, aquellas cosas que a Dios no le agradan, 
fue con la mujer y la convenció: “Cuando la mujer 
vio que el árbol era bueno para comer,  que era 
agradable a los ojos, y que el árbol era deseable 
para alcanzar sabiduría, tomó de su fruto y comió;  
dio también a su marido que estaba con ella, y él 
comió” (Génesis 3:6). Este es uno de los primeros 
ejemplos, que nos muestra la Biblia de las cosas 
que se hacen que estén prohibidas, si Dios ya había 
dado la orden, Adán debió ser firme, pero cedió y 
aceptó comer: “Entonces fueron abiertos los ojos 
de ambos y conocieron que estaban desnudos y 
cosieron hojas de higuera y se hicieron delantales” 
(Génesis 3:7). Por la desobediencia, al comer ellos 
del fruto, sus ojos fueron abiertos hacia el mal, o 
sea que involucionó la visión que le había dado a 
Adán.

En este tiempo peligroso, hay siempre personas 
que nos quieren dar alimento espiritual, que nos 
haga retroceder, al cambiar la visión de lo que Dios 
tiene para nuestra vida, tratando de enseñar otros 
tipos de doctrina errónea que hagan que nuestra 
visión espiritual disminuya.  El plan de Dios para 
sus hijos es que evolucionen, que lleven la semilla, 
la palabra, que se despierte en el pueblo el hambre 
por la palabra.  El alimento espiritual que estén 
teniendo, será el que los lleve a una evolución o 
también a una involución, por ello es necesario 
tener cuidado con lo que se come: “Porque siete 
mujeres echarán mano de un hombre en aquel día, 
diciendo: nuestro pan comeremos y con nuestra 
ropa nos vestiremos; tan solo déjanos llevar 
tu nombre; quita nuestro oprobio” (Isaías 4:1). 
Cuantas iglesias hay alrededor del mundo que no 
les interesa tener una cobertura, hacer y predicar lo 
que ellos quieren, solo les interesa un nombre, es 
como si dijeran: tu doctrina no nos interesa. 

Nosotros que tenemos una cobertura apostólica 
debemos comer de esa fuente: “Pero Jonatan no 
había oído cuando su padre puso al pueblo bajo 
juramento; por lo cual extendió la punta de la vara 
que llevaba en su mano, la metió en un panal de 
miel y se llevó la mano a la boca y brillaron sus 

ojos” (1 Samuel 14:27). La miel que es figura de 
la revelación hizo que sus ojos brillaran. Si el 
pueblo hubiera comido de la miel y del alimento 
hubieran sido fortalecidos y hubieran derrotado 
al enemigo.  Así nosotros estamos en una 
constante batalla y necesitamos ser fortalecidos 
por la revelación: “Y Saul consultó al Señor, pero 
el Señor no le respondió ni por sueños, ni por 
Urim ni por profetas” (1 Samuel 28:6). Saúl había 
perdido la visión, Dios lo había puesto como Rey, 
pero por su desobediencia, le dejó de hablar.

“Porque el Señor ha derramado sobre ustedes un 
espíritu de sueño profundo, ha cerrado los ojos de 
ustedes, los profetas y ha cubierto las cabezas de 
ustedes los videntes” (Isaías 29:10). Fue el Señor 
mismo quien cerró los ojos a los profetas porque 
estaban lejos de Dios, debemos pedirle a Dios 
que nuestros ojos estén abiertos: “Así, puesto que 
eres tibio y no frío ni caliente, te vomitaré de mi 
boca.  Porque dices:  Soy rico, me he enriquecido 
y de nada tengo necesidad, no sabes que eres 
un miserable, digno de lástima, pobre, ciego y 
desnudo” (Apocalipsis 3:16–17). Qué situación 
tan deplorable de esta iglesia, estaban ciegos. Es 
necesario que como hijos de Dios nos veamos a 
nosotros mismos y ver las carencias.  Examinar 
qué es lo que necesitamos y acercarnos a Dios 
con corazón contrito y humillado para alcanzar 
su misericordia. La iglesia de la Odisea le faltaba 
definición.

“Jesús les dijo: mi comida es hacerla voluntad del 
que me envió y llevar a cabo su obra”  
(Juan 4:34). La visión de Jesús era obedecer en 
todo al Padre. La obediencia no permitirá que 
nuestra visión espiritual disminuya.  Muchas 
veces el cansancio, el engaño, la desobediencia, 
nos impide que nuestra visión vaya aumentando 
para alcanzar lo que Dios tiene para nosotros, 
nuestra responsabilidad es hacer lo que Dios 
nos mandó a hacer, a completar la obra para la 
cual hemos sido llamados. Aunque se levante un 
ejército contra nosotros, no perdamos la visión, 
porque Dios está con nosotros.



Adiestrando 
inexpertos

Pastora Mayra de Diaz

Escrito por: Sophia de Rodríguez
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Mateo 21:16: “y le dijeron: ¿Oyes lo 
que éstos dicen? Y Jesús les dijo: Sí; 
¿nunca leísteis: de la boca de los niños 
y de los que maman perfeccionaste 

la alabanza?”. La palabra perfeccionar viene del 
G2675 Katartízo, se traduce hacer apto, es como 
que nos dijera: señalaste el camino a los niños y 
llegaron a perfeccionar su alabanza.

En Mateo 4:18-19 dice: “Andando Jesús junto 
al mar de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, 
llamado Pedro, y Andrés su hermano, que echaba 
la red en el mar; porque eran pescadores.  Y les 
dijo: Venid en pos de mí, y os haré pescadores de 
hombres”. El Señor no llama a gente competente, 
Él los hace competentes para que puedan hacer la 
obra; necesitamos entender que, así como lo hizo 
con sus discípulos lo hará con nosotros. Si Él te 
envió, también te va a capacitar.

Debemos tener un espíritu diferente para 
enseñarles a otros, vamos a tener que sentarnos 
con paciencia y dedicarle tiempo si queremos tener 
un ejército que haya aprendido bien. La Biblia 
dice que el Señor constituyó los 5 ministerios para 
perfeccionar a los santos, por eso hay que conocer 
a las ovejas, saber para qué el Señor llamó a cada 
persona: “Y dijo a Yéter, su hijo mayor: ¡Levántate! 
¡Mátalos! Pero el muchacho no desenvainó la 
espada; no se atrevía porque era todavía muy 
joven” (inexperto) (Jueces 8:20 BJ2). Gedeón va 
detrás de los reyes Zeba y Zalmuna y cuando los 
toma, le dice a su hijo Yéter que tome la espada 
y los atraviese, pero no se atreve porque era 
inexperto. Con esto el Señor nos está diciendo que 
hay que poner cuidado en la gente que tiene que 
manejar la espada, hay que enseñarles a manejar la 
palabra y hacerlos expertos en eso.

Según la versión Pratt Moderna, en Jueces 8:20 
dice: que Yéter no sacó su espada porque era 
tímido. La timidez está muchas veces en la vida 
de hombres y mujeres que tienen un llamado. 
Algunas causas de la timidez pueden ser:
1. La herencia genética tiene que ser cambiada, 

por una genética que sea arriesgada para 
predicar el evangelio. Nosotros somos de esa 
generación, que es zagas para correr el último 
turno de la carrera, a velocidad y sin timidez. 

2. Conducta aprendida, por ejemplo, quedarnos 
callados por temor a que algo salga mal.  

3. Malas experiencias, por ejemplo, hay gente 
que no se les dejó hablar, pero el Señor quiere 
oír nuestra voz, esa convicción que Dios te oye 
en secreto te va a dar la apertura de hablar en 
público con toda libertad.  

4. Problemas de autoestima, nuestra genética 
tiene que ser cambiada, el Señor te ama, tú 
no eres copia de nadie, por eso no imites a 
ninguno, cada uno es como el Señor lo hizo, 
solo descubre quién eres en Dios. 

Dice en la palabra de Dios: “Pues Dios no nos 
ha dado un espíritu de timidez, sino de poder, 
de amor y de dominio propio” (2 Timoteo 1:7 
BAD). Yéter según el Diccionario Vine significa 
innecesario, sin utilidad.  Yéter se sentía de esa 
manera, teniendo un padre valiente, guerrero. 
Como ministros tenemos que saber que el Señor 

nos dio hijos y que tenemos que tomarlos en 
cuenta a ellos también, para que sean parte de ese 
equipo y que seamos como Josué (yo y mi casa 
serviremos a Jehová).

En 1 Crónicas 22:5 dice: “Y dijo David: Mi 
hijo Salomón es joven y sin experiencia y la 
casa que ha de edificarse al Señor será de gran 
magnificencia, de renombre y de gloria por todas 
las tierras. Por tanto, haré preparativos para ella. 
Y David hizo grandes preparativos antes de su 
muerte”. Salomón también era inexperto y David 
lo sabía, por eso hizo preparativos antes de su 
muerte. Hay mucha herencia que nuestro Padre 
nos ha dejado y tenemos que saber manejarla, 
Dios, nuestro Padre, pero también nuestra 
cobertura, herencia de palabra, de revelación y 
hay que saber manejar los recursos espirituales 
que tenemos, entonces debemos equipar gente 
para administrar la herencia. David empezó 
a almacenar cosas, para que Salomón las 
administrara para hacer el templo. Es importante 
que dejes un legado y adiestrar gente para que 
sepa cuál es la visión y sea experta en manejar la 
herencia que se les está entregando  
(1 Crónicas 22:11-14 BLS).

La generación que viene tiene que saber 
administrar y añadir más a esa herencia, así 
fue Salomón afirmado en su reino porque fue 
adiestrado (2 Crónicas 1:1 RV1960). Lo que trae 
un nido de águilas es afirmación, para nuestra 
descendencia biológica y espiritual será afirmada 
donde Dios los ponga a ministrar, van a sentirse 
seguros porque hay alguien que les da herencia 
de palabra y revelación y con eso van a empezar a 
edificar el lugar que el Señor le haya de entregar. 
Samuel empezó a ser adiestrado para reconocer 
la voz de Dios (1 Samuel 3:8-9). Su voz no causa 
turbulencia, trae paz al corazón. Samuel creció 
porque encontró un Elí que lo adiestró a saber 
discernir la voz de Dios y creció y Dios estaba 
con él y fue confirmado. En la casa donde es un 
nido de águilas se confirman los llamados, se da 
seguridad y las puertas se abren porque es Dios 
quien abre y no el hombre.

Si tú te dejas enseñar, el Señor te va a 
engrandecer, sin humillación no hay 
engrandecimiento ni exaltación y para 
humillarnos tenemos que dejarnos enseñar, es 
parte del proceso del alma que se sujete y se 
someta.  Pide esa gracia para adiestrar a la nueva 
generación.



La pérdida de la 
recompensa

Pastor Carlos Monterroso

Escrito por: Raymundo Rodríguez 
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Cuando se analiza acerca de la recompensa se 
encuentran muchos conceptos, entre ellos 
es que se entrega por algo excepcional, es 
decir, para lo demás hay una paga o salario, 

pero una recompensa va más allá. Apocalipsis 22:12 
LBLA dice que Él viene pronto y su galardón con 
Él. ¡Jesucristo viene pronto! Lo predicamos y lo 
creemos. Y dice este versículo: mi recompensa está 
conmigo; es decir que la venida del Señor va muy 
ligada a la recompensa: “Y cualquiera que como 
discípulo dé de beber, aunque solo sea un vaso de 
agua fría a uno de estos pequeños, en verdad os 
digo que no perderá su recompensa” (Mateo 10:42 
LBLA).

Esto nos deja ver que se puede perder la 
recompensa. Lo que se hizo con excelencia, un 
descuido o lo que dejemos de hacer o hagamos, 
puede contribuir a perderla. Si creemos que este es 
el año de la Recompensa y que seguramente nadie 
quiere perderla, también debe reconocerse que hay 
un riesgo y debemos analizar nuestra condición. 
Encontramos al menos 10 ejemplos que nos 
permiten identificar como alguien puede perder su 
recompensa.

Los que no permanecen 
(1 Corintios 3:13-14)

Los que no reciben a un 
ministro (Mateo 10:41)

Los que quieren ser vistos 
(Mateo 6:1-2)

Los siervos de los hombres 
(Colosenses 3:23-24)

Los que usurpan  
(2 Samuel 18:21-22)

Los que predican contra su 
voluntad (1 Corintios 9:17)

Los que dejaron de confiar en 
el Señor (Hebreos 10:35-36) Los muertos (Eclesiastés 9:5)

Los que no se esfuerzan  
(2 Crónicas 15:7)

Los que no aman a sus 
enemigos (Mateo 5.44-46)

 “La obra de cada uno se hará evidente; porque 
el día la dará a conocer, pues con fuego será 
revelada; el fuego mismo probará la calidad de la 
obra de cada uno. Si permanece la obra de alguno 
que ha edificado sobre el fundamento, recibirá 
recompensa” (1 Corintios 3:13-14 LBLA). El que no 
permanece, pone en riesgo su recompensa. ¿Sabe 
de quiénes no terminan lo que han iniciado? Un 
ejemplo puede ser aquella persona que dejó la 
universidad sin finalizar o tal vez un pastor que 
compró un equipo de radio, pero ya no comenzó 
con el proyecto. Para conservar la recompensa es 
necesario permanecer. Tal vez nosotros tenemos 
rasgos de inestabilidad y esperamos estabilidad 
de otros; por eso Dios nos lleva primero para 
aprender, vivir y enseñar con el ejemplo. En varias 
cosas debemos permanecer, por ejemplo:

En Él 

El que está en Cristo, el que está metido en Él (Juan 
6:56). La Biblia compara a los muertos en Cristo con 
los vivientes que permanecen, entonces el que está 
en Cristo alcanza la estatura de viviente.  

Permanecer en la fe

Quiero contarle que recibí una sanidad del ácido 
úrico, lloré al Señor con todas mis fuerzas para 
pedir sanidad y Dios me sanó. Pero, después hubo 
otras situaciones difíciles y por momentos olvidé 
ese milagro. No permanecí en ese nivel de fe y eso 
nos pasa a todos (1 Timoteo 6:15).

Permanecer en lo aprendido

 ¿Permanecemos en lo que hemos aprendido? ¿No 
será que oímos algo y luego hacemos una cosa 
contraria? (2 Timoteo 3:14). 

“Por tanto, no desechéis vuestra confianza, la cual 
tiene gran recompensa. Porque tenéis necesidad 
de paciencia, para que cuando hayáis hecho la 
voluntad de Dios, obtengáis la promesa” (Hebreos 
10:35-36 LBLA). Estos son los que dudan, por 
ejemplo, del llamado. Por cierto, hay quienes 
son llamados al ministerio mientras siguen 
haciendo “carpas” y hay quienes que son llamados 
enteramente. Lo importante es entender el 
llamado y no dudar porque si el Señor ha llamado, 
Él es fiel. No depende del número de personas en 
la iglesia, depende de Dios mismo: “Mas vosotros, 
esforzaos y no desmayéis, porque hay recompensa 
por vuestra obra” (2 Crónicas 15: 7 LBLA). El 
que no se esfuerza, corre el riesgo de perder la 
recompensa. 

El llamado es a esforzarse y hacerlo con excelencia. 
La preparación para predicar o enseñar no 
depende del número de personas. Debemos ir a la 
profundidad de la palabra de Dios y esforzarnos 
para evitar quedarnos en las orillas. Con la 
enseñanza se engendran hijos y eso es importante 
para el ministerio: “Y todo lo que hagáis, hacedlo 
de corazón, como para el Señor y no para los 
hombres, sabiendo que del Señor recibiréis la 
recompensa de la herencia. Es a Cristo el Señor a 
quien servís” (Colosenses 3:23-24 LBLA). Se pierde 
la recompensa, si se busca hacer las cosas para los 
hombres, debemos recordar que Dios ha hecho 
el llamado, no se trata de agredir a las ovejas 
desde el púlpito, sino tratarlas como nos tratan 
en nuestra casa espiritual, con amor, entonces 
debemos tratar con amor a las ovejas.

“El que recibe a un profeta como profeta, recibirá 
recompensa de profeta; y el que recibe a un justo 
como justo, recibirá recompensa de justo” (Mateo 
10:41 LBLA). La recompensa podría perderse si no 
se recibe o se reconoce a los ministros. Podríamos 
recibir a alguien como pastor, pero, no como 
apóstol. Tal vez no recibimos a alguien porque 
estamos molestos o enojados, por eso debemos 
pedir la ayuda del Señor y también procurar estar 
a cuentas con nuestros hermanos. El Señor quiere 
que nosotros consideremos profundamente en 
que Él ya viene y probablemente hoy no estemos 
completamente listos para irnos con Él. No es solo 
un slogan sino una realidad, de querernos ir con 
Él y de hacer las cosas que debemos hacer para 
permanecer en Él.



Presentando al 
hermano menor

Pastor Julio Herrera

Escrito por: Sergio Licardié
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Necesitamos caminar de una manera 
adecuada y así estar listos para el 
encuentro con el Señor. Debemos 
revisar cómo estamos en el amor, pues 

Pedro dio una respuesta incorrecta cuando el 
Señor le preguntó acerca de ese tema. Si queremos 
efectuar adecuadamente dicha revisión, eso nos 
lleva a escudriñar los llamados libros Tau de la 
Biblia. Estos son aquellos que tienen relación con 
la letra 22 del alefato hebreo (Tau), que es un sello 
que Dios coloca — al igual que el amor —. En 
dichos libros, hay diversas estrategias divinas que 
debemos conocer para tener un caminar agradable 
delante de Dios. 

Estos libros “Tau” resultan de contar cada 
secuencia de 22 en la Biblia, se ven en: Cantares, 
Hechos y Apocalipsis. En ellos podemos ver 
escritas las estrategias para el tiempo final. Por 
ejemplo, Apocalipsis 16:13-14 nos habla de los 
espíritus en forma de ranas que salen de la boca 
del dragón, de la bestia y del falso profeta, para 
congregar a todo el mundo para batallar contra 
el Señor. Esto es una imitación de la estrategia de 
Miqueas 5:1, donde el Señor manda a la iglesia que 
se agrupe para la batalla. Al dar esa orden, Dios 
entrega inmediatamente otra estrategia en Miqueas 
5:5-6, donde ordena que, para batallar contra 
el asirio, hay que levantar siete pastores y ocho 
príncipes del pueblo. Estos siete pastores y ocho 
príncipes son los siguientes:

Siete pastores Ocho príncipes

1. Abel: Génesis 4:2 1. Amasías: 2 Crónicas 25:1
2. José: Génesis 37:2 2. Asa: 1 Reyes 15:9
3. Moisés: Éxodo 3:1 3. Josafat: 2 Crónicas 17:1

4. David: 1 Samuel 17:34 4. Ezequías: 2 Reyes 18:1
5. Ciro: Isaías 44:28 5. Jotam: 2 Crónicas 27:6-8

6. Jacob: Oseas 12:12 6. Joás: 2 Reyes 12:1-2
7. Amós: Amós 1:1 7. Josías: 2 Crónicas 34:1-2

8. Uzías: 2 Reyes 15:1

Si sumamos el total de príncipes y pastores que 
batallan contra el asirio, el resultado es 15. Ahora 
bien, en el Libro de los Salmos hay 15 cánticos de 
ascenso gradual, lo cual coincide con el primer 
número; es impresionante que hay un vínculo 
entre cada personaje anteriormente descrito en 
cada salmo de ascenso gradual. Esto a su vez 
guarda una relación estrecha con la fidelidad: 
Desde el Salmo 117 (el más corto), pasando por el 
Salmo 118 (el salmo central de la Biblia) hasta el 
Salmo 119 (el salmo más largo), se remarca en cada 
uno, respectivamente: la fidelidad del Señor (Salmo 
117:2 RV1960), la puerta de la fidelidad (Salmo 
118:20 DHH) y el camino de la fidelidad (Salmo 

119:30 BTX). Al llegar a este último tema, inician 
las gradas de los “cánticos de las subidas”, en una 
especie de ascenso de los fieles, que se describe en 
la siguiente tabla:

Escalón Salmo Personaje Tema
1 120 Moisés Clamor
2 121 Josafat Confianza
3 122 Joás Congregarse
4 123 Asa Dependencia
5 124 Jotam Resplandor divino
6 125 Abel Justicia
7 126 Ciro Liberación
8 127 Josías Edificación
9 128 Amasías Restauración fam
10 129 Uzías Bendición
11 130 Jacob Redención
12 131 Amós Humildad
13 132 David Adoración
14 133 Ezequías Unidad
15 134 José Servicio

Al escudriñar más acerca de Ciro, en la Biblia 
es el único personaje de quien el Señor dice que 
es su pastor (Isaías 44:28), siendo notorio que ni 
siquiera a David se le llama así. Es a Ciro a quien 
Dios le dice que le dará los tesoros escondidos 
(Isaías 45:3). En ese versículo, el verbo dar es 
la palabra H5414 Natan, que se traduce como 
recompensa. Es decir, que los tesoros escondidos 
son una recompensa.  Hay varios tesoros 
escondidos que nos muestra la Biblia:

1. En el trigo.  Génesis 43:23 BTX
2. En el mar.  Isaías 60:5 MN
3. En la arena.  Deuteronomio 33:19 LBLA
4. Fuentes de los ríos.  Job 28:11 BPD
5. Lugares secretos.  Isaías 45:3 TLA
6. Campo.  Mateo 13:44 LBLA.
7. Cristo.  Colosenses 2:3 LBLA.

Al hablar de los tesoros escondidos en el trigo, 
tenemos el ejemplo cuando José devolvió la plata 
de sus hermanos dentro de los costales, también 
cuando les dice que debían llevar a su hermano 
menor para volver a ver su rostro (Génesis 43:1-
3), José es figura de Cristo.  Recordemos que sin 
santidad nadie verá el rostro del Señor. Al ver la 
figura que los hermanos de José podían regresar 
y ver su rostro sí y solo si llevaban al hermano 
menor (Génesis 43:1), la enseñanza para nosotros 
es que cuando nos presentemos delante de Dios, 
nos va a preguntar sobre nuestros hermanos 
menores.  No tenemos que responder como Caín,
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eludiendo una responsabilidad que compartimos 
todos (Génesis 4:9). Ese problema que se manifestó 
en Caín pudo haber sido ancestral, porque cuando 
Adán y Eva quedaron desnudos, Adán corrió a 
lo vegetal para cubrirse, después Dios le mostró 
que lo adecuado era lo animal. Sin embargo, a 
pesar de la lección, quedó ese ancestro en Caín 
con la inclinación para obrar incorrectamente, 
pues presentó una ofrenda vegetal en lugar de una 
animal y eso desagradó a Dios.

Finalmente, para escudriñar los elementos 
que debemos eliminar de nuestros corazones, 
presentarnos y ser aceptables delante de Dios, se 
incluye un listado de algunos personajes bíblicos 
y la actitud que tuvieron con sus hermanos 
menores:

Hermano mayor Versículo Actitud
Caín Génesis 4:9 Ancestros
Esaú Génesis 27:42 Venganza

Jacobitas Génesis 37:18 Odio
Hermano del 

pródigo Lucas 15:25 Enojo

Hermanos de 
David 1 Samuel 16:11 Menosprecio

Sem y Jafet Génesis 9:21 Contaminación
Ismael Génesis 21:9 NTV Burla

Abimelec Jueces 9:5 Deseo de gobernar
Jacobitas Génesis 34:1 Amistades
Absalón 2 Samuel 13:1 Descuido
Amnón 2 Samuel 13:1 Incesto

Hija de Lot Génesis 19:34 Inducir al incesto



La época del 
Espíritu Santo

Apóstol Gerardo Santiago

Escrito por: Fernando Álvarez

11



34

Dios puso en el corazón del apóstol dos 
pensamientos a partir de tres distintas 
enseñanzas; en cuanto los pensamientos, 
el primero señala el principio de la 

época del Espíritu Santo en el día de pentecostés, 
cuando un viento fuerte sopló y llenó toda la 
casa, haciendo descender como lenguas de fuego 
sobre cada uno de los discípulos, provocando 
manifestaciones tan gloriosas que tuvieron que ser 
explicadas por el apóstol Pedro (Hechos 2:1-41). 
El segundo pensamiento, se relaciona con David 
quien, despojándose de su realeza, danzó y se gozó 
delante del Señor (2 Samuel 6:16); en el caso de la 
iglesia bien haría en lanzar a sus pies las coronas 
y presentarse como sacerdotes en su presencia 
(Apocalipsis 5:10). 

Respecto a las enseñanzas, la primera enseñanza 
instruye al ministro a despertar a la nidada, cual 
nido de águilas, para que despierten y aprendan 
a volar, la segunda enseñanza les recuerda a los 
ministros que deben cuidar a los aguiluchos y 
procurar que adquieran las capacidades que deben 
desarrollar y la tercera trata sobre la guianza, 
enseñanza y cuidados qué como hermanos 
menores deben tener. La época del Espíritu Santo 
inicia oficialmente en pentecostés; sin embargo, 
también se pueden ver manifestaciones del Espíritu 
Santo en el Antiguo Testamento, por ejemplo: “En 
el principio creó Dios los cielos y la tierra y la tierra 
estaba sin orden y vacía, y las tinieblas cubrían 
la superficie del abismo, y el Espíritu de Dios se 
movía sobre la superficie de las aguas” (Genesis 
1:1-2). De hecho, la palabra Espíritu se traduce del 
hebreo H7307 Rúakj, la cual a su vez también se 
entiende como viento o aliento, dejando claro que 
se trata del soplo de Dios, el cual aleja las tinieblas, 
quita el desorden y elimina el vacío en la vida del 
creyente para luego alumbrar en él. 

Dios instruye a Moisés para que levante la mano 
y la vara sobre el mar y luego por medio de 
un fuerte viento sopló Rúakj e hizo que el mar 
retrocediera y fueron divididas las aguas (Éxodo 
14:21); porque Dios hace caminos donde no existen 
y porque el Espíritu Santo ayuda a realizar lo 
que parece imposible (Isaías 43:16). En lugar de 
afanarnos debemos levantar las manos y recibir 
del Espíritu de Dios. El Espíritu Santo también 
sopló sobre los huesos secos (Ezequiel 37:9-14) 
y fueron conformados en un ejército grande, 
fuerte y poderoso; así pueden ser transformadas 
las familias y las congregaciones, no mediante 
estrategias humanas o métodos de moda, sino por 
medio de la llenura del Espíritu Santo. 

En cuanto a las manifestaciones del Espíritu Santo, 
esta se observa cuando en los hijos de Dios ya no 
existe búsqueda y deseo por el pecado, porque han 
sido objeto del diseño del Espíritu en sus vidas y 
están llenos de su presencia; como lo hizo Jesús 
cuando fue tentado en el desierto, porque al estar 

lleno del Espíritu Santo era imposible ser lleno 
de cualquier otra cosa; por eso cualquier espacio 
que no ocupe el Espíritu de Dios es un espacio de 
reclamo, el cual debe llenarse  con el Espíritu en 
la vida de cada uno, en las casas y en las iglesias, 
como la iglesia gloriosa que se presenta como 
un ejército con banderas tremolantes para el 
encuentro con su amado (Cantares 6:10).  

La iglesia comenzó con el soplo y la llegada del 
Espíritu Santo, por lo tanto, así será también la 
iglesia postrera, llena del Espíritu Santo, aquella 
que espera la venida del Señor (Apocalipsis 
22:17). De forma que la gloria postrera será 
mayor que la primera, si allá en pentecostés se 
manifestó una gloria extraordinaria lo que pasará 
en este tiempo será mayor y para ello es necesario 
apartarnos del viejo hombre, de nuestras metas, 
conocimiento y capacidades, incluso de los 
privilegios porque lo único que se requiere es 
confesar delante del Señor la necesidad de su 
presencia y su llenura. No como aquellos que 
teniendo consigo al Señor, no fueron capaces de 
comprender el milagro de la multiplicación de 
los panes, porque no se percataron que con ellos 
estaba el verdadero pan que descendió del cielo, 
por eso no comprendieron que  tenían todo con Él 
(Mateo 14:19). Necesitamos un corazón sensible 
en donde pueda escribir el Espíritu Santo y no un 
corazón endurecido que no sea capaz de creer y 
después ver. 

Finalmente, si la gloria postrera será mayor que 
la primera y si la iglesia está llamada a hacer 
grandes cosas, es necesario contar con el poder 
del Espíritu Santo (Juan 14:12). No hay otra 
forma, en tal caso conviene saber que dicho 
poder se le puede pedir al Padre que está en 
los cielos, porque su palabra dice que no se lo 
negará a quien se lo pida (Lucas 11:13). Al hacerlo 
de esa manera los planes de las familias y de 
las congregaciones ya no serán los planes del 
hombre, porque se transformarán en los planes 
de Dios y sus planes son de bienestar y no de 
calamidad, para daros un futuro y una esperanza 
(Jeremías 29:11). 



Escenarios proféticos
Apóstol Luis Ponce 

Escrito por: Hari Raúl Chacón
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En el libro de Esther se narra en el primer 
capítulo la fiesta del rey Asuero, que duró 
ciento ochenta días, prototipo de la fiesta que 
Dios hace. Dios hace fiestas, se puede ver 

que en cada fiesta hay gente que recibe bendición 
y hay gente que es despojada. En el banquete de 
Asuero, la reina Vasti fue destituida, al igual que 
Judas en el banquete de la Santa Cena. En las fiestas 
hay personas que reciben lo que se da con todo el 
corazón y personas que lo rechazan.  En la fiesta del 
hijo pródigo, hubo uno que aprovechó y uno que 
no quería participar e incluso sacó a su padre de la 
fiesta. 

Hemos aprendido que una señal no es el evento 
como tal, sino que la señal es una preparación 
para el evento que viene. El mal entendimiento del 
concepto puede ser peligroso para aquellos que 
están pendientes de las señales en sí y tropiecen 
al pensar erróneamente que el cumplimiento se 
da al ver la señal, y no pensar en que las señales 
son útiles para dirigirnos y darnos la fuerza y 
el entendimiento para seguir adelante, pues las 
señales nos indican que vamos por buen camino. 
Podemos ver en las escrituras cómo Dios trata con 
las superpotencias; Dios levanta a Israel como una 
superpotencia y esa prosperidad los hace alejarse 
de Él. El juicio correctivo no viene de la noche a la 
mañana, sino que les empieza a dar señales y los 
llama al arrepentimiento, pues esas señales eran 
para que volvieran al camino antiguo. 

Una superpotencia actual son los Estados Unidos, 
y han ocurrido una serie de eventos relacionados 
con el cosmos y por lo tanto, también con la iglesia, 
y también en conexión con Israel, pues todos esos 
escenarios van avanzando hasta el momento en 
que se cumpla la promesa que Dios nos hizo de 
arrebatarnos. 

Se ha hecho una investigación durante años, 
comparando el calendario gregoriano con el 
calendario judío y desde el 2008, los israelitas 
empezaron a celebrar ciclos sabáticos. A partir 
del 2008, 2009 y 2010 hubo varios eclipses y las 
fechas en las que ocurrieron en nuestro calendario 
gregoriano no nos indican nada, pero los hebreos 
anotaron que los tres caían el mismo día del año, 
que fue el uno de Av, el cual tienen como un mes 
de búsqueda de Dios pues en ese mes ocurrieron 
varios eventos tales como la destrucción de los 
templos y más, pero lo más asombroso es la 
ocurrencia de esos tres eclipses durante tres años 
seguidos en el mismo día, cosa que los que hacen 
estadísticas, dicen que es imposible. 

En 2017 hubo un doble eclipse de sol que culminó 
el ocho de abril, visto en Estados Unidos, de los 
cuales los expertos en el tema indican que no ha 
habido eclipses como esos que hayan pasado sobre 
todo el territorio de EE. UU. El eclipse del 2017 
pasó horizontalmente sobre EE. UU. solamente 
y fue un eclipse solar total, por lo que diversos 
comentarios decían que esto representaba una 
división en los Estados Unidos y se empezaba a 
ver entre los partidos políticos, entre las etnias, 
en lo religioso, los pro-Israel y los pro-palestinos. 
Algo muy singular es que el eclipse pasó por siete 
ciudades llamadas Salem, entrando en Oregon, por 
Govern Point (Punto de Gobierno), que fue donde 
terminó la guerra civil, y al salir en el este, salió en 
North Charleston, en el fuerte Sumter, donde se 
inició la guerra civil. Podemos ver el significado 
de Salem en varios diccionarios bíblicos y uno de 
ellos (Mathew Wrigth) indica que Salem significa: 
balanza de justicia, por lo que la figura del paso del 
eclipse sobre EE.UU. es que Dios está sacando la 

balanza sobre EE.UU. para hacer juicio, haciendo 
relación de que, el pecado que Dios no le pasó 
por alto a Israel fue que entregaran a sus hijos 
en sacrificios, muy parecido a lo que EE.UU. ha 
hecho con los niños, permitiendo el aborto, cambio 
de género y adoctrinando desde los niños más 
pequeños, y esa gran nación, el líder mundial, el 
policía, el que tiene el poder, hizo silencio, y ahora 
viene el Señor y le pasa un trazo a toda la nación 
diciéndole, por la ciudad de Salem te quitaré la 
paz, pues viene juicio y balanza de justicia 

En este abril del 2024 viene otro eclipse de la 
misma naturaleza que la del 2017, solo que 
entrará por el sur y llega hasta el noreste de EE. 
UU. sin pasar por Canadá, pero lo que atrae 
poderosamente la atención es que el del 2017 pasó 
por 7 ciudades llamadas Salem, y la sombra de 
este pasará por algunas ciudades llamadas Nínive, 
pero también por una ciudad que se llama Jonás 
y otra ciudad que se llama Jope y una más que se 
llama Calabazas. Al relacionar estas ciudades es 
como que estuviéramos leyendo el mismo libro de 
Jonás en la Biblia; entonces, será como la señal, la 
misma señal que Jonás llevó a Nínive y que Dios 
nos la está revelando y que puede interpretarse 
como el tiempo del éxito evangelístico en el cual, 
un corto mensaje, una advertencia que decía: de 
aquí a 40 días Nínive será destruida, y por el cual 
se entregan a Dios todos los integrantes de aquel 
pueblo.  

Hermanos, todos estos acontecimientos y 
muchos más que no se pueden escribir por causa 
del espacio, son señales no solamente para el 
pueblo de EE. UU., en las que Dios está diciendo: 
arrepiéntanse, y debemos recordar que el juicio 
empieza por casa, en nuestra casa, lo que nos 
llama al entendimiento de que, si algo pasa en EE. 
UU., también pasará a los demás países. 

Un último evento para mencionar fue un eclipse 
anular que pasó por todo EE. UU. y también por 
América Central y parte de Sur América, y al ser 
un eclipse de anillo, le llamaron: anillo de fuego, y 
dicho eclipse pasó por Corpus Cristi, que significa 
el Cuerpo de Cristo, dándonos la interpretación 
de que, como el novio lleva su anillo, así ese 
evento es como el anillo de compromiso, como 
una señal para nosotros, como que Dios nos está 
diciendo: te amo, espérame, llego por ti. Amado 
lector, su sacrificio en la búsqueda de Dios, su 
deseo de santidad, su adoración y su alabanza no 
es en balde, pues aquel que ha lanzado el anillo 
de compromiso nos habla con señales y nos dice 
que debemos apresurarnos y esforzarnos aún más, 
pues nos está dando tiempo de arrepentirnos y 
buscar su rostro. 





La fiesta de Asuero
Apóstol Sergio Enríquez

Escrito por: Julio Lacán
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En el libro de Esther se narra en el primer 
capítulo la fiesta del rey Asuero, que 
duró ciento ochenta días, prototipo de la 
fiesta que Dios hace. Dios hace fiestas, se 

puede ver que en cada fiesta hay gente que recibe 
bendición y hay gente que es despojada. En el 
banquete de Asuero, la reina Vasti fue destituida, 
al igual que Judas en el banquete de la Santa Cena. 
En las fiestas hay personas que reciben lo que se da 
con todo el corazón y personas que lo rechazan.  En 
la fiesta del hijo pródigo, hubo uno que aprovechó 
y uno que no quería participar e incluso sacó a su 
padre de la fiesta. 

En la fiesta del rey Asuero, había un tipo de 
reglamento sobre el servicio de la bebida, se 
mandaba la orden de “no impedir”. “Y la bebida 
fue según esta Ley: Sin obligación alguna; 
porque así lo había mandado el rey a todos los 
mayordomos de su casa; que se hiciese según 
la voluntad de cada uno [(para esta fiesta en 
particular, los hombres podían tomar o no; ellos 
decidían)]” (Esther 1:8 BEE). Basado en esto, 
entonces a esta fiesta se le llama: La fiesta del no 
impidas. Dentro de la religiosidad hay gente que 
trata de impedir. Como ministros somos llamados 
a exponer la palabra de Dios, pero a darle también 
libertad a las personas, no les podemos impedir 
algunas cosas específicas que están escritas en la 
Biblia.  

No impedir el conocimiento  

“Ay de vosotros, ¡intérpretes de la ley!, porque 
habéis quitado la llave del conocimiento; vosotros 
mismos no entrasteis, y a los que estaban entrando 
se lo impedisteis” (Lucas 11:52 LBLA). ¿Cómo 
hizo este intérprete de la ley para impedir que 
entraran? Quito la llave del conocimiento. La 
Biblia es muy clara cuando dice: “por cuanto 
rechazaste el conocimiento yo también te rechazo 
del sacerdocio”, “por cuanto te olvidaste de mi ley 
yo me olvido de tus hijos”.  No se debe impedir 
el conocimiento. Para entrar al lugar santo, en el 
tabernáculo, es necesario tener el conocimiento 
y si le quitas eso a las personas, le quitas la 
oportunidad de que puedan entrar.  Nosotros 
somos llamados a entrar a las personas, pero 
les debemos dar conocimiento y no va a haber 
conocimiento si primero nosotros no estudiamos, si 
no leemos la Biblia, si no la escudriñamos.  

No impedir que el pueblo ofrezca sacrificios a 
Dios (Éxodo 8:25 BPD) 

No podemos impedir que en la iglesia se 
hagan sacrificios espirituales, dentro de ellos 
los aceptables a Dios: “También vosotros, 
como piedras vivas, sed edificados como casa 
espiritual para un sacerdocio santo, para ofrecer 
sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio 
de Jesucristo” (1 Pedro 2:5 LBLA).  En Hebreos 
13:16, el sacrificio que se menciona en primer 
lugar es hacer el bien a las personas que no son 
cristianas, luego tener comunión con los que sí lo 
son y adorar a Dios, sacrificio de alabanza a Dios. 
Hacer el bien a cualquiera, pero comunión, solo 
con los nacidos de nuevo, ese es un sacrificio. 

No impedir la ofrenda 

“Por la fe Abel ofreció a Dios un mejor sacrificio 
que Caín, por] lo cual alcanzó el testimonio de 

que era justo, dando Dios testimonio de sus 
ofrendas; y por la fe estando muerto, todavía 
habla” (Hebreos 11:4 LBLA).  Una de las cosas 
más atacadas en este tiempo son las ofrendas y los 
diezmos, no se debe impedir que las personas lo 
den. Debe haber una convicción de los principios 
económicos del reino.  Elías el profeta, llegó a 
pedirle a la viuda una ofrenda, él le dijo “dame 
a mi primero”, no porque él lo necesitara, sino 
porque así fue la instrucción de Jehová, y la Biblia 
dice: “la harina de la tinaja no se acabó ni se agotó 
el aceite de la vasija, conforme a la palabra que 
el Señor había hablado por medio de Elías”  
(1 Reyes 17:16 LBLA). Dios sostendrá a sus siervos 
(Deuteronomio 25:4 TLA). 

No impedir la reconstrucción del templo (Esdras 
6:5 BAD) 

Las personas no son un producto desechable, 
la Biblia dice que todos resbalamos, que todos 
tropezamos y que es necesaria la restauración.  
Somos casa de restauración, tenemos que hacer 
una restauración completa en los que llegan y es 
necesaria la paciencia.  El Señor dice que vamos 
a convertirnos en restauradores de portillos y de 
calzadas en donde habitar. 

No impedir ser como niños   

Mateo 19:14 BAD Hay personas que tienen 
corazón de niño. Deberíamos tener corazón 
de niño y ser inocentes.  Corazón de niño 
para pastorear, la Biblia dice que: “un niño los 
pastoreara”. 

No impedir que otros hagan la obra  
(Lucas 9:50 BAD)  

Nosotros nos hemos convertido y nos hemos 
familiarizado por medio de Jesucristo con otras 
personas, pero hay quienes no están con nosotros 
de forma directa, pero sí en el evangelio. “Hay 
7000 cuyas rodillas no se han doblado ante Baal”, 
dice la Biblia. Alguien podría sentirse como 
si fuese el único, pero hay que recordar que 
Dios se manifiesta de muchas formas, cuando 
vayamos entendiendo que Dios puede operar de 
diferentes maneras, nos vamos a regocijar con 
todo lo que está haciendo el cuerpo de Cristo 
alrededor del mundo, con todas las profecías y 
todos los milagros.  Mateo 18:20 dice que no hay 
impedimento para servirle al Señor.   



La recompensa abre
 el camino

Apóstol Juan Castillo 

Escrito por: Louisette Moscoso
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2 Timoteo 3:16 NTV dice: “Toda la Escritura es 
inspirada por Dios y es útil para enseñarnos 
lo que es verdad y para hacernos ver lo que 
está mal en nuestra vida. Nos corrige cuando 

estamos equivocados y nos enseña a hacer lo 
correcto”. 

En este último tiempo la operación de error ya 
está en acción y el engaño está avanzando, la 
inteligencia artificial también se presta para llevar 
a cabo el engaño y por eso, los ministros deben 
estar preparados conociendo la verdad, sobre todo 
porque son ellos quienes deben enseñarle la verdad 
a la iglesia para que no sea presa fácil del engaño, 
pero lamentablemente vemos que mucha iglesia 
está bajo la influencia de la operación de error y no 
está trasladando la verdad. 

Nosotros no podemos decir que somos los únicos 
que conocemos y tenemos toda la verdad, pero 
reconocemos que por misericordia, hemos sido 
enseñados en la verdad de la palabra de Dios 
y tenemos una identidad aquí en la tierra pues 
somos columna y sostén de la verdad, somos la 
luz y la sal de la tierra y esa es la razón por la cual 
necesitamos estar en contacto con la verdad, para 
reconocer lo que está mal en nuestra vida, para 
abandonar conceptos equivocados que podamos 
tener en nuestra mente y vernos en el espejo 
de la palabra; por ello es de vital importancia 
exponernos ante la palabra con humildad, porque 
la palabra nos corrige, pero también nos enseña a 
hacer lo correcto.  

“¡Regresa, virginal Israel! ¡Regresa a tus ciudades 
por el mismo camino por el que te fuiste! ¡Pon 
señales y marcas, y fíjate bien cuál es el camino!” 
(Jeremías 31:21 RVC), este pasaje va dirigido a 
Israel, pero las cosas que le sucedieron a Israel son 
una sombra para nosotros. Todas las proclamas 
dadas por el apóstol Sergio han marcado el 
camino donde se debe caminar y la proclama 
del año de la Recompensa ha abierto el camino: 
“Aquí llega con fuerza el Señor Dios; su brazo le 
proporciona poder. Aquí llega acompañado de 
su salario, su recompensa le abre camino” (Isaías 
40:10 BLPH).  Es necesario conocer las cosas que se 
deben alcanzar para obtener la recompensa. 

Hallar la sabiduría 

“Así de dulce te será la sabiduría. Si la encuentras 
tendrás tu recompensa, y al final tu esperanza no 
se verá frustrada” (Proverbios 24:14 RVC), esto 
quiere decir que hay que buscar la sabiduría H2454 
Chokmâh, que desciende de lo alto, que es eterna y 
no la sabiduría terrenal, animal y diabólica, para 
así construirle casa al Señor y no una cueva. 

Al apóstol, Dios le ha dado el vino H3196 Yáyin 
y fue puesto sobre los otros cuatro ministerios, 
además es quien prepara la mesa y sirve el 
banquete continuamente en la casa del Señor para 
todos los ministros, porque el Señor lo ha dotado 
de sabiduría (Proverbios 9:1-2 NBD). La reina de 
Saba oyó de la sabiduría de Salomón y cuando 
fue a visitarlo, se dio cuenta que todos sus siervos 
estaban a la altura del hombre sabio que estaban 
sirviendo (1 Reyes 10:5 LBLA). Eso quiere decir que 
los ministros deben tener el porte de su cobertura 
y aprender de su sabiduría al exponerse ante la 
palabra que predica. 

Vencer la genética 

David había matado osos y leones, también mataba 
gigantes, pero no se había dado cuenta que adentro 

tenía una fiera, la cual debía vencer, era la fiera 
de su genética. La verdad debe estar en lo íntimo 
y el Señor ayudará a edificar una casa verdadera 
(Salmo 51:6 LBLA). 

Un corazón instruido en la sabiduría 

Los ministros deben ser instruidos en su corazón 
con la sabiduría, para que no se llenen de 
sabiduría terrenal (Salmo 90:12 TA). El diablo va 
a intentar meter trece códigos en el corazón de los 
ministros (Marcos 7:21-22) para evitar que de él 
mane la vida; tampoco pueden edificar con celos 
amargos como dice Santiago 3:14. Los ministros 
deben tener cuidado de los razonamientos de su 
alma (Santiago 3:15 PSH). A Pedro el Señor le dijo: 
“apártate de mí Satanás”, porque estaba metiendo 
razonamientos humanos con la influencia de 
espíritus malignos, pero con razonamientos 
humanos no se puede hacer la obra porque solo 
se va a lastimar y a deformar a los hermanos, más 
con la sabiduría Chokmâh que es la que desciende 
de arriba, con ella si se podrá edificar la casa de 
Dios. 

Despojarse de la soberbia y oír consejo 

Hay que buscar la sabiduría y despojarse de la 
soberbia (Proverbios 13:10 LBLA). Moisés oyó el 
consejo de su suegro y lo puso en práctica porque 
era sabio. 

Atender a los consejos apostólicos 

Hay consejos apostólicos como los que Pablo le 
dio a Timoteo (2 Timoteo 4:2, 5). 

Ser ministros dignos de confianza 

Nehemías puso al frente de los almacenes a 
hombres dignos de confianza (Nehemías 13:13). 

Temerle a Dios y ser humildes 

El Señor recompensa a los que le temen 
con riquezas, honra y vida, si son humildes 
(Proverbios 22:4 RVC). 

El principio de la sabiduría es el temor a Dios y 
aun los hijos van a recibir el refugio de Dios, en 
medio de las pruebas porque su padre o su madre 
le temen a Dios. Los hijos de la viuda fueron 
liberados del acreedor porque su padre le temía a 
Dios (Proverbios 14:26 RVA1989). 



El ciclo virtuoso de la 
palabra creadora 

Apóstol Raúl Martínez 

Escrito por: Rodrigo Hernández
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Isaías 55:10-11 LBLA: “Porque como 
descienden de los cielos la lluvia y la nieve, 
y no vuelven allá, sino que riegan la tierra, 
haciéndola producir (tener hijos, causativo, 

engendrar, específicamente mostrar linaje, dar a 
luz) y germinar (brotar, crecer, florecer, fructificar, 
nacer, producir, salir, renuevo), dando semilla 
(figurativamente fruto, planta, tiempo de siembra, 
posteridad), al sembrador y pan al que come”. 

Tenemos la necesidad de alimentarnos con la 
palabra que se nos da en la casa de Dios. Porque 
cuando nos alimentamos de esa comida espiritual, 
tenemos una genética de acuerdo con el alimento 
que estamos comiendo (la palabra de Dios). 
Nosotros somos el resultado de lo que comemos 
espiritualmente, esa palabra engendra hijos, 
mostrando un linaje, dando a luz o produciendo 
nuevo nacimiento, renuevos, dando semilla que 
contenga genética, para luego volver a sembrar 
esa nueva semilla. En la semilla está toda la 
información genética de lo que será como árbol, 
incluso todos los frutos que dará en toda su vida 
y cuantos años vivirá. Una semilla de un fruto se 
debe ver más allá de lo que realmente vemos en 
ella, por la fe. Cada semilla tiene que dar el fruto 
que contiene en su genética, según Dios la diseñó. 
Así nosotros que somos hijos de Dios, que tenemos 
la genética de Dios el Padre, Él nos mete en un 
círculo virtuoso para que produzcamos todo lo 
bueno que Él puso en nuestra genética, conforme al 
poder de su palabra.
 
Tenemos que respetar el poder del principio 
creador de la palabra de Dios, pues la obra no 
depende de nosotros sino de Dios, porque lo que 
sembramos trae la genética del cielo y Dios le da 
crecimiento. “Así será mi palabra (Dabar) que 
sale de mi boca, no volverá a mí vacía sin haber 
realizado lo que deseo, y logrando el propósito 
para el cual la envié” (Isaías 55:11 LBLA). La 
palabra H1697 Dabar se traduce como: materia, 
por lo que Dios tiene el poder de hacer cosas de lo 
que no se ve; cuando Dios habla no necesitamos 
ver materia, sino creer en el poder creador de la 
palabra de Dios, pues es palabra y fe. 

Para poder predicar la palabra de Dios, tenemos 
que arrepentirnos, dejar de expresar nuestros 
pensamientos y expresar los pensamientos de Dios. 
Hablamos con nuestra boca la palabra de Dios, el 
dueño de la creación, quien nos creó, perdonó y 
nos eligió para hacer algo conforme a su voluntad 
y propósito. Tenemos en nuestra boca la palabra de 
Dios para bendecir a su pueblo, y esa palabra no 
vuelve a Él vacía, sin haber realizado o cumplido 
lo que Dios desea, pues su palabra es una palabra 
poderosa. “Yo anuncio el fin desde el principio; 
desde los tiempos antiguos, lo que está por venir. 
Yo digo: Mi propósito se cumplirá, y haré todo lo 

que deseo” (Isaías 46:10 NVI). Esta es la palabra 
de Dios que dejó escrita desde hace mucho tiempo 
y sabemos que la palabra de Dios no pasará, todo 
lo que Él prometió se cumplirá. “Lo mismo sucede 
con mi palabra. La envío y siempre produce fruto; 
logrará todo lo que Yo quiero, y prosperará en 
todos los lugares donde Yo la envíe”  
(Isaías 55:11 NTV). 

Cada vez que predicamos la palabra de Dios, ésta 
dará fruto. Dios da a cada uno según la capacidad 
que tengamos, Dios siempre va a respaldar a cada 
uno, pues cada uno posee una palabra poderosa 
de Dios. Él siempre cumple su palabra. Nosotros 
solo somos la boca de Dios por la cual Él envía su 
palabra y no regresará vacía. “Porque con alegría 
saldréis, y con paz seréis conducidos”... (Isaías 
55:12 RVR1977). Necesitamos tener fe para creerle 
a la palabra de Dios, Él nos está llevando a otro 
nivel, un nivel de paz, donde reposamos en su 
palabra; la paz incluye prosperidad y como dice 
en la Escritura: “Díganle al justo que le irá bien…” 
(Isaías 3:10 NVI). 

Cuando Dios envía su palabra es para que se 
vaya la mentira de nuestro corazón. Dios desea 
la verdad en los pensamientos: “Tú deseas la 
verdad (los pensamientos) en lo más íntimo, Y en 
lo secreto me harás conocer sabiduría” (Salmos 
51:6 NBLA). La palabra sabiduría viene de H2449 
Kjokmá, que se traduce como: sabiduría, ciencia, 
entendimiento, inteligencia, saber, sabio. Dios 
desea la lealtad y conocimiento a cerca de Él: 
“Porque más me deleito en la lealtad (la lealtad 
y la misericordia) que, en el sacrificio, y más en 
el conocimiento de Dios que en los holocaustos” 
(Oseas 6:6 LBLA). Vemos la responsabilidad 
ministerial en Jeremías: “El profeta que tenga un 
sueño, que cuente su sueño; pero el que tenga 
mi palabra, que diga mi palabra con fidelidad“ 
(Jeremías 23:28 B-AMPC, versión en inglés). 
“Entonces el Señor me dijo: Has visto bien, porque 
estoy alerta y activo, velando por mi palabra para 
cumplirla”(Jeremías 1:12 B-AMPC, versión en 
inglés). Debemos predicar y sembrar la palabra de 
Dios para dar el fruto que Dios desea en nosotros. 



El reloj biológico
Apóstol Mario Rivera

Escrito por: Sammy Pérez y Roberto Gutiérrez

16



45

El creyente, en distintas etapas de su vida, 
puede sentirse entre dos edades: a veces 
joven, otras veces mayor. Cuando se siente 
mayor, es crucial reflexionar sobre cómo 

aprovechar el tiempo que aún se cree tener. La 
Biblia presenta dos mentalidades que pueden 
prolongar o acortar la vida terrenal. Aquel que 
piensa que tiene mucho tiempo: como el “rico 
insensato” al que le dicen “necio”, ya que esa 
misma noche se le requerirá su alma. Aquel que 
reconoce que tiene menos tiempo: como el rey 
Ezequías, a quien el Señor, al ver sus lágrimas, 
le otorga 15 años adicionales. La Biblia nos insta 
a redimir el tiempo, ya que los días son malos 
(Efesios 5:16). Para lograrlo, es necesario un cambio 
de mentalidad. 

El nuevo tiempo del reloj biológico de tu vida 

Existen diversas razones y realidades que, pueden 
envejecer al ser humano más rápidamente 
que el paso del tiempo biológico. Por ejemplo, 
las experiencias negativas desde la infancia, 
enfrentamientos espirituales sin conocer estrategias 
para superarlos y la negatividad de resistirse al 
aprendizaje. Además, hay un cambio cognitivo 
diseñado por Dios que comienza alrededor 
de los 50 años, destinado a ser una bendición 
para los creyentes (Joel 2:25). Sin embargo, este 
cambio requiere una reflexión profunda sobre los 
pensamientos. Cargar con experiencias negativas 
del pasado, con culpa o resentimiento, envejece al 
creyente. Es esencial liberarse de estos pesos para 
permitir que Dios prolongue la vida. No perdonar, 
sentir amargura o resentimiento y alimentar la ira 
u odio, aceleran el proceso de envejecimiento. Es 
crucial cultivar pensamientos que favorezcan la 
longevidad y la salud espiritual. 

La primavera espiritual  

A medida que todos envejecemos, experimentamos 
cambios cognitivos que pueden tener un impacto 
positivo o negativo en nuestras vidas, dependiendo 
de nuestros pensamientos. La Biblia nos enseña 
que Dios fortalece al fatigado y al que carece 
de fuerzas, renovando el vigor de aquellos que 
esperan en Él (Isaías 40:29-31). Esta promesa nos 
asegura que nuestras fuerzas serán renovadas 
por Dios, dándonos la energía necesaria para 
perseverar y esperar su regreso. 

Progreso o restitución  

El envejecimiento natural ocurre gradualmente, 
mientras que el fortalecimiento sobrenatural de 
Dios es específico para sus hijos. Algunos cristianos 
pueden llegar a los 65 años sin comenzar su 
ministerio, pero es entonces cuando Dios puede 
llamarlos para iniciar su carrera ministerial. 
Veamos ejemplos del reloj biológico y mental de 
algunos siervos. 

Abraham y Sara 

A estos personajes, Dios les altera su reloj biológico 
para cumplir la promesa de concederles un hijo, 
como vemos en Génesis 23:1 y 25:7-8. Ahora, 
el Señor desea cambiar el reloj biológico de los 
creyentes y ministros para que, espiritualmente, 
sean portadores de vida. 

Moisés y Josué 

Moisés comenzó su ministerio a los 80 años, si 
hubiera tenido una mentalidad diferente, podría 
haber pensado que perdió 40 años de su vida en 
Egipto y que todo el conocimiento adquirido no 
le serviría de nada. Sin embargo, Dios lo levantó 
para liberar a su pueblo. Lo mismo sucedió con 
Josué, quien ingresó a Canaán en edad avanzada, 
pero Dios cambió su reloj biológico para 
conquistar la tierra (Deuteronomio 34:7; Josué 
24:29). 

Caleb 

Este personaje ingresó a conquistar la tierra que 
Dios le prometió, a la edad de 85 años y mantenía 
el mismo vigor que cuando la inspeccionó por 
primera vez junto con Josué. Dios le concedió 15 
años adicionales de vida para que la promesa que 
le había hecho se cumpliera en él (Josué 14:7, 10-
11). 

Job 

Los eventos negativos que Job experimentó 
ocurrieron cuando tenía 70 años. Sin embargo, 
al cambiar su mentalidad, Dios lo restauró y le 
concedió otros 70 años más, muriendo a la edad 
de 140 años (Job 42). Esto ilustra cómo, al cambiar 
la mentalidad, el Señor obra en la vida del 
creyente y lo compensa con más tiempo de vida. 
(Job 1 y 2). 

Zacarías y Elizabeth 

Zacarías había ejercido el sacerdocio durante 40 
años, comenzando a los 30 según la ley. Por lo 
tanto, a la edad de 70 años, engendró vida, como 
se menciona en Lucas 1:18. 

Los eventos cambian la vida  

Con Sara, Dios impidió que Faraón y Abimelec 
la tomaran como esposa. A Abraham, el Señor 
hizo un pacto a los 90 años. A Moisés, Dios lo 
llamó desde una zarza ardiente para que fuera 
el libertador de Israel. A Josué, Dios le dio una 
visión de Cristo como el comandante de los 
ejércitos celestiales. A Zacarías y Elizabet, el ángel 
Gabriel les anunció que tendrían un hijo. Estos 
eventos muestran cómo Dios intervino en la vida 
de sus siervos para cumplir sus propósitos. 



En tu luz 
veremos la luz

Apóstol Antonio Martínez

Escrito por: Edwin Castañeda y Luis Méndez
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Hay una necesidad en la iglesia y en los 
ministros de este tiempo, de poder 
ver la luz de Dios; ya que los días que 
estamos viviendo son de densa oscuridad 

y tinieblas para la tierra y sus moradores, pero 
para quienes amamos a Dios y lo esperamos nos 
vendrán las alas de salvación. El mismo Señor 
Jesucristo se presentó como la luz del mundo, 
pero no lograron discernirlo. En el Salmo 36:9, 
está descrito que, en tu luz veremos la luz, no solo 
debemos de ser portadores de luz, sino tener la 
capacidad de poderla discernir. 

En Génesis 1:2 la palabra nos dice: “La tierra estaba 
desordenada y vacía, las tinieblas cubrían la faz 
del abismo…”. Es interesante que lo primero que 
Dios hace, es establecer una dimesión de luz al 
decir: “sea la luz”.  A partir de ese momento inicia 
un proceso de ordenamiento de todas las cosas. 
Esto mismo es lo que nos sucedió a nosotros que 
estábamos viviendo una vida desordenada, una 
vida vacía, una vida como indica la Biblia en 
tinieblas.  

El apóstol Pedro nos dice que hemos sido 
trasladados de las tinieblas a su luz admirable.  La 
palabra que se usa para “veremos” en el Salmo 
36:9, es la palabra Raá, que también se traduce 
como: discernir.  En la Biblia, el concepto de 
discernir puede encontrarse en diferentes palabras, 
las cuales son: 

1. H7200 Raá 
2. H914 Badal 
3. H8085 Shamá 
4. H995 Bín 
5. H3045 Yadá 
6. H1252 Diakríno 
7. H1253 Diákrisis 

Estas palabras nos van mostrando que debemos 
tener una evolución en el discernir, siendo asistidos 
y guiados por el Espíritu Santo de Dios. Vemos el 
ejemplo de Josué con los gabaonitas o del apóstol 
Pablo con la pitonisa, Josué fue engañado al no 
lograr discernir las verdaderas intenciones, el 
apóstol Pablo se tomó un tiempo antes de proceder 
a reprender el espíritu que actuaba en la mujer, 
porque lo estuvo analizando, primeramente. 

Génesis 1:2 habla que la tierra estaba en tinieblas 
y en medio de ese caos se empezó a mover el 
Espíritu de Dios, en ese mover empezó a verse 
la luz, la cual esta descrita en Génesis 1:3. Con 
lo anterior también inició el proceso de volver al 
orden, separando Dios la luz de las tinieblas. Esa es 
la luz que transforma las vidas, es la que permite 
que quienes moraban en sombra de muerte, la 
luz verdadera les resplandezca y ahora puedan 
desechar las obras infructuosas de las tinieblas, 
porque somos hijos de la luz (1 Tesalonicenses 5:5). 

En esa separación, la palabra Badal, es la que se 
usa y podemos entender que es lo que nos permite 
separar o dividir la luz de las tinieblas a través 
del discernimiento. En el estudio de la palabra 
“discernir”, hay por lo menos quince cosas que 
debemos ver que necesitan ser separadas: 

1. Las tinieblas cubiertas de luz (Lucas 11:35; 
Génesis 1:40) 

2. Lo santo de lo profano (Levítico 10:10) 
3. Lo inmundo y limpio (Levítico 10:10; Hechos 

10:15) 
4. El justo y el malo (Malaquías 3:18) 
5. El que sirve a Dios y el que no le sirve 

(Malaquías 3:18) 
6. Lo bueno y lo malo (2 Samuel 14:17; Isaías 5:20) 

7. Juzgar lo bueno y malo (Reyes 3:9) 
8. Puro e impuro (Ezequiel 44:23) 
9. Entre la mano derecha y mano izquierda 

(Jonás 4:11) 
10. Las cosas inicuas (Job 6:30) 
11. Las señales de los tiempos (Mateo 16:3) 
12. Entre el bien y el mal (Hebreos 5:14; Isaías 

5:20) 
13. Entre lo amargo y lo dulce (Isaías 5:20) 
14. Las cosas del Espíritu (1 Corintios 2:14) 
15. El cuerpo de Cristo (1 Corintios 11:29) 

El discernimiento lo alcanzamos cuando en la 
luz de Cristo vemos su luz.  La luz tiene mucho 
poder ya que cuando se ingresa a una habitación 
oscura y se enciende la luz, las tinieblas se van.  
La Biblia nos habla de una mujer que barrió su 
casa, la ordenó, pero antes fue necesario encender 
una luz para encontrar la moneda que se había 
perdido (Lucas 15:8-10). La activación del don de 
discernimiento de espíritus descrito en 1 Corintios 
12:10 es necesaria para nuestra vida con este don 
(H1253 Diákrisis), Dios pondrá en nuestro espíritu 
la capacidad de discernir aspectos físicos y 
espirituales, así como poder comprender si lo que 
hacemos es o no de su agrado.  

En Levitico 10:10 se hace una invitación a los 
sacerdotes a mantenerse sobrios, para que puedan 
discernir entre lo santo y lo profano y entre lo 
inmundo y lo limpio. El discernimiento nos ayuda 
a separar lo inmundo de lo limpio, a reconocer 
quien ha sido limpio por la sangre de Jesucristo 
y quién solo lo está aparentando, aunque este 
desarrolló funciones desde un pulpito. El Señor 
nos ayudará a discernir entre quienes ministran 
su palabra y quienes lo hacen desde su propia 
carne inspirados por las tinieblas.  Estos son 
tiempos peligrosos tal y como le dijo el apóstol 
Pablo a Timoteo, son tiempo donde habrá 
mucha confusión, por ello debemos anhelar ser 
como ángeles de Dios, para tener la capacidad 
de discernir entre lo bueno y lo malo (2 Samuel 
14:17).  Salomón comprendió esto y por ello pidió 
que se le concediera el discernimiento entre lo 
bueno y lo malo, para poder juzgar al pueblo de 
Israel (1 Reyes 3:9) y al pedir ello encontró gracia 
delante de Dios. 

Los ministros, deben enseñar al pueblo la 
diferencia entre lo santo y lo profano (Ezequiel 
44:23), pero para ello el ministro debe poder 
discernir su camino, para no ser atalayas ciegos 
y mudos, que aman el dormir (Isaías 56:10).  
Nosotros debemos ser como los hijos de Isacar 
que eran entendidos y expertos en conocer los 
tiempos (1 Crónicas 12:32). 



Acción de gracias 
a Dios

Apóstol Haroldo Herrera

Escrito por: Estuardo Herrarte
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El libro de Apocalipsis 5:8-10 LBLA, describe 
a los cuatro seres vivientes y veinticuatro 
ancianos que se postran delante del 
Cordero. Cada uno tenía un arpa (son 

músicos) y copas de oro llenas de incienso, que 
son las oraciones de los santos. Se postraron en 
un momento lleno de gloria, era el hijo de Dios ya 
glorificado y tenían un cántico nuevo: “Digno eres 
de tomar el libro y de abrir sus sellos, porque tú 
fuiste inmolado, y con tu sangre compraste para 
Dios a gente de toda tribu, lengua, pueblo y nación. 
Y los has hecho un reino y sacerdotes para nuestro 
Dios; y reinarán sobre la tierra”. Llama la atención 
que no dijeron “nos compraste a nosotros”, sino 
que señalan a la gentilidad. Esta es una escuela 
que nos enseña cómo Dios quiere que lo alabemos 
y adoremos porque la adoración no es sólo cantar. 
Incluso, para dar la ofrenda y el diezmo tiene que 
llevarse al alfolí en un espíritu de adoración, de lo 
contrario, no es recibido y no tiene olor fragante. 

El cántico nuevo es un regalo de Dios para la 
iglesia, una clase magistral para que lo que se 
haga en el cielo, se haga también aquí en la tierra 
y lo que se haga aquí en la tierra, también en el 
cielo (Mateo 18:18). Asimismo, para el Señor son 
preciadas las oraciones de su pueblo y ahora, 
no siendo nada, nos hace un reino de reyes y 
sacerdotes, cada uno con su unción, por eso 
tenemos doble unción. Los ancianos son estirpe 
a nivel celestial, es un misterio, pero junto a los 
ángeles y los seres vivientes constituyen una 
escuela maravillosa con su adoración: “El Cordero 
que fue inmolado digno es de recibir el poder, 
las riquezas, la sabiduría, la fortaleza, el honor, la 
gloria y la alabanza” (Apocalipsis 5:11-14 LBLA 
), vemos que son siete elementos pero el Cordero, 
Jesucristo, nos ministra de lo que Él tiene porque 
somos su cuerpo, por eso es tan importante 
participar de la Santa Cena con conocimiento 
y revelación, con ella el Señor nos da vida Zoe. 
Cuando alabamos al Señor, desciende en medio 
de la alabanza y se hace partícipe juntamente 
con nosotros alabando y danzando, es nuestro 
hermano mayor. 

Los rescatados de la tierra siguen al Cordero a 
dondequiera que va, son la iglesia novia  

Los 144,000 que son rescatados de la tierra, 
son puros (Apocalipsis 14:3-5). Por eso, los que 
permanezcamos puros, nos van a rescatar de la 
tierra porque somos propiedad de Él. Será con 
alegría y con alabanza. Dicho número es simbólico, 
es múltiplo de 12, número de gobierno. 

Alabanza y adoración sobre la base de la santidad 

El cántico nuevo de acción de gracias: Primero, 
es el resultado de la llenura del Espíritu Santo y 
por revelación. Segundo, es dado por el Espíritu 
Santo exclusivamente para la iglesia. Tercero, la 
santidad es indispensable para adorar en espíritu 
y verdad. Cuarto, la adoración es para la amada 
enamorada que sigue al Cordero. Quinto, los 
vivientes adoradores serán arrebatados. Sexto, en 
los adoradores no hay mentiras y son intachables. 
El Padre de verdad es el Padre de las luces, en el 
cual no hay mudanza ni sombra de variación. 

El ministerio angélico está presente donde hay 
alabanza y adoración  

La escritura dice que todos los ángeles, los 

ancianos y los cuatro seres vivientes, adoraron a 
Dios con la bendición, la gloria, la sabiduría, la 
acción de gracias, el honor, el poder y la fortaleza 
(Apocalipsis 7:11-12 LBLA ). Es una invocación 
de bendición G2129 Eulogia, una consagración. 
En esta manifestación hay gloria G1391 Doxa que 
significa grandeza, alabanza.  

La acción de gracias  

La palabra “gracias” es G2169 Eucaristía, lenguaje 
de gratitud a Dios, como un acto de adoración. 
El Salmo 100 es de acción de gracias al Señor de 
toda la tierra, por eso debemos entrar por sus 
puertas con acción de gracias porque hay fiesta de 
banquete, debemos vestirnos de lino fino que son 
las acciones justas de los santos. 

La acción de gracias a Dios es adorarlo en 
espíritu y en verdad  

En Apocalipsis 4:9-11 LBLA también se narra 
la adoración de los seres vivientes, que dan 
adoración con acción de gracias al que está 
sentado en el trono y los veinticuatro ancianos 
se postran y adoran al que vive por los siglos de 
los siglos y echan sus coronas delante del trono. 
Debemos aprender de los ancianos que son reyes 
con coronas y no les importa humillarse. Los 
ángeles tienen a Dios, pero nosotros tenemos a 
Dios y al Cordero metido en nuestro corazón y el 
Espíritu de Dios mora en nosotros. 

Características de los adoradores 

Son adoradores: Primero, los llenos del Espíritu. 
Segundo, los que han muerto al hombre viejo. 
Tercero, los que viven en el Espíritu y no en 
la carne. Cuarto, los humildes. Quinto, los 
santos. Sexto, los íntegros. Séptimo, los reyes 
y sacerdotes. Octavo, los que ofrecen ofrendas 
de olor fragante y pagan sus diezmos. Noveno, 
los que sirven no a los hombres sino al Señor. 
Décimo, los que son ejemplo en su casa y ejercen 
su sacerdocio y cubren a su familia. Undécimo, los 
que no aman el dinero sino al Señor. Duodécimo, 
los que reconocen autoridad y la honran. 

Cantemos a Jesús: “Me has dado tantas cosas, mi 
precioso Jesús, me has dado paz, me has dado 
amor, me has dado gozo; me has dado paz, me 
has dado amor en plenitud. Me has dado tantas 
cosas, mi precioso Jesús, que yo sería un ingrato, 
si me alejara de ti”. 



El nido de las águilas 
Parte 1   

Apóstol Sergio Enríquez 

Escrito por: Marlon Santos
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Nido es una especie de lecho que preparan 
algunos animales, entre ellos las aves, 
pero también la serpiente. 

Las aves hacen nidos en diferentes lugares, por 
ejemplo en árboles, la paloma los hace en las 
ventanas, el gorrión en los altares de Dios. Los 
nidos sirven para empollar, dar a luz, desarrollar 
el crecimiento. El diccionario lo define como una 
especie de lecho que forman las aves para criar a la 
especie para que nunca se termine, para entrenarla, 
para lanzarla. 

La sabiduría de Dios se puede contemplar en la 
forma como los animales hacen sus nidos, lo hacen 
de una manera impresionante como si fueran 
arquitectos, esto tiene un significado espiritual. La 
Biblia habla del avestruz quien es reprendida ya 
que no es capaz de hacerle nido a sus huevos, los 
deja sobre el polvo, sobre la tierra y ahí los calienta 
y se le olvida. Cualquier depredador puede llegar a 
ellos pues no le interesa, no tiene misericordia (Job 
39:13-18), lo contrario al nido de las águilas. 

En Apocalipsis 8:13 se menciona al águila que 
vuela a la mitad del cielo, vuela con la cola 
manchada de sangre y va gritando 3 ayes, 
que son como consecuencia de las personas 
que se han quedado en la tierra para el 
período de la tribulación y gran tribulación. El 
águila definitivamente nos está hablando del 
arrebatamiento. 

La palabra de Dios dice: “los que esperan en Jehová 
tendrán nuevas fuerzas…” (Isaías 40:31 LBLA). La 
Biblia declara que les saldrán alas como de águila 
a los que están esperando su venida secreta, por 
otro lado, encontramos en Proverbios 30:18-19 que 
hay tres cosas que no se comprenden, en realidad 
cuatro que no se logran entender, dentro de ellas el 
misterio del águila volando, que a nosotros nos ha 
sido revelado que se trata de la iglesia. 

Cuando vemos a los cuatro seres vivientes uno 
de ellos tiene cara de águila volando, no tiene 
cara de águila reposando sobre la tierra, tampoco 
la tiene agarrando un pescado o una culebra, la 
tiene volando, es muy específico lo que el Señor 
dice. Dios quiere hacernos como esas águilas 
que levantan sus alas para volar a lo alto, pero se 
necesita que haya una formación, entonces el tema 
tiene varias aristas que debemos analizar. 

Tomando como analogía el águila nos basamos 
en cómo estas nacen después de haber sido 
empolladas y como son cuidadas por el águila 
quien sale a cazar día con día para alimentar 
a sus aguiluchos y llega un momento en que 
una vez desarrollados emprenden el vuelo y 
forman su propia familia para que su especie 
no se extinga, esto es en sentido simbólico pues 
nosotros tenemos que crecer. Mientras el pastor 
nos alimenta, consuela, ora, ministra, rescata de 
problemas extraordinarios, en la medida que 
va sucediendo todo esto, nuestro Señor lo que 
quiere es que vayamos creciendo para enfrentar 
los problemas sin la ayuda de nadie más que de 
Dios. Esa es una prueba que nos tiene que venir a 

todos en algún momento. A Jacob lo dejaron solo 
cuando se enfrentó con el ángel, fue ahí cuando 
le cambiaron el nombre, la forma de caminar y 
el carácter (Genesis 32:24-30), también vemos 
ministerialmente al apóstol Pablo narrando “en 
mi primer defensa nadie estuvo conmigo solo el 
Señor quien me dio fuerzas” (2 Timoteo 4:16-18). 
Parecería que cuando uno se queda solo alcanza 
el grado más alto de ayuda de parte del Señor 
porque Él nunca nos deja solos. 

Debemos aprender a confiar en Él, siempre nos 
va a acompañar, Él viene a representar al águila 
que despierta a su nidada, revolotea sobre sus 
polluelos, extiende sus alas los toma y los lleva 
sobre su plumaje (Deuteronomio 32:11 LBA). 

La palabra H5782 Uwr significa despertar o 
despierta y se utiliza en diferentes versículos para 
saber y entender exactamente que somos águilas y 
que el Señor nos está despertando. 

Vemos que a Débora le dicen cuatro veces que 
despierte, pues es necesario que la mujer que 
ejerce liderazgo debe volver a lo natural, así como 
a lo espiritual, debe levantarse como madre y 
ocupar el lugar que le corresponde dentro de 
la iglesia ya que Dios usa poderosamente a las 
mujeres que se encuentran bajo la autoridad 
divina (Jueces 5:12 LBLA). El Señor está 
despertando a su nidada que también es de 
mujeres a quienes está llamando para convertirlas 
en libertadoras y deben despojarse de todo 
pensamiento inhabilitador. Las cosas que el 
Señor les ha dado van más allá, no se trata de 
feminismo ni jezabelismo, sino más bien como 
aquella mujer que fue la primer persona en ver 
al Señor resucitado y fue a decirle a los apóstoles 
(Juan 20:11-18), aquellas que apoyaban al Señor 
Jesucristo, mujeres nobles que lo hacían con su 
patrimonio en lo económico como el matrimonio 
de Aquila y Priscila (1 Corintios 16:19). 

La iglesia tiene que despertarse, debe entonar un 
cantico de liberación espontáneo, una canción del 
Espíritu Santo, ya que los himnos que vienen de 
Dios son para despertar a su nidada. “Pues por la 
mucha aflicción y angustia de corazón os escribí 
con muchas lágrimas, no para entristeceros, 
sino para que conozcáis el amor que tengo 
especialmente por vosotros” (2 Corintios 2:4). 



La recompensa para los 
siervos y la iglesia  

Apóstol Edwin García

Escrito por: Rossy de Santos
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Hebreos 11:6 RV1995 dice: “Pero sin fe 
es imposible agradar a Dios, porque es 
necesario que el que se acerca a Dios 
crea que él existe y que recompensa 

a los que lo buscan”.  El versículo nos deja ver 
que es necesario que le creamos a nuestro Señor, 
le agrademos y le busquemos para alcanzar la 
recompensa. 

Vemos en el Libro de Zacarías, que se anuncia a 
la hija de Sión sobre la venida de Cristo (Zacarías 
9:9), proclama que viene por la hija de Sión, sin 
embargo, la Biblia narra que a los suyos vino y 
los suyos no le recibieron (Juan 1:11-12); la iglesia 
en cambio, se ha acercado a un mejor monte no 
al palpable, sino al contrario a la ciudad del Dios 
vivo, Jerusalén celestial (Hebreos 12:22) así mismo, 
la Biblia anuncia a la hija de Sión que su rey 
viene (Mateo 21:5) proclama la venida de Cristo, 
enfocando que viene por Sión que es la iglesia. 

En la palabra vemos: “El SEÑOR dice: Rescataré 
a los que me aman; protegeré a los que confían en 
mi nombre. Cuando me llamen, yo les responderé; 
estaré con ellos en medio de las dificultades. Los 
rescataré y los honraré. Los recompensaré con 
una larga vida y les daré mi salvación” (Salmo 
91:14-16), esta recompensa es del numeral H7646 
Saba que implica traer más y más, llenarse de 
satisfacción, abundancia; habla de la recompensa 
con prosperidad que requiere compromiso con 
nuestro Señor y que es necesario cumplir con 
requisitos que pueden ser buenas obras y por 
conducta, esta última añade el compromiso del 
caminar con Dios, por sus frutos los conoceréis 
(Mateo 7:20; Lucas 6:43-44). Es una recompensa en 
donde Dios colma y trae prosperidad en todo. 

Las recompensas para siervos, representadas 
por el grupo de ministros cubiertos por los cinco 
ministerios, bajo autoridad y que en gematría 
bíblica representan el número doce que es 
gobierno, simbolizando a los sesenta valientes de la 
litera de Salomón (Cantares 3:7-8); así mismo hay 
recompensa para la iglesia y para la iglesia novia 
Sión, pero es ineludible la consagración al Señor 
porque sin santidad nadie le verá (Hebreos 12:14), 
serán recompensados con el cumplimiento del 
mensaje H7999 Shalám (Isaías 44:16). 

La palabra nos enseña que hay recompensas 
grandes y completas: una de ellas es cuando 
Abram toma a Sarai su mujer, a Lot su sobrino, 
salieron para la tierra de Canaán (Génesis 12:1, 
15:1). “Después de estas cosas vino la palabra de 
Jehová a Abram en visión, diciendo: No temas, 
Abram, yo soy tu escudo, y tu recompensa será 
muy grande”,  siendo figura del tiempo peligroso 
que estamos atravesando, pero no debemos tener 
temor, Dios es fiel, prometió estar con nosotros 
hasta el final, esta recompensa es H7939 Sakár 
que significa: pago, compensación, beneficios, 
galardón y es mencionada también en 2 Crónicas 
15:7, requiere esfuerzo y a no desmayar, la 
recompensa completa, la vemos en Rut 2:12 que 
además se refugió dentro de los cinco ministerios, 
no obstante, es notorio que puede haber entonces 
recompensas pequeñas e incompletas. 

Las recompensas se conquistan, esto implica 
obediencia (Deuteronomio 12:31 DHHL), da inicio 

con la orden de Dios, únicamente acaba cuando 
el Señor así lo determina (Deuteronomio 11:11-12 
JBL) es un nivel más de recompensa, es la tierra 
de las recompensas, que bendicen el futuro H319 
Ajaret, que involucra a la familia (Deuteronomio 
11:12 BLA). De esta tierra cuida Yavé, tu Dios, 
y sus ojos están constantemente puestos en ella, 
desde que comienza el año hasta que termina. —
La última ciudad en Canaán en ser conquistada 
fue Sión (2 Samuel 5:6-7), debe conquistarse por 
hombres conforme al corazón de Dios como lo fue 
el rey David (Hechos 13:22), hay recompensas que 
traen prosperidad a Sión, a la novia que ha de ser 
arrebatada, la que sabe alabar y adorar a Jehová 
con entendimiento, alegría y voces de júbilo.— 
Podemos alcanzar las recompensas grandes y 
completas de Canaán: 

1. Arroyos, fuentes, manantiales (ministerios) 
2. Trigo, grano (palabra profunda) 
3. Cebada (esperanza, humillación) 
4. Vides (gozo, consuelo) 
5. Higueras (sanidad) 
6. Granados (provisión material) 
7. Olivos (hijos, frutos, simiente) 
8. Leche (doctrina elemental) 
9. Aceite (unción, iluminación)  
10. Miel (revelación)  
11. Pan (palabra de Dios)  
12. Piedras (atavíos) 

Debemos prestar atención a las recompensas a 
Sión: 

a. Vendrá a ti (Zacarías 9:9) 
b. Habitará en medio de ti (Zacarías 2:10) 
c. Bendecirá tu provisión (Salmo 132:1-16) 
d. Viene con poder y recompensa (Isaías 40:9-10) 
e. Alimento de justicia, lluvia temprana y tardía 

(Joel 2:23) 
f. Llenará de grano, rebosará el vino y aceite 

(Joel 2:24) 
g. Restitución (Joel 2:25) 
h. Saciarse, prodigios (Joel 2:26) 
i. Deleite, trigo, vino, aceite, no perderán las 

fuerzas, consuelo (Jeremías 31:12-13) 
j. Alegría, perfume de gozo, manto de alegría 

(Isaías 61:3) 
k. Galardón (Isaías 62:2)  

Para los que se arrepienten y reconcilian, Dios 
ha determinado perdonar y recompensar (Oseas 
14:1-2). Los redimidos volveremos a Sión entre 
cantos de alegría con gozo infinito (Isaías 51:11).



Acercándonos 
al Altar

Apóstol Fredy Villatoro 

Escrito por: Alicia Morales de López
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Como cristianos y como ministros debemos 
aprender “la contemplación”, para no 
perder el sentido de la admiración; esto 
consiste en detenernos un momento, 

concentrarnos en algo, sacar las características 
de lo que observamos y traerlo a nosotros. Esto 
provocará un sentido de admiración por lo que 
vemos. La crucifixión de nuestro Señor Jesucristo 
es un extraordinario acto de amor y obediencia. 
El Señor estaba contemplando a las personas 
que lo escupían, que le gritaban: “bájate de 
la cruz”, Él clamó al Padre que los perdonará 
porque “no sabían lo que hacían”. En este acto 
de contemplación hay algo tremendamente 
importante porque era un “altar”.

La palabra “acercarse” es el hebreo H7126 Caráb, 
que se traduce: empezar o darse a la batalla; 
esto nos lleva a lo que el apóstol Pablo le dice a 
Timoteo: “ten cuidado de ti mismo, ten cuidado de 
la palabra, ten cuidado de tu propia vida, porque 
vas a darte una batalla” (1 Timoteo 4:16 LBLA). 
La entidad más difícil de enfrentar no es el diablo, 
sino nosotros mismos, quienes debemos entrar a 
la contemplación del altar en donde Jesús entrega 
su vida, a la fundamentación del marco legal, que 
establece lo que Dios quería que Jesús hiciera y 
lo que Dios quiere que ahora nosotros hagamos a 
través de Jesús: llevarnos al altar.

Cuando contemplamos el evento de la cruz en 
donde Jesús está muriendo, podemos deducir que 
es la máxima manifestación de la obediencia, la 
consumación de la obra de Cristo. Incluso Hebreos 
5:8 dice que por cuanto era hijo, por lo que padeció, 
aprendió la obediencia. El apóstol Pablo dice en 
Filipenses 2:6-8 que siendo Dios no se hizo pasar 
como tal, sino tomando forma de siervo se hizo 
obediente hasta la muerte de cruz.

La batalla de la obediencia no es fácil porque a 
veces detrás se esconde la soberbia. El Diccionario 
del Español de México dice que soberbia es: 
“excesivo aprecio de sí mismo y desprecio de 
los demás, falta de humildad, arrogancia”. Al 
despreciar a los demás se puede obedecer, pero no 
como fue dada la instrucción, sino como place a la 
persona hacerlo. Entonces, cuando nos acercamos 
al altar, debemos ser obedientes, nadie puede 
obedecer sino muere. Acercarse al altar significa 
estar dispuesto a morir. Todos queremos las 
dimensiones del Espíritu Santo, pero no hemos 
muerto en el atrio, queremos la manifestación 
de los dones, pero no hemos entregado el alma. 
A veces somos religiosos y no buscamos la 
manifestación del poder de Dios. Hay una batalla 
con nosotros mismos para morir.

En el tabernáculo, el padre de familia llevaba un 
cordero, el sumo sacerdote lo degollaba, le quitaba 
las manos, las patas, lo abría y le quitaba la piel. 
Después le quitaba las entrañas, luego los untos o 
las grasas abdominales y se quedaba el canal, eso 
lo ponía a quemar en el holocausto. Así debemos 
morir en el altar de la entrada del tabernáculo, nos 
tienen que quitar la cabeza, nuestra intelectualidad, 
lo que terrenalmente miramos.
  
La batalla de la rendición es batallar contra 
nosotros mismos. El alma se atribuye realidades 

falsas, porque no permitió la muerte en el 
altar del atrio; pero no podremos disfrutar del 
lugar santo si tenemos afecciones almáticas. El 
evangelio es práctico, no es dogmático, es decir, 
no es solo conocimiento. El evangelio es poder 
de Dios, no solamente para transformar nuestras 
vidas, sino para llegar a un encuentro personal 
con Él en el altar. La dimensión de la verdadera 
contemplación no solamente es un altar en donde 
Cristo murió, sino la fundamentación legal que 
Moisés establece y la consumación personal 
que Jesús hace a través de la revelación de los 
evangelios. Tenemos que morir para vivir. Jesús 
voluntariamente murió en la cruz, tuvo que 
acercarse al altar, tuvo batalla para no hacer su 
voluntad, sino la voluntad del Padre (Romanos 
8:29 NTV).

El llegar al altar es un proceso de transformación 
por la palabra. Una de las afecciones más grandes 
del alma es no querer padecer, tiene miedo a 
ser enfrentada y confrontada, le tiene miedo a 
la soledad. Una de las cosas más hermosas que 
establece el profeta Isaías es cuando dice: “No 
temas, porque yo estoy contigo;
no te desalientes, porque yo soy tu Dios. 
Te fortaleceré, ciertamente te ayudaré, sí, te 
sostendré con la diestra de mi justicia” (Isaías 
41:10 LBLA). El llamamiento a la iglesia es a la 
muerte (Filipenses 2:8 LBLA) para poder vivir. 
Necesitamos llegar al altar del holocausto, si no 
nos acercamos al altar, no tendremos cambios.

Altar se deriva del verbo hebreo H2076 Zabakj, el 
cual se traduce literalmente: matar o matar para 
sacrificar. Hay beneficios por acercarse al altar: 
encontraremos perdón – redención, buenas obras 
– justificación, bendiciones – reconciliación, vida 
para nuestro cuerpo, alma y espíritu; esto es la 
santificación. El apóstol Pablo dice que el mismo 
Dios de paz nos santifique en todo vuestro ser: 
espiritu, alma y cuerpo (1 Tesalonicenses 5:23 
LBLA).

Todos debemos morir en el altar del tabernáculo 
del sacrificio. Nadie puede avanzar más allá, si 
no empieza en el atrio. Esto es acercarse al altar, 
darse la batalla a sí mismo para tener la capacidad 
de morir voluntariamente. Nuestro Señor Jesús es 
la obra perfecta y el Padre desea que seamos como 
Él.



El mensajero fiel 
Apóstol Billy Bunster 

Escrito por: Pablo Orellana / Mónica de Orellana
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Dios ama y tiene un propósito con aquellos 
que son fieles con Él, nosotros debemos 
tener esa característica. Recordemos que 
la iglesia novia, la iglesia fiel, la iglesia 

Filadelfia, es una iglesia que tiene características 
y esas características se deben manifestar en el 
corazón y dice la Biblia: “El mensajero perverso cae 
en la adversidad, pero el enviado fiel trae sanidad” 
(Proverbios 13:17 LBLA). Debemos desear ser 
enviados fieles, porque el enviado fiel trae sanidad, 
el enviado fiel trae una palabra de bendición, 
una palabra de salud, una palabra que trae no 
solamente sanidad al cuerpo físico sino también 
trae al cuerpo de Cristo, debemos decirle al Señor: 
Te necesitamos, porque es la característica de su 
amada, es la característica de la que se va con Él.
 
Una de las cosas que debemos de procurar en 
nuestro corazón es ser fieles a Dios, fieles a nuestra 
casa, ser fiel a nuestra esposa, las hermanas ser 
fieles al esposo. Generalmente en las iglesias las 
hermanas triplican el número de congregantes, 
de alguna manera hay un nivel de fidelidad en 
la mujer muy alto, para con Dios y para con su 
familia. Normalmente el que se va de la casa en un 
pleito es el hombre, es el que sale de casa y la mujer 
queda ahí con los hijos, porque tiene un corazón 
fiel. Es un tiempo especial para las mujeres, porque 
Dios las ha mirado también con fidelidad.

Doce hombres a los cuales la Biblia les llama fieles:
Fieles del AT Moisés, David, Abraham, Hanani, 
Daniel.
Fieles del NT Timoteo, Tíquico, Epafras, Onésimo, 
Pablo, Silvano, Jesucristo.

“No, así como mi siervo Moisés, en toda mi casa 
él es fiel” (Números 12:7 LBLA). Qué interesante 
que el Señor hace una declaración, con respecto a 
Moisés y dice: miren cuando yo quiera hablar por 
profecía, cuando yo quiera hablar por visiones los 
voy a usar ustedes, pero no es así con mi siervo 
Moisés, cara a cara hablo con él (Éxodo 33:11-13 
LBLA). Porque Dios habla a los fieles ¡Aleluya!, 
con Moisés ustedes van a tener respeto, con Moisés 
ustedes van a tener una palabra de deferencia, 
porque ustedes  no han llegado al grado de 
fidelidad de mi siervo Moisés, que tremendo 
que Dios salga en nuestra defensa, que glorioso 
es cuando Dios sale a nuestro favor, sale para 
bendecirnos, para acompañarnos, para decirle a las 
tinieblas y a las potestades: eh mira, con cualquiera 
te puedes meter menos con mi hijo que es fiel y 
tiene un corazón diferente a los demás. “¿Quién es 
pues el siervo fiel y prudente quien su señor puso 
sobre los de su casa para que les diera la comida 
a su tiempo?” (Mateo 24:45 LBLA). Una de las 
cosas que Dios espera encontrar es la fidelidad 
de un hombre, es la fidelidad de un ministro de 
Dios, de un hijo de Dios y de una hija de Dios, de 
un padre de familia. Lo que quiere es que pueda 
traer alimento. Dice la palabra del Señor: “Pues si 
alguien no cuida de los suyos y sobre todo de los 
de su casa, ha renegado de la fe y es peor que un 
infiel” (1 Timoteo 5:8 BDN). 

¿Qué necesitamos nosotros como hijos de Dios? 

Traer provisión, así como traemos en lo natural, 

debemos de traer también en lo espiritual, 
aprender a caminar delante del Señor y decir: 
Señor yo necesito de tú Rhema, necesito de tu 
palabra bendita, debemos tener la costumbre de 
estar delante de la presencia del Señor, debemos 
tener la costumbre de poder ir a la presencia del 
Señor y decirle: Señor te necesito.
“Su señor le dijo: bien, siervo bueno y fiel; en lo 
poco fuiste fiel, sobre mucho te pondré; entra en 
el gozo de tu señor” (Mateo 25:21 LBLA). Seamos 
fieles en lo poco para que cuando nos den lo 
mucho podamos seguir siendo fieles a nuestro 
bendito Señor y salvador. Ahora ¿qué es lo poco? 
“mejor es lo poco con el temor del Señor qué 
gran tesoro y turbación con Él” (Proverbios 15:16 
LBLA). Dios nos da a administrar lo poco, nos 
ha dado para que podamos administrar y decir: 
Señor, yo vengo y traigo de lo que tú me das y de 
lo que tú me das esto que no es mío te lo traigo a 
ti Señor. 

“Pero levantaré para mí un sacerdote fiel que 
hará conforme a los deseos de mi corazón y de mi 
alma; y le edificaré una casa duradera, y él andará 
siempre delante de mí ungido” (1 Samuel 2:35 
LBLA). Aquí vemos lo extraordinario de saber 
que el premio o recompensa de ser fieles a Dios 
es que nuestra casa será duradera, que el Señor 
te diga: ¿sabes lo que voy a hacer contigo por ser 
fiel? Estableceré tu casa, tus hijos y tus hijas no 
se apartarán del tabernáculo del Señor, tu familia 
vivirá en paz. La fidelidad de Dios hace que 
atraigamos a Dios, el ser fiel es un imán para Dios, 
la fidelidad es una delicia para Dios, la fidelidad 
es algo extraordinario que provoca el corazón de 
Dios. 

Que nuestros hijos se conviertan en hombres y 
mujeres de Dios, hombres y mujeres llenos del 
Espíritu Santo, ministros de su palabra. No faltará 
quien se siente en el trono de David “Pero el rey 
David dijo a Ornán: No, sino que ciertam ente lo 
compraré por su justo precio; porque no tomaré 
para el SEÑOR lo que es tuyo, ni ofreceré un 
holocausto que no me cueste nada” (1 Crónicas 
21:24 LBLA). El mensajero fiel sabe que debe de 
esforzarse para adorar a su Dios, el mensajero 
fiel sabe que no puede tomar lo de otro para 
Dios. Debemos tener los Rhemas que Dios nos 
da, debemos tener la palabra que Dios nos da, 
de lo que Dios nos ha dado ofrezcamos al Señor, 
porque: no tomaré para mi Dios algo que no me 
cueste dijo David. ¡Maranata!



Gritos de liberación 
Pastor Estuardo Bran

Escrito por: Pablo Arana
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Es muy importante entender los tiempos 
que estamos viviendo, por ejemplo, que 
este es un tiempo donde es fundamental 
que aprendamos respecto a la alabanza y 

la adoración, porque con el derramamiento del 
Espíritu Santo, la amada está siendo preparada 
para el encuentro con el Señor Jesucristo.

En Apocalipsis capítulo 19 se habla de un momento 
de regocijo en el cielo y si en la dimensión celestial 
es así, también, debe haber regocijo en la amada 
que se está preparando y en los siervos que la 
están preparando. Es interesante analizar también 
el libro que antecede a Apocalipsis, que es el libro 
de Judas, ya que, con base en una línea de tiempo 
profética, el libro de Judas muestra el tiempo actual 
que se está viviendo, habla de los peligros antes de 
las bodas del Cordero, pero también si se analiza 
que el nombre Judas (G2455) viene de Judá, que, a 
su vez significa: alabanza, da a entender entonces 
que, antes de las bodas del Cordero vendrá una 
revelación profunda de la verdadera alabanza y 
adoración. Si se considera Apocalipsis 19:7 donde 
se vislumbra que hay un ambiente de regocijo, 
fiesta y alegría por las bodas del Cordero, cuando 
la amada se está preparando en los versículos 
anteriores se muestra cuatro veces la expresión 
¡Aleluya!, que es el canto que están presentando 
multitudes en una dimensión espiritual y 
celestial, de tal manera que necesitamos entender 
esta expresión para que forme parte de nuestra 
alabanza y adoración, ya que está íntimamente 
ligada a estas. 

La expresión: ¡Aleluya! viene del hebreo H1984 
Halal y se puede entender que es una alabanza 
que atrae la gloria de Dios (2 Crónicas 5:13) y que 
incluso Dios habita en esta alabanza (Salmo 22:3). 
La iglesia del final de los tiempos no debe ser 
como Israel que sustituyó la gloria de Dios por la 
adoración ante un becerro de oro, sino que debe 
ser una iglesia que aprenda a atraer la gloria de 
Dios y sea portadora de ella. Halal puede significar: 
hacer un espectáculo o alardear, que puede ser una 
forma de enfrentarse al enemigo. También puede 
significar: encender; y el Señor va a regresar por 
una iglesia que esté encendida en amor y alabanza 
para Él. También Halal significa: nupcial, lo cual 
está relacionado a casamiento o boda, es decir, 
está íntimamente ligado a la preparación para el 
arrebatamiento y a llegar a las bodas del Cordero. 
Halal así mismo significa: resplandecer, vemos que 
la novia se viste con un vestido que resplandece 
(Apocalipsis 19:8), por lo que esta alabanza hace 
que el vestido de la novia resplandezca. 

Esto a su vez puede concatenarse con las 
características o funciones del águila y una de 
ellas es que despierta a su nidada (Deuteronomio 
32:11), si se analiza con este versículo: ¡Despierta, 
Débora, despierta! ¡Despierta, despierta y canta la 
canción ¡Levántate, Barac hijo de Abinoán! Anda 
y conquista a tus enemigos, hijo de Abinoán” 
(Jueces 5:12 PDT). Lo cual indica que cuando hay 

un adormecimiento en la alabanza no se puede 
conquistar a los enemigos.

También puede verse que el apóstol Pablo 
deja establecido un mapa en cuanto a eso, lo 
vemos en Colosenses 3:16 y Efesios 5:19, donde 
identificamos que hay salmos (atrio), himnos 
(lugar santo) y canciones espirituales (lugar 
santísimo), desde la perspectiva del tabernáculo 
de Moisés. La palabra salmos (H2168) significa: 
podar (una vid), por lo que la alabanza en este 
nivel sirve para podar a la iglesia; el término 
podar quiere decir: cortar las ramas superfluas de 
los árboles para que después se desarrollen con 
más vigor; por eso cada vez que se alaba al Señor 
se quitan todas las cosas negativas que se tenían. 

Finalmente, es interesante estudiar que El Libro 
de los Salmos fue usado por los judíos como 
himnario en el culto a Dios; este está dividido 
en cinco secciones y además contiene trece 
poemas didácticos que son llamados Maskíl, que 
son instructivos, es decir, en una alabanza que 
recoge la palabra profética se está enseñando la 
palabra de Dios, pero en forma de canto. Entre 
estos está el Salmo 32 que es un Maskíl (H4905) 
que dice: “Tú eres mi escondedero; de la angustia 
me preservarás; con cánticos de liberación me 
rodearás. (Selah)” (Salmo 32:7 LBLA). Y la palabra 
cántico en ese versículo es la H7438 que significa: 
grito (de independencia) y una palabra ligada a 
independencia es libertad, entonces cuando se 
refiere a un cántico de liberación, se habla de un 
cántico que libera, por lo que es tan importante 
ser una iglesia que va avanzando y evolucionando 
en la alabanza y adoración, de tal manera, que 
en medio de ella se van rompiendo cadenas y 
se exime de cualquier opresión, peso, carga, 
enfermedad y de todo aquello que pueda estar 
angustiando al pueblo de Dios. 

Además, la palabra “rodear” en ese salmo es la 
H5437 que significa: trasladar, esta misma palabra 
aparece cuando se recuperó el arca (1 Samuel 5:8), 
por lo que los cánticos en fe, en el nivel de salmos 
(atrio), hace que se recupere la presencia de Dios, 
lo cual debe buscar siempre el pueblo de Dios 
y también seguir evolucionando en la alabanza 
hasta el nivel más alto, de tal manera que se 
prepare para el encuentro con el Señor. 



El nido de las 
águilas  

Apóstol Sergio Enríquez

Escrito por: Vilma Cruz
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Leemos en Deuteronomio 32:11 LBLA: 
“Como un águila que despierta su nidada, 
que revolotea sobre sus polluelos, extendió 
sus alas y los tomó, los llevó sobre su 

plumaje”, este versículo nos enseña cómo Dios 
—representado en el águila— despierta a sus 
aguiluchos que somos nosotros. El término hebreo 
Uwr se traduce: despertar, abrir los ojos y avivar, 
esta palabra la encontramos en Jueces 5:12 en el 
canto de Débora, ella entonó un canto y se levantó 
como madre en Israel, esto tipifica que la mujer de 
Dios debe tomar su lugar en la iglesia del Señor 
Jesucristo, recordando que es Él quien la despierta 
a esta realidad, tomar el lugar que le corresponde 
en el área espiritual no solamente en los dones 
de las mesas, sino como sierva útil en la casa de 
Dios. Debemos levantarnos como aguiluchos 
de Dios en la alabanza como lo hizo Débora, 
reedificándola como los seres vivientes que daban 
una alabanza perfecta, diciendo: Santo, Santo, 
Santo, acercándonos a los adoradores en espíritu 
y en verdad, que son expertos en alabar el nombre 
del Señor.

Otra forma como Jehová despierta a sus polluelos 
está en Esdras 1:5 LBLA: “Entonces se levantaron 
los jefes de las casas paternas de Judá y de 
Benjamín, y los sacerdotes y los levitas, y todos 
aquellos cuyo espíritu Dios había movido a 
subir para edificar la casa del Señor que está en 
Jerusalén”. Dios levanta a los padres de familia 
volviendo los corazones hacia sus hijos, así como 
dicen las Escrituras: he aquí yo envío a mi siervo 
Elías, que hace volver el corazón de los padres 
hacia los hijos... (Malaquías 4:6; Lucas 1:17), esto 
también implica que sean reconocidos padres 
espirituales en la iglesia de Cristo y estos son 
levantados Uwr para invitar al pueblo a salir 
de Babilonia. Debemos reconocer la paternidad 
espiritual, es importante no ser antipadres 
espirituales, hay corrientes religiosas que niegan 
que un ministro puede reengendrar en la palabra a 
ovejas de Dios, tal como el apóstol Pablo hizo  
(1 Corintios 4:15). Entendemos que tenemos varios 
padres, está el padre de nuestro espíritu que es 
Jehová nuestro Dios, el padre biológico quien fue 
quien nos engendró y nuestro padre del alma que 
es el ministro que nos cubre de parte de Dios.  

Es importante recordar que debemos acercarnos 
a nuestro Padre celestial mediante la oración del 
padre nuestro, no como una forma religiosa sino 
entendiendo que tenemos derecho por medio de 
Jesucristo de llamarle Padre, asimismo, de poderle 
decir con confianza y amor “Padre nuestro que 
estás en los cielos”, el Señor nos hizo partícipes del 
Padre por su sacrificio. Y al recordar que Dios es 
nuestro Padre, despierta a su vez a nuestros padres 
espirituales, cabezas de casa para alentarnos 
a nosotros sus polluelos a tener un espíritu de 

adopción que nos hace decir: Abba Padre y así 
despertemos a la realidad que necesitamos tener 
un padre del alma, un ministro de parte de Dios 
que nos dirija, pastoree, aconseje como hacia 
Juan el apóstol con la ovejas del Señor a quienes 
aconsejaba con amor diciendo: “hijitos… no 
pequéis…” (1 Juan 2:1) o diciéndoles: “...vosotros 
hijitos habéis conocido al Padre” (1 Juan 2:13), 
él no solo les hablaba como a hermanos sino se 
sentía responsable de ellos como un padre, este 
despertar de Dios nos invita a subir de dimensión, 
a subir a las alturas para tener una perspectiva 
diferente, a manera de un atalaya que podía ver 
todo lo que sucedía en las afueras de la ciudad, 
para poder tener identidad y a reconocer al padre 
espiritual que nos haya delegado el Señor.
 
Otra forma de levantarnos la vemos en: “Los 
rectos se quedarán pasmados de esto, y el 
inocente se indignará contra el impío” (Job 17:8 
LBLA).  Esto nos enseña que Dios despierta a los 
inocentes a indignarse ante el mal, como Jesús se 
indignó en el templo contra los cambistas, a tener 
celo de Jehová por las cosas santas, por el templo 
y todo lo que involucre el culto al Señor.  Es 
necesario entender que somos portadores de una 
gloria que está dentro de nosotros, que debe ser 
despertada: “¡Despierta, gloria mía! ¡despertad, 
arpa y lira! ¡a la aurora despertaré!” (Salmo 57:8 
LBLA). Pasar por alto una ofensa es una gloria 
(Proverbios 19:11 LBLA), es necesario despertarla 
estando en Cristo, perdonando a quienes nos 
ofenden en cualquier ámbito de la vida. Dios nos 
enseña a levantarnos como Débora y nos enseña a 
prepararnos a nuestro vuelo al encuentro con Él  
(1 Tesalonicenses 4:17). 

El Señor se manifestará a nosotros con 
misericordia y piedad ya que, así como revoloteó 
para despertar a Débora para que ocupara su 
lugar y levantara nueva canción, así hará con 
nosotros. El Señor ha enderezado nuestro caminar 
y ha puesto nuestros pies sobre la peña, recibimos 
ahora en nuestro corazón la canción conforme 
al nuevo pacto que hay en nosotros y de nuestro 
interior correrán ríos de agua viva, por ello la 
ministración de esta palabra es a manera de vino 
dulce.
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“El Señor dice 
que seremos 
como Él es”
Apóstol Sergio Enriquez



Lea la menospreciada - 
las batallas de Lea

Apóstol Salomón Castro

Escrito por: Diego Figueroa
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La Biblia nos dice acerca de Lea y Raquel: 
“Lea tenía ojos apagados, mientras que 
Raquel era una mujer muy hermosa” 
(Génesis 29:17 BAD). También nos enseña 

lo siguiente: “Y Jacob se había enamorado de 
Raquel, y dijo: Te serviré siete años por Raquel, tu 
hija menor” (Génesis 29:18 LBLA). Sabemos que 
Labán le entregó primero a Lea por ser la mayor, 
por esa causa Jacob trabajó siete años más para 
tener a Raquel como esposa: “Entonces Jacob dijo 
a Labán: Dame mi mujer, porque mi tiempo se 
ha cumplido para unirme a ella” (Génesis 29:21 
LBLA). Es interesante que en el versículo 22 
entendemos que la primera boda fue para Raquel 
y sus invitados —aunque ella no fue entregada a 
Jacob sino Lea—: “Entonces Labán invitó a todos 
los vecinos del lugar a la fiesta de bodas” (Génesis 
29:22 BLPH). Con esta introducción, nos damos 
cuenta de que la boda de Lea fue un misterio, ya 
que no se conoce el día ni la hora de ese evento (y 
tampoco tuvo invitados). Dios tomó una decisión 
muy importante ese día, realizó una intervención 
divina para aquella que no era amada (Lea) y por 
gracia decidió intervenir para que tuviera también 
un casamiento: “Mas por la noche le metió por el 
tálama a su hija Lía” (Génesis 29:23 TA).

Nuestro Jacob y sus dos esposas

“Y Labán respondió: No se hace así en nuestro 
lugar, que se dé la menor antes de la mayor. 
Cumple la semana de ésta, y se te dará también la 
otra, por el servicio que hagas conmigo otros siete 
años” (Génesis 29:26-27 RV1960). Esta semana, 
para nosotros, es figura de la “tribulación y gran 
tribulación”, pero para Lea (figura de la iglesia) 
son los mejores siete años que vienen por ser 
recibidos y por gracia para estar con nuestro Señor. 
Entonces, se cumple la semana y viene otra boda: 
“Así lo hizo Jacob, y cumplió la semana de ella; 
y él le dio a su hija Raquel por mujer” (Génesis 
29:28 LBLA). Esas serían entonces las bodas de 
nuestro Jacob, el Cordero de Dios, Jesucristo. Es 
así entonces que tenemos dos turnos de bodas: 
La primera es la boda de Lea (que fueron siete 
años de trabajo por Raquel) que sería figura de la 
G3952 Parousía secreta por su iglesia de nuestro 
Señor Jesucristo (ver Apocalipsis 14) que se puede 
comparar con los 144 000 y la boda de Raquel (que 
también fueron siete años de trabajo por Raquel) 
después de los siete años de tribulación, que 
sería lo que conocemos como la G2015 Epifáneia 
también de nuestro Señor (ver Apocalipsis 7). Es 
importante mencionar que, dentro de los siete años 
de tribulación, se cumplen entonces las bodas del 
Cordero con sus invitados (ver Apocalipsis 15). 
Como comparación, podemos mencionar asimismo 
que en Efesios 2:14 Dios nos dice que de dos 
pueblos hizo uno, esto es un ejemplo de Raquel y 
Lea, siendo un solo gobierno.

Lea la menospreciada y sus características

“Y Jacob se llegó también a Raquel, y amó más a 
Raquel que a Lea; y sirvió a Labán durante otros 
siete años” (Génesis 29:30 LBLA). 

1. La primogénita
2. Ojos apagados
3. Su hermana es de bella figura
4. Es la segunda con Jacob
5. Se casa por ley

Como hijos de Dios y siendo congregantes de una 

iglesia, debemos saber que para el Señor, nuestros 
pastores y hermanos somos personas importantes, 
por lo que no debemos aceptar ningún tipo de 
menosprecio, así como le sucedió a Lea: “Y vió el 
SEÑOR que Lea era aborrecida [H8130 Sané], y 
abrió su matriz: pero Rachêl era estéril” (Génesis 
29:31 SRV). Nuestro Señor sabe que en ocasiones 
hemos sido menospreciados pero su decisión es 
de bendecirnos y hacernos el bien. 

Veamos otras características de Lea:

• Es la menospreciada
• Se casa en la boda secreta
• El padre sabe, pero nadie sabe, ni los   

invitados
• No tiene invitados
• Se enteró momentos antes de la boda
• Es la primera (primicia), Raquel la postrera
• Se casa una semana antes que Raquel
• Lea y su semana
• Raquel y su semana

Veamos el significado de aborrecida-
menospreciada: H8130 Sané, aborrecer, aversión, 
contrario, enemigo, enemistad, menospreciar, 
odiada, odiar y odioso. Es así como para 
contrarrestar cualquier tipo de menosprecio 
en nuestra vida comparable a Lea, tenemos las 
siguientes bendiciones para ser libres:

• Lea tiene cuatro hijos con Jacob —hasta 
que llegó a entender que debía alabar al Señor 
en toda circunstancia negativa en su vida—: “Y 
concibió Lea y dio a luz un hijo, y le puso por 
nombre Rubén, pues dijo: Por cuanto el SEÑOR 
ha visto mi aflicción, sin duda ahora mi marido 
me amará. Concibió de nuevo y dio a luz un hijo, 
y dijo: Por cuanto el SEÑOR ha oído que soy 
aborrecida, me ha dado también este hijo. Así que 
le puso por nombre Simeón. Concibió otra vez y 
dio a luz un hijo, y dijo: Ahora esta vez mi marido 
se apegará a mí, porque le he dado tres hijos. Así 
que le puso por nombre Leví. Concibió una vez 
más y dio a luz un hijo, y dijo: Esta vez alabaré al 
SEÑOR; así que le puso por nombre Judá; y dejó 
de dar a luz” (Génesis 29:32-35 LBLA).

Posteriormente, tiene otros hijos por medio de 
su sierva Zilpa y así recibió su recompensa: 
“Y Lea dijo: ¡Cuán afortunada! Y le puso por 
nombre Gad” (Génesis 30:11 LBLA). “Y Lea dijo: 
Dichosa de mí; porque las mujeres me llamarán 
bienaventurada. Y le puso por nombre Aser” 
(Génesis 30:13 LBLA). “Y Lea dijo: Dios me ha 
dado mi recompensa porque di mi sierva a mi 
marido. Y le puso por nombre Isacar”  
(Génesis 30:18 LBLA).



La estatura espiritual
Pastora Lisney de Font

Escrito por: Laura Iguardia
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Nosotros somos seres tripartitos, es 
decir, que tenemos espíritu, alma y 
cuerpo. Así como en lo físico tenemos 
características que nos distinguen, en el 

mundo espiritual tenemos una identidad y parte 
de esa identidad es la estatura espiritual. ¿Cuánto 
medimos en lo espiritual? A la luz de la palabra 
de Dios, podemos aprender y reconocer cuál es 
nuestra estatura espiritual. Tal como vemos en 
Proverbios 16:2 la condición física del hombre no es 
la misma percepción en lo espiritual. 

Por ejemplo, la Biblia describe que Elí era un 
hombre que pesaba mucho físicamente (1 Samuel 
4:18), sin embargo, en lo espiritual carecía de peso 
ya que no tenía visión. El Señor viene a medir 
el peso espiritual (Daniel 5:27), por lo tanto, es 
importante que reconozcamos nuestra medida y así 
buscar el crecimiento para no ser hallados faltos. 
Físicamente Saúl era más alto que David. Tenía 
posición, tenía altura, tenía reconocimiento, era el 
rey, sin embargo, no tenía el peso espiritual y quiso 
que David encajara en su concepto de estatura (1 
Samuel 17:38-39). Por su lado, David entendió la 
importancia de la estatura espiritual y por ello al 
enfrentarse con Goliat no lo vio como un gigante, 
sino que sabía que se enfrentaba a un hombre sin 
pacto, sin estatura y sin peso espiritual. Cuando 
entendemos el principio del peso espiritual 
podremos enfrentar cualquier adversidad y Dios 
nos dará la victoria. La estatura espiritual es el 
respaldo que Dios está con nosotros. 

Cuando el Señor Jesús llega a Gadara, se enfrenta 
con un endemoniado que nadie había podido 
liberar, ya que no eran lo suficientemente fuertes 
como para hacerlo, no tenían la estatura espiritual 
necesaria para echar fuera la legión de demonios 
que lo dominaba (Marcos 5:4). Muchas veces 
no somos capaces de traer liberación a nuestro 
propio hogar, debido a que desconocemos nuestra 
estatura espiritual y nos da temor enfrentarnos al 
mundo espiritual, sin embargo, Dios quiere que 
conozcamos nuestro peso y recordemos que mayor 
es el que está con nosotros. 

Nosotros somos llamados reyes y sacerdotes 
(Apocalipsis 5:10) y la función de un sacerdote es 
mover el mundo espiritual. En 1 Samuel 14, Saúl 
llama al sacerdote en turno, Ahías, en medio de la 
batalla para traer el arca del pacto, sin embargo, era 
tan grande el caos y la confusión que le ordena que 
se detenga y quite su mano. No basta solamente 
con tener el título de sacerdote, debemos tener 
peso para mover el mundo espiritual, actuar con 
descernimiento conforme el corazón de Dios y 
no conforme la naturaleza del ser humano para 
no caer en naturalizar lo espiritual. Ahías quiso 
imponer su humanidad, su fuerza y su posición, 
pero cuando él se quitó y el arca cumplió su 
propósito, la presencia empezó a fluir y hubo 
victoria en el campamento de Israel. 

El poder del evangelio no depende de fórmulas 

humanas. En Hechos 19, un grupo de personas 
llamadas exorcistas ambulantes, habían 
escuchado que la “fórmula” para echar fuera 
demonios era ordenando en el nombre de Jesús 
e imitaban lo que Pablo hacía, sin embargo, no 
les funcionó porque no tenían peso; el concepto 
sin la estatura espiritual correcta no funciona. 
El evangelio no se trata de cuanto sabemos, sino 
cuanto somos capaces de hacer con lo poco que 
sabemos. Debemos aprender a ponerle peso a 
lo que sabemos, porque el peso es el respaldo 
de Dios. El peso espiritual del apóstol Pablo era 
tan grande que el mundo espiritual reconocía su 
nombre, reconocían el respaldo de Jesús en él. 
No podemos predicar el evangelio con fórmulas 
humanas, necesitamos empezar a predicar con 
demostración del Espíritu y del poder, no una fe 
fundada en sabiduría sino una fe fundada en el 
poder sobrenatural de Dios (1 Corintios 2:3–4). 
Cuando el Señor envió a Moisés a Egipto para 
liberar a su pueblo, su razonamiento humano le 
hizo dudar, sin embargo, bastó con que viera lo 
que tenía en su mano, lo que ya se le había dado 
para demostrar el poder de Dios. 

La mayor estatura con la que fue reconocido 
David fue como el dulce cantor de Israel  
(2 Samuel 23:1). Cuando él tocaba su instrumento 
para aliviar el tormento de Saúl, no era su 
capacidad técnica lo que hacía retroceder al 
espíritu malo sino la gracia y el poder de Dios 
que lo respaldaba, el peso espiritual que le daba 
autoridad para echar fuera demonios. Debemos 
aprender a fungir como sacerdotes delante de 
Dios para mover el mundo espiritual. Nuestra fe 
debe estar fundada en el poder de Dios y no en un 
concepto ideológico, debemos creer en aquel que 
fue (el Padre), el que es (Espíritu Santo) y el que 
ha de venir (el Hijo).

Sin relación con el Espíritu Santo no tendremos 
peso. El peso que había sobre Pablo, sobre los 
apóstoles, sobre la iglesia primitiva, sobre Jesús 
era el Espíritu Santo, por lo que necesitamos ser 
llenos de Él. Moisés abrió el mar Rojo en un viejo 
pacto, Elías abrió y cerró los cielos en un viejo 
pacto, abrieron el Jordán en un viejo pacto, ¿¡Qué 
no haremos nosotros en un mejor pacto!?.



¿Cuál es la 
recompensa?

Pastor Ricardo Díaz

Escrito por: José Antonio Arriola
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El 01 de enero del año 2024 se proclamó el 
Año de la Recompensa; cada proclama 
representa un direccionamiento que 
permite incursionar en la palabra de Dios y 

encontrar alimento para las ovejas del Señor que 
son pastoreadas por los ministros. Se debe estar 
expectante a la palabra de Dios para conocer cuál 
es la recompensa que Dios tiene para cada uno 
(Colosenses 3:23-24 LBLA). La Biblia menciona 
que hubo una persona que preguntó cuál era la 
recompensa para el desafío que propuso el rey de 
Israel, y esta persona era David: “…Entonces habló 
David a los que junto a él estaban, diciendo: ¿Qué 
harán a aquel varón que venciere a este filisteo, y 
quitare la deshonra de Israel? ...” (1 Samuel 17:25-
27 OSO). Si un cristiano desea la recompensa, 
debe aprender a luchar y tomar la victoria, se debe 
preparar para recibir la recompensa. 

¿Cómo se llega al lugar en donde está la 
recompensa?

Si vemos la figura e David podemos identificar 
como fue que llegó a la recompensa:

• David llega al lugar correcto porque obedeció 
un mandato de su padre. La obediencia le abrió 
la puerta a David para entrar en la batalla y 
obtener una gran recompensa. 

• David preguntó ¿cuál es la recompensa? Antes 
de entrar en la batalla quería saber cuál era la 
recompensa.

• David fue autorizado para tomar el desafío 
porque tenía cobertura de su padre. David con 
sus capacidades enfrentó a Goliat y Dios las 
utilizo para darle la victoria.

Enseñanzas que hay en la batalla de David

“Tomó su cayado en su mano, y se tomó cinco 
piedras lisas del arroyo, y las puso en el saco 
pastoril, en el zurrón que traía, y con su honda en 
su mano se fue hacia el filisteo”  
(1 Samuel 17:40 OSO).

El cayado identifica a David como pastor de ovejas, 
con lo que entendemos que el ministerio pastoral 
tiene armas y herramientas. En el caso de David, 
la Escritura describe que utilizaba los siguientes 
elementos: 

• El zurrón pastoril, el cual era un contenedor 
de piedras que en la mano de Dios pueden 
hacer grandes cosas. Este zurrón representa el 
corazón en donde se guardan los Rhemas de 
Dios;

• Cinco piedras, que él había escogido y 
tomado del río. Estas piedras representan 
las enseñanzas de la palabra de Dios que el 
cristiano guarda en su corazón;

• La honda, que era su arma para lanzar las 
piedras.

Goliat menospreció a David pues su apariencia 
no era la de un guerrero, a causa de esto le habló 
con palabras de maldición, pero David no las 
recibió porque sabía que Dios le había dado una 
promesa y que tenía un propósito para él que aún 
no había cumplido (1 Samuel 16:1). El filisteo vio 
en lo natural a David, pero no logró entender que 
en lo espiritual David tenía cobertura, palabra 
y el respaldo de parte de Dios, pues la batalla 
no era de David sino de Dios (1 Samuel 17:47 
LBLA). Cuando David vio que Goliat cayó a tierra 

después de lanzarle la piedra, corrió hacia él y 
le quitó su espada para cortarle la cabeza; tuvo 
determinación y actuó rápido para finalizar lo que 
había iniciado (1 Samuel 17:48-50 LBLA).

Los planes de Dios

Los planes de Dios son para llevar a su pueblo 
a alcanzar nuevas alturas, cuando se discierne 
lo que Dios entrega no hay gigante que impida 
avanzar.
• David era pastor de ovejas, pero Dios tenía 

planes para que fuera rey. Así Dios tiene 
planes específicos para cada uno de sus hijos.

• Dentro del proceso para el cumplimiento de 
la palabra de Dios, vivió desafíos en su vida 
que enfrentó con fe, creyendo a la palabra 
entregada por Dios. Es necesario que cada 
cristiano descubra cuales son los desafíos que 
Dios tiene para cumplir su voluntad su vida.

• El desafío más popular es cuando David 
derrotó a Goliat, por esta razón cada cristiano 
debe conocer cuáles son los Goliat que en su 
vida se deben derrotar.

¿Cuál es la recompensa?

La recompensa es un diseño de Dios para derrotar 
a los gigantes en la vida del cristiano, cada uno 
tiene diferentes gigantes o desafíos de parte de 
Dios, los cuales tienen recompensa:
• La obediencia a un mandato de Dios lleva 

al cristiano a lugares correctos para lograr 
alcanzar los desafíos de Dios y alcanzar la 
recompensa.

• La cobertura de Dios da acceso para enfrentar 
los desafíos, ya que hay desafíos que no se 
podrán superar si no se tiene cobertura.

• Las capacidades que se han desarrollado 
en Dios son las que sirven para superar los 
desafíos, es necesario desarrollar capacidades.

• Se tiene que trabajar y ser valiente para vivir 
el proceso, hay que atreverse a hacer lo que 
Dios nos envía a hacer.

• Salir victorioso en los desafíos de Dios tiene 
recompensa natural y espiritual.

• Dios te promueve de lo secreto a lo público.

La palabra de Dios es viva y eficaz y por medio 
de ella el Señor guía a sus ministros para que les 
muestren a cada una de sus ovejas el propósito 
que Él tiene en particular y que por medio de 
la enseñanza puedan guardar en su corazón los 
Rhemas que representan las piedras, que les serán 
útiles para vencer en los desafíos que tendrán 
en el camino a lo largo de su vida cristiana y así 
obtener la recompensa que el Señor tiene para 
ellos.



El precioso momento 
de la concepción

Apóstol Fernando Campos 

Escrito por: Oscar Castro
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Las Escrituras enseñan que nosotros somos 
vasos en las manos de Dios, muchos de 
ellos dedicados para usos honrosos, otros 
para usos viles (1 Timoteo 2:20). En el caso 

de un matrimonio, hombre y mujer, el hombre 
vendría a ser un vaso emisor y la mujer un vaso 
receptor de sustancias que llevan a dar a luz a otros 
vasos: “Y vosotros, maridos, igualmente, convivid 
de manera comprensiva con vuestras mujeres, 
como con un vaso más frágil, puesto que es mujer, 
dándole honor como a coheredera de la gracia 
de la vida, para que vuestras oraciones no sean 
estorbadas” (1 Pedro 3:7 LBLA). 

La condición del vaso

Partiendo de lo anterior, en otras palabras, todas 
las sustancias que el vaso más frágil (mujer) 
recibe, ella tiene la capacidad de procesarlas en 
el momento de la concepción y darlas a luz. La 
pregunta aquí es ¿en qué condición se encontrará 
el vaso emisor (hombre) o el vaso receptor 
(mujer) en este proceso de unión al momento 
de la concepción? Ya que de esto dependerá 
mucho la condición, en la cual nazca el siguiente 
vaso que sea dado a luz después de este proceso 
de concepción y gestación. Un ejemplo de esto 
lo vemos en Salmo capítulo 51 y versículo 10, 
donde David expresa que en iniquidad él fue 
dado a luz y que por ello él ahora estaba teniendo 
problemas con el pecado de adulterio (por el cual 
él estaba pidiendo perdón y misericordia en ese 
momento), siendo algo que se le había ministrado 
en el momento de la concepción. Otro ejemplo 
de esto lo vemos en la vida de Finees, hijo de Elí, 
por sus comportamientos no adecuados delante 
de Dios en el oficio sacerdotal que el Señor les 
había encomendado, engendro un hijo y la mujer 
que lo dio a luz le puso por nombre Icabod, que 
se traduce “sin gloria”, ya que en ese momento 
también el arca del pacto había sido tomada por 
los filisteos del campamento de Israel posterior a la 
muerte de Finees, su padre. 

Es importante entender que, de la unión de estos 
vasos, vendrán vasos para honra y vasos para 
deshonra, por ello el Señor quiere que limpiemos 
nuestro vaso día con día con el fin de que eso 
bueno que se recibe en este proceso de purificación 
constante sea derramado también en las siguientes 
generaciones, así como la fe que hubo en Timoteo, 
la cual habitó primero en su abuela Loida y su 
madre Eunice (2 Timoteo 1:5). “Como la mujer 
encinta, al acercarse el momento de dar a luz, se 
retuerce y grita en sus dolores de parto, así éramos 
nosotros delante de ti, oh, SEÑOR. Estábamos 
encinta, nos retorcíamos en los dolores, dimos a 
luz, al parecer, sólo viento. No logramos liberación 
para la tierra, ni nacieron habitantes del mundo” 
(Isaías 26:17 LBLA). El profeta Isaías nos da un 
claro ejemplo de un proceso de parto doloroso en 
el que al final se dio a luz solo viento (H7307 Ruakj: 
espíritu) más no un vaso adecuado para recibir 
este espíritu. Muchas veces, por la ministración 
que se tuvo por parte de uno de los dos vasos en 
el proceso de la concepción, ya sea el emisor o el 

receptor, el vaso que se da a luz nace muchas 
veces con dificultades para poder recibir la 
ministración espiritual que Dios tiene para su 
vida, es por esto por lo que tiene que buscar la 
limpieza y purificación del Señor para ser un 
vaso útil y de honra en sus manos, siendo libres 
de toda atadura. En la Biblia Latinoamericana se 
lee este versículo de Isaías 26:18 de la siguiente 
manera: “Hemos concebido, tuvimos dolores 
como si diéramos a luz, pero ¡puro aire!; no hemos 
traído al país la salvación, y no se ven los pioneros 
de un mundo nuevo”, acá se expresa claramente 
que, después de un parto doloroso no nacieron 
pioneros que lograran cambiar el mundo, al 
recibir un espíritu extraordinario para hacerlo 
(Hechos 17:6), un ejemplo de esto lo encontramos 
en la vida de José, que siendo un vaso de honra 
experimentó una concepción espiritual al ser 
ministrado por un espíritu extraordinario de 
parte de Dios, que le permitía prosperar en todo 
lo que hacía sin importar el lugar donde estuviese 
(Génesis 41:38).

Apego y desapego

Un pionero espiritual ministrado desde el vientre 
de su madre pasa por el siguiente proceso de 
apego y desapego desde el momento de su 
concepción, hasta el punto cuando es dado a luz: 
separado del cordón umbilical (Salmo 22:10), 
separado de los pechos de su madre (Salmo 
22:9), luego tomado de la mano por Dios (Salmo 
73:23), hasta el momento donde Dios lo entrega 
a padres espirituales para seguir siendo formado 
y dado a luz en el propósito del Señor para su 
vida (1 Corintios 4:15; Gálatas 4:19), alcanzando 
la estatura del varón perfecto, mediante la 
ministración quíntuple del ministerio primario 
que el Señor dejó para su iglesia (Efesios 4:11-14).

En vez de cuestionar del porqué ciertos sucesos de 
nuestra vida, han venido a estancarnos en nuestra 
carrera espiritual, pidamos revelación al Señor 
para poder comprender el origen de ellos y poder 
atacarlos de raíz para poder así desarraigarlos, tal 
como hizo David y luego de que le falló a Dios, 
logró alcanzar misericordia y ser restaurado, 
al punto de llegar a ser llamado un hombre 
conforme al corazón de Dios  
(Hechos 13:22) ¡Amén!
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El apóstol Pablo comprendió el curso que 
debería de llevar el cristiano, este camino es 
el despojarse, como en el caso de Jesús quien 
se despojó de sus atributos divinos, tomando 

forma de siervo, se hizo semejante a los hombres, 
humillándose a sí mismo, haciéndose obediente 
hasta la muerte y muerte de cruz, con el objetivo de 
cumplir el llamado de Dios (Filipenses 2:5-8). Luego 
de haberse despojado, Dios le confirió (conceder, 
asignar a alguien una dignidad, un empleo, una 
facultad o un derecho) el nombre que es sobre todo 
nombre: “Por lo cual Dios también le exaltó hasta 
lo sumo, y le confirió el nombre que es sobre todo 
nombre, para que al nombre de Jesús SE DOBLE 
TODA RODILLA de los que están en el cielo, y en 
la tierra, y debajo de la tierra” (Filipenses 2:9-10).

La biblia nos enseña que debemos buscar un 
nombre o H8034 Shem que se traduce: apelación, 
como marca o memorial de individualidad; por 
implicación: honor, autoridad, carácter para 
edificar. En el caso de los pueblos que se reunieron 
en Babel (confusión) tuvieron una mala motivación 
y su intención era tener un nombre famoso: “Y 
dijeron: Vamos, edifiquémonos una ciudad y 
una torre cuya cúspide llegue hasta los cielos, y 
hagámonos un nombre famoso, para que no seamos 
dispersados sobre la faz de toda la tierra” (Génesis 
11:4). En nuestro caso debemos buscar tener un 
nombre en Dios.

Abram

“Y el SEÑOR dijo a Abram: Vete de tu tierra, de 
entre tus parientes y de la casa de tu padre, a la 
tierra que yo te mostraré. Haré de ti una nación 
grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, 
y serás bendición. Bendeciré a los que te bendigan, 
y al que te maldiga, maldeciré. Y en ti serán 
benditas todas las familias de la tierra” (Génesis 
12:1-3). Todos tenemos un oficio para desarrollar, 
y Dios mismo nos da un curso a seguir para que 
busquemos el nombre nuevo (Apocalipsis 2:17). 
Abram tuvo un cambio de nombre, pasó Abram 
(padre enaltecido) hacia Abraham (padre de 
multitudes). En el caso de Abram, se tuvo que 
despojar de actitudes de padre enaltecido, se tuvo 
que quitar lo enaltecido. Dios tenía para Abraham 
multitudes, sin embargo, debía quitarse el orgullo 
(Lucas 14:11).

Jacob

“Y Dios le dijo: Tu nombre es Jacob; no te llamarás 
más Jacob, sino que tu nombre será Israel. Y le puso 
el nombre de Israel” (Génesis 35:10). Jacob significa: 
engañador, usurpador, suplantador. Dios tenía un 
plan para su vida, Dios lo veía como un príncipe, 
lo miraba poderoso. Jacob tuvo una experiencia 
con Dios en la que una noche peleó con el ángel 
buscando ser bendecido; el ángel le preguntó: 
“¿Como te llamas?” y es ahí donde tuvo que 
expresar su nombre (naturaleza), el reconocer que 
se llamaba engañador, fue un acto de valentía en el 
cual expresaba su realidad delante de Dios, quien 
ama la verdad en lo íntimo (Salmo 51:6). Fue en 
ese momento que Jacob fue transformado, cuando 
confesó toda su verdad.

Pablo

“Entonces Saulo, llamado también Pablo, lleno del 

Espíritu Santo, fijando la mirada en él” (Hechos 
13:9). Pablo tuvo un encuentro con Dios, quien lo 
libertó de sus creencias; Saulo llevaba una vida 
que ante la sociedad pudiera haber sido ejemplar. 
Saulo pensaba que era sincero y pensaba que 
estaba sirviendo a Dios: “aunque yo mismo podría 
confiar también en la carne. Si algún otro cree 
tener motivo para confiar en la carne, yo mucho 
más: circuncidado el octavo día, del linaje de 
Israel, de la tribu de Benjamín, hebreo de hebreos; 
en cuanto a la ley, fariseo; en cuanto al celo, 
perseguidor de la iglesia; en cuanto a la justicia de 
la ley, hallado irreprensible. Pero todo lo que para 
mí era ganancia, lo he estimado como pérdida por 
amor de Cristo” (Filipenses 3:4-7). Pablo (pequeño) 
entendió que sus méritos no eran suficientes, por 
ello descubrió su nombre (pequeño) en Dios.

Algunos personajes que no desarrollaron su 
nombre:
1. La mujer de Lot: “Acordaos de la mujer de 

Lot. Todo el que procure preservar su vida, la 
perderá; y todo el que la pierda, la conservará” 
(Lucas 17:32-33). La mujer de Lot aparece sin 
nombre, es decir, no labró su nombre, volteó a 
ver a su pasado y no buscó su futuro.  
(Genesis 19:26-28).

2. La Samaritana (Juan 4:9)
3. El hombre rico (Lucas 16:19-20)
4. La mujer de Urías (Mateo 1:6)
5. La hija de Jefté (Jueces 11:29-31,35)

Podemos ver la importancia de un buen cambio 
de nombre, Merib-baal (contendor de Baal, es 
decir venía con autoridad) aparece en (1 Crónicas 
8:34) como parte de la descendencia de Saul, 
casualmente aparece en (2 Samuel 9:12) como 
Mefiboset (disipador de vergüenza) quiere decir 
que su nombre fue cambiado para mal.

A Juan el Bautista le quisieron trasmitir la 
naturaleza de su padre (Zacarias), sin embargo, 
su padre tenía claro su verdadero nombre: “Y al 
octavo día vinieron para circuncidar al niño, y 
lo iban a llamar Zacarías según el nombre de su 
padre. Pero la madre respondió, y dijo: No, sino 
que se llamará Juan. Y le dijeron: No hay nadie en 
tu familia que tenga ese nombre” (Lucas 1:59-61).

Todos tenemos un plan de parte de Dios, un oficio, 
nacimos para ser victoriosos, siervos de Dios, 
bendecidos y para ser prosperados. Dios escribió 
todos nuestros días en su libro  
(Salmo 139:16).
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Mateo 10:41 LBLA dice: “El que recibe 
a un profeta como profeta, recibirá 
recompensa de profeta; y el que recibe a 
un justo como justo, recibirá recompensa 

de justo”. La palabra profética más segura nos 
muestra que estamos en un año de retribución para 
la causa de Sión, un año a favor de Sión (Isaías 34:8 
LBLA); es un tiempo de retribución o recompensa 
para los justos. Así como hay recompensa para los 
justos también la hay para los injustos (Mateo 6:2 
LBLA). Cuando leemos Mateo 10:41, regularmente 
se hace énfasis en la “recompensa de profeta”, pero 
el versículo también dice: “el que recibe a un justo 
como justo, recibirá recompensa de justo”.

Al preguntarnos ¿cuál de estas dos recompensas 
escogemos? por la revelación escogeríamos la 
“recompensa del justo”, a lo que muchos de 
nosotros pensaríamos que no hay justo, ni aun 
uno (Romanos 3:10 RV1960). En Apocalipsis 5:2-
5 RV1960 se muestra que el apóstol Juan en la 
visión que recibió, un ángel pregonaba a gran 
voz diciendo: ¿Quién es digno de abrir el libro, ni 
aun mirarlo? y al no encontrar a ninguno digno 
de desatar los sellos de los rollos del Cordero, de 
abrirlo, leerlo, ni de mirarlo, ¡lloró mucho!, pero 
uno de los ancianos le dijo: No llores; mira, el León 
de la tribu de Judá, la raíz de David, ha vencido 
para abrir el libro y sus siete sellos.

De igual manera, cuando la gente dice no hay 
justo, ni aún uno; entonces aparece el Cordero, 
el Justo, el renuevo tierno, el varón de dolores 
y experimentado en aflicción, aquel que fue 
despreciado y que no le estimamos, aquel que no 
tenía aspecto hermoso ni majestad para que lo 
miremos, ni apariencia para que lo deseemos, aquel 
que fue desechado por los hombres, aquel que llevó 
nuestras enfermedades y nuestros dolores, aquel 
que fue molido por nuestras iniquidades  
(Isaías 53 LBLA). 

Todos nosotros nos descarriamos, nos apartamos 
cada cual por su camino, pero el Padre hizo que 
cayera sobre Él, sobre el Justo, la iniquidad de 
todos nosotros: “Pero quiso el Señor quebrantarle, 
sometiéndolo a padecimiento. Cuando Él se 
entregue a sí mismo como ofrenda de expiación, 
verá a su descendencia, prolongará sus días, y la 
voluntad del Señor en su mano prosperará. Debido 
a la angustia de su alma, Él lo verá y quedará 
satisfecho. Por Su conocimiento, el Justo, mi Siervo, 
justificará a muchos, y cargará las iniquidades de 
ellos” (Isaías 53:10-11 LBLA). El humano nace, 
crece, se multiplica y muere; Él (el Justo) nace, 
crece, muere y se multiplica; Él se entregó como 
una ofrenda y entonces vio descendencia, somos la 
descendencia del siervo Justo.

¿Cómo fuimos justificados? ¿Por su muerte? La 
respuesta es no, la palabra nos enseña que Él 
fue entregado a la muerte por causa de nuestros 
pecados, y resucitado para hacernos justos 
(Romanos 4:25 NTV). Dios entregó a Jesús para que 
muriera por nuestros pecados, y lo resucitó para 
que fuéramos declarados inocentes (Romanos 4:25 
BLS); si Él no hubiera resucitado, no estuviéramos 
justificados. Debemos saber cuál es la recompensa 
del justo para que por medio de Él y por la fe nos la 
podamos apropiar. Veamos algunas recompensas.

Ser levantado

“Torre fuerte es el nombre de Jehová; A él correrá 
el justo, y será levantado” (Proverbios 18:10 
RV1960). Al analizar el versículo nos preguntamos 
¿cuántas formas de levantar a alguien hay?. La 
Biblia dice: “… porque el justo cae siete veces y 
vuelve a levantarse…” (Proverbios 24:16 LBLA). 
Cuando vemos que el justo cae, se refiere que 
pecamos, fallamos, erramos en el blanco. La 
recompensa del justo es que nos levantan siete 
veces, como nosotros recibimos al Justo (Cristo) 
por eso nos ven justificados.

La Riqueza (Proverbios 13:22 NLBLA)
Mientras Jesús el Justo crece en nosotros, la 
recompensa que es la riqueza del pecador está 
reservada para nosotros, al crecer el Justo en 
nosotros suceden cosas que no comprendemos, la 
provisión vendrá de lugares que no esperamos.
Pondrán los enemigos a las puertas del justo. 
(Proverbios 14:19 NLBLA)

Enemigos siempre tendremos, pero si somos 
amigos de Dios, Él adereza mesa delante de 
nuestros enemigos (Salmo 23:5). Dios nos da 
abundancia de bendición y enfrente pondrán a 
nuestros enemigos, para que sepan que Dios hace 
diferencia entre el justo y el injusto, debemos dejar 
que el Justo crezca dentro de nosotros.
Librados de la tribulación (Proverbios 11:8 
NLBLA)

El justo es librado de tribulación, y el impío será 
colocado en su lugar, por ello debemos orar para 
ser tomados por dignos de escapar de las cosas 
que vendrán (Lucas 21:36). La palabra de Dios 
también nos dice que muchas son las aflicciones 
del justo, pero de todas lo libra el Señor  
(Salmo 34:19).

No padecerá de hambre (Proverbios 10:3 NLBLA)
El Señor no permitirá que padezcamos hambre, 
solo debemos tener fe, creer en la promesas de 
Dios, y sobre todo dejar que el Justo Jesucristo 
crezca en nosotros.

No le sobrevendrá daño (Proverbios 12:21 
NLBLA) 
Algunas versiones de la Biblia dicen: “no placerá 
al justo nada injusto…” (Jünemann), “Nada malo 
le sucederá a los justos…” (NTV), “El hombre 
justo jamás sufrirá ningún mal…” (DHH), 
tenemos las promesas de Dios para nuestras vidas, 
que nadie podrá hacernos daño si hacemos el bien 
(1 Pedro 3:13 LBLA) y si dejamos que el Justo tome 
el control de nuestras vidas.
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Romanos 13:11 BAD: “Haced todo esto 
estando conscientes del tiempo en que 
vivimos. Ya es hora de que despertéis del 
sueño, pues nuestra salvación está ahora 

más cerca que cuando inicialmente creímos”. En el 
versículo anterior la palabra consciente nos indica: 
claridad en nuestros pensamientos y claridad 
en el contexto que se está viviendo, ¿estamos 
conscientes de que estamos viviendo el último 
tiempo?, los hijos tienen más peligros y los padres 
desafíos diferentes a los que nos antecedieron, el 
sistema mundo ha cambiado y tenemos que estar 
conscientes que estamos viviendo el tiempo final.

El versículo continúa diciendo: ya es hora de que 
despertéis, Dios está haciendo varias cosas para 
que nosotros seamos despertados. La palabra 
despertéis es Egeiro, que se traduce: ponerse 
de pie, levantarse. Es hora de levantarnos, de 
comenzar de nuevo.

Hay tres formas de ser levantados:

1. Que uno mismo se levante. Lucas 15:18-24; 
Proverbios 24:16

2. Que otro nos levante. Eclesiastés 4:10-12
3. Que Dios nos levante. Proverbios 18:10

Es hora de despertar porque estamos en el tiempo 
final, en el tiempo G2078 Eskatos. Podemos analizar 
el estudio de los Eskatos en el siguiente desglose:

• G2250 Eskatos Emera. Últimos días, último día
• G5610 Eskatos Hora. Última hora
• G5550 Eskatos Cronos. Últimos tiempos
• G4127 Eskatos Plege. Últimas plagas
• G4536 Eskatos Salpigx. Última trompeta
• G76 Eskatos Adam. Postrer Adán
• G2190 Eskatos Ejdsros. Último enemigo
• G2540 Eskatos Kairos. Últimas oportunidades 

Dios habla de muchas formas, por ejemplo: en 
sueños y visiones (Job 33:14-16), sin embargo, 
también nos habla a través de la profético: “Acerca 
de esta salvación, los profetas que profetizaron de 
la gracia que vendría a vosotros, diligentemente 
inquirieron e indagaron, procurando saber qué 
persona o tiempo indicaba el Espíritu de Cristo 
dentro de ellos, al predecir los sufrimientos de 
Cristo y las glorias que seguirían”  
(1 Pedro 1:10-11).

La profecía está relacionada con: persona y tiempo. 
El tiempo en 1 Pedro 1:10-11 es un tiempo Kairos, es 
decir, un tiempo de oportunidades. En 1 Crónicas 
12:32 encontramos a los hijos de Isacar, expertos 
en discernir los tiempos (H6256 oportunidades). 
Entendemos entonces que los expertos en discernir 
los tiempos también son expertos en distinguir las 
oportunidades.

Oportunidad es el instante o plazo que resulta 
propicio para realizar una acción. Hay 3 clases de 
oportunidades:

1. Verdaderas oportunidades: puertas de 
bendición

2. Falsas oportunidades: oportunismo.  
Gálatas 5:13

3. Anti-oportunidades: Trampas. Hebreos 11:15

Aprovechando las oportunidades

• En Daniel 5:27 TLA se hace referencia a una 
palabra: Tekel: quiere decir que Dios concedió 
una oportunidad al rey, pero el rey no la 
aprovechó. El contexto nos habla del rey 

Belsasar, descendiente de Nabucodonosor, 
recordemos que Nabucodonosor se convirtió 
en una bestia por la soberbia de su corazón, 
la oportunidad que Dios nos quiere dar en 
Daniel 5:27 sería entonces: no repetir los 
errores de nuestros padres.

• “Mi vida está llena de tristeza y paso todo el 
tiempo lamentándome. Mis problemas me 
están debilitando; mi cuerpo está agotado” 
(Salmo 31:10 PDT). No dejemos que las 
oportunidades se nos pasen a causa de la 
tristeza, el tiempo es una oportunidad que no 
debemos dejar pasar, el Señor llevó nuestro 
lamento.

• “Reúnanse antes de que comience el juicio, 
antes de que su oportunidad de arrepentirse 
vuele como la paja. Actúen ahora, antes de 
que caiga la intensa furia del Señor y comience 
el terrible día de la ira del Señor” (Sofonías 2:2 
NTV). En el último tiempo el Señor nos da la 
oportunidad de arrepentirnos, de ver las cosas 
de diferente manera.

• “Estoy enterado de todo lo que haces y sé 
que, a pesar de que tienes poco poder, me 
has obedecido en todo y nunca has negado 
conocerme. Por eso, pon atención: Voy a darte 
la oportunidad de servirme, y nadie te lo 
podrá impedir. Yo te he abierto la puerta, y 
nadie podrá cerrarla” (Apocalipsis 3:8 TLA). 
El servicio es una oportunidad del tiempo 
final, hay muchas bendiciones para los que le 
sirven al Señor (Isaías 54:13-17), hay herencia 
para los siervos y para sus descendientes.

• “Les doy mi consejo sobre este asunto: 
pienso que ahora les conviene aprovechar 
esta oportunidad ya que hace un año 
ustedes fueron los primeros en dar, e incluso 
fueron los primeros que quisieron hacerlo” 
(2 Corintios 8:10 PDT). El Señor nos da la 
oportunidad de dar, el dar con una actitud 
adecuada trae muchos beneficios, nos hace 
libres de pobreza, de maldiciones, de deudas, 
pidamos al Señor el don de dar (Romanos 
12:8-14).

• “Sin embargo, Dios les dio una oportunidad 
y les envió profetas. Ellos les advirtieron del 
mal que estaban haciendo, para que volvieran 
a obedecer a Dios. Pero nadie hizo caso” 
(2 Crónicas 24:19 TLA). Las advertencias 
son oportunidades y la iglesia está siendo 
advertida en este último tiempo, su palabra 
viene a tiempo para darnos una nueva 
oportunidad. ¡Aleluya!
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Uno de los anhelos más grandes de los hijos 
de Dios es alcanzar la estatura para ser 
arrebatados en su venida secreta y una 
de las características que se debe alcanzar 

para obtener esa recompensa es la fidelidad: 
“Harán la guerra al Cordero, pero el Cordero los 
vencerá, porque es Señor de señores y Rey de 
reyes, y con él vencerán los suyos, los llamados y 
elegidos y que se mantienen fieles” (Apocalipsis 
17:14 LBLA2005). Cada etapa es importante y 
debemos cumplir con lo que Dios nos pide; bajo 
esta perspectiva la meta es alcanzar y mantenerse 
en la estatura de siervos fieles, que permanecen 
haciendo la obra para lo cual fueron llamados 
(Mateo 24:45-47 RV1960).

La palabra siervo aparece varias veces en el Nuevo 
Testamento y es importante estudiarla para poder 
cumplir con la faceta del servicio que cada una 
de ellas nos señala. En el pasaje de Mateo 24:45, 
según el numeral del Diccionario Thayer G1401 
es Doúlos, que se puede traducir: esclavo, siervo, 
dedicado a otro sin tener en cuenta sus propios 
intereses.  Interesantemente en Apocalipsis solo 
aparecen siervos Doúlos, ya sea en forma positiva o 
negativa.  En ambos casos, son sellados o marcados 
según Apocalipsis 7:3 BTX4, Apocalipsis 14:1 y 
Apocalipsis 13:17. En este artículo analizaremos las 
características que debemos alcanzar para ser este 
tipo de siervos fieles.

En este tiempo final el Señor por medio de sus 
ministros con la función de escribas, está grabando 
en la frente una “Tau” como lo dice Ezequiel 9:1-7 
BDN. Como siervos fieles no podemos quedarnos 
como espectadores, es necesario batallar en oración 
y compartir la sana doctrina, cumpliendo lo escrito: 
“Ten cuidado de ti mismo y de la enseñanza; 
persevera en estas cosas, porque haciéndolo 
asegurarás la salvación tanto para ti mismo como 
para los que te escuchan” (1 Timoteo 4:16 LBLA), 
esto es figura de dar la comida a tiempo como lo 
hace el siervo fiel, descrito en Mateo 24:45.

El enemigo también pondrá una marca en aquellos 
que se han convertido en moradores de la tierra 
y que al final recibirán su nombre o el número 
de su nombre (Apocalipsis 13:17 LBLA). En este 
tiempo final hay una lucha por sellar o marcar y 
como hijos de Dios debemos anhelar alcanzar la 
estatura para ser sellados como los vencedores 
de la iglesia Filadelfia: “Al vencedor le haré una 
columna en el templo de mi Dios, y nunca más 
saldrá de allí; escribiré sobre él el nombre de mi 
Dios, y el nombre de la ciudad de mi Dios, la nueva 
Jerusalén, que desciende del cielo de mi Dios, y mi 
nombre nuevo” (Apocalipsis 3:12 LBLA).

¿Por qué tanta importancia en poner en la frente 
un sello o una marca? En la palabra de Dios vemos 
que es porque con ello se manifiesta quién es 
nuestro dueño: “No hagáis entristecer al Espíritu 
Santo de Dios, con el que habéis sido sellados 
para distinguiros como propiedad de Dios el día 
de vuestra liberación definitiva” (Efesios 4:30 
DHH2002).

El siervo fiel tiene la capacidad de obedecer a su 

Señor para cumplir solo las funciones que se le 
asignan

“Él les dijo: Un enemigo ha hecho esto. Y los 
siervos le dijeron: ¿Quieres, pues, que vayamos 
y la arranquemos? Él les dijo: No, no sea que al 
arrancar la cizaña, arranquéis también con ella 
el trigo” (Mateo 13:28-29 RV1960). No hay que 
descalificar y desechar a aquellos que según 
nuestra visión pueden ser cizaña, ya que está 
función ha sido delegada para los ángeles en 
el tiempo final, es necesario obedecer a nuestro 
Señor.

El siervo fiel no busca ser puesto sobre mucho o 
poco, sino que está interesado en ser fiel

El siervo fiel muestra su fidelidad aun en 
aquello que para otros puede parecer poco 
o insignificante, pero el siervo Doúlos tiene 
claro en su corazón que él ha sido llamado a 
ser fiel (Mateo 25:21 LBLA) y aprovecha cada 
oportunidad que Dios le da para servir, lo hace 
con amor y excelencia sabiendo que todo es para 
Dios (Colosenses 3:22-23 LBLA).

Da fruto al ciento por uno

Esto lo vemos en la parábola de los talentos: “El 
que había recibido los cinco talentos, enseguida 
fue y negoció con ellos y ganó otros cinco 
talentos. Así mismo el que había recibido los dos 
talentos ganó otros dos” (Mateo 25:16-17 LBLA). 
Todos hemos recibido talentos de parte de Dios, 
busquemos tener entendimiento para poder dar 
fruto (Mateo 13:23 LBLA).

El siervo fiel aprendió que la ley de la libertad 
tiene límites

La palabra de Dios dice que todo es licito, pero no 
todo conviene, no todo edifica y que no debemos 
dejarnos esclavizar de nada (1 Corintios 10:23, 
6:12). Debemos conducirnos como siervos de Dios 
que han conocido la verdad, que han sido libres y 
que no hacen lo malo. “Andad como libres, pero 
no uséis la libertad como pretexto para la maldad, 
sino empleadla como siervos de Dios” (1 Pedro 
2:16 LBLA). Que el Señor nos ayude para alcanzar 
la fidelidad y poder estar preparados para su 
pronta venida. ¡Maranata!



Isacar y los hijos de 
la recompensa

Profeta Alex Burgos

Escrito por: Alex Ortega
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1 Crónicas 12:32 RV1960: “De los hijos de 
Isacar, doscientos principales, entendidos 
en los tiempos, y que sabían lo que Israel 
debía hacer, cuyo dicho seguían todos sus 

hermanos”. 

El nombre Isacar según el Diccionario Strong, se 
traduce como: “Él traerá una recompensa”, lo que 
significa que los hijos de Isacar son hijos del que 
trae la recompensa. Los doscientos mencionados 
en este versículo tenían dos características: 1) eran 
entendidos en los tiempos y 2) sabían qué se debía 
hacer.

La palabra hebrea para describir que “sabían” 
lo que Israel debía hacer es H3045 Yadá, que se 
traduce: comprender, concernir, conocer, conocido, 
conocimiento, saber, a sabiendas, sabio, señalar, 
sentir, tener, ver, experto. Todos llegamos al Señor 
sin ser expertos, pero cuando iniciamos a servirle, 
es nuestra responsabilidad el desarrollarnos de la 
manera más sabia con lo que el Señor nos entrega. 
Estos son dos ejemplos de personajes bíblicos que 
no sabían o no se esforzaron en lo que debían 
hacer.

Los hijos de Elí

“Los hijos de Elí eran hombres impíos, y no tenían 
conocimiento de Jehová” (1 Samuel 2:12 RV1960).
Estos jóvenes no tenían el conocimiento del 
Señor, y según el versículo 13 tampoco conocían 
las obligaciones sacerdotales (LBLA). No eran 
recién convertidos sino siervos con funciones de 
sacerdotes. Un hijo de la recompensa se caracteriza 
por que cuando le entregan una función, buscará 
desarrollarlo al máximo siendo diligente, buscará 
la sabiduría de Dios para poder ser útil en lo que 
Dios le ha dado.

Los hijos de los profetas

“Eliseo volvió a Gilgal cuando había una grande 
hambre en la tierra. Y los hijos de los profetas 
estaban con él, por lo que dijo a su criado: Pon 
una olla grande, y haz potaje para los hijos de los 
profetas” (2 Reyes 4:38-41 RV1960). Este pasaje 
narra como uno de los hijos de los profetas salió 
a conseguir hierbas para el potaje y al ponerlas 
en la comida resultó que eran dañinas, por lo que 
pidieron ayuda a Eliseo. Estos siervos no sabían 
lo que debían hacer, comenzando con que no 
utilizaron buenos ingredientes, luego no sabían 
cómo solucionar el problema ocasionado. Alguien 
a quien el Señor le ha dado función profética, tiene 
que saber discernir las atmósferas, dar la profecía 
de manera correcta, realizar de manera correcta sus 
funciones proféticas.

Habilitados para servir

“Escoged de entre vuestras tribus hombres sabios, 
entendidos y expertos, y yo los nombraré vuestros 
jefes” (Deuteronomio 1:13 LBLA). Un hijo de la 
recompensa es habilitado para servir. Si el Señor 
nos ha dado una función, debemos saber cómo 
se hace, así sea la labor más pequeña y volvernos 
expertos, para cuando llegue el momento de ser 
enviados a otras funciones.

Ejemplos de hijos de la recompensa
Quenanías

“Y Quenanías, principal de los levitas en la 
música, fue puesto para dirigir el canto, porque era 

entendido en ello” (1 Crónicas 15:22 RV1960). El 
nombre Quenanías significa: Jehová ha plantado. 
Un hijo de la recompensa recibirá sabiduría 
siempre que esté plantado espiritualmente. 
Quenanías recibió la función de dirigir el canto, 
porque se preparó y se hizo entendido en esa 
función.

Bezaleel y Aholiab

En Éxodo 31:2,6, 32:6 el Señor dio a Bezaleel y 
a Aholiab la sabiduría e inteligencia para que 
pudieran hacer la obra del tabernáculo. No se 
puede hacer el servicio del santuario sin sabiduría 
e inteligencia de Dios. Bezaleel se encargó de 
hacer el arca del pacto con todos sus detalles; 
el arca era donde descendía la presencia del 
Señor, se necesitó un hijo de la recompensa con 
sabiduría e inteligencia, para trabajar en algo tan 
importante. Los hijos de la recompensa crean 
una atmósfera donde se derrama la gloria de 
Dios, donde Dios habla, se derrama el perdón y 
la gracia de Dios. Junto con ellos Dios, también 
llamaron a todos los sabios para hacer las 
vestiduras sacerdotales, aquellos que tenían ese 
conocimiento y entendimiento.

Salomón

“he aquí lo he hecho conforme a tus palabras; he 
aquí que te he dado corazón sabio y entendido, 
tanto que no ha habido antes de ti otro como tú, ni 
después de ti se levantará otro como tú” (1 Reyes 
3:12 RV1960). A pesar de la inexperiencia, el Señor 
nos da la sabiduría y entendimiento necesarios 
para atender a su pueblo.

José

En Génesis 37:13-28 la Biblia narra cómo José fue 
vendido por sus hermanos. Hasta ese momento 
José solamente tenía sueños, pero tras ser esclavo 
y luego estar en la cárcel, obtuvo el entendimiento 
de interpretar los sueños. Debemos desarrollar lo 
que el Señor nos da, a pesar de las experiencias 
dolorosas; en Génesis 41:39 el mismo Faraón dice 
de José que no había sabio ni entendido como él.

En la vida tendremos adversidades, pero no 
debemos dejar de desarrollar los dones y el 
entendimiento que el Señor nos da, pues son 
para servirle y para bendición de su pueblo. 
Esforcémonos para dar al Señor un servicio con 
excelencia, adquiriendo sabiduría e inteligencia 
para ser como Daniel y sus amigos, quienes 
fueron hallados diez veces mejor, para ser hijos de 
la recompensa.



La recompensa de los 
que esperan

Pastor Ronald Durán

Escrito por: Nadia Mijangos
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Estamos en una plataforma evolutiva siendo 
tratados por el Señor para ir creciendo y 
desarrollarnos. En la figura del tabernáculo 
de Moisés hay un proceso evolutivo: oyente, 

creyente, discípulo, siervo y amigo de Dios. Hay 
principios que son espirituales, pero que parten de 
una plataforma terrenal. En el bautismo debemos 
sumergirnos en agua, siendo una plataforma 
terrenal, pero en base a un principio espiritual del 
arrepentimiento, de hacernos semejantes a él en 
su muerte y resurrección (Romanos 6:5 RV1960); y 
finalmente, éste también tiene un impacto celestial 
porque el que se bautiza en agua va a participar 
en el galardón de resurrección. Esta plataforma 
evolutiva la estudiaremos en el marco del nido 
de las águilas para entender con profundidad 
la recompensa de los que esperan en el Señor 
(Deuteronomio 32:11-12; Isaías 40:30, 31 RV1960). 
Es importante mover la nidada e impulsar a los 
aguiluchos para que se desarrollen, crezcan y 
acepten los desafíos de Dios.

A continuación, explicaremos las fases de 
esperar en el Señor de Isaías 40:30, 31 (RV1960), 
considerando los significados de palabras claves del 
diccionario Strong en hebreo: 

Grupo de inmaduros

Isaías 40:30 (RV1960): “Los muchachos se fatigan y 
se cansan, los jóvenes flaquean y caen”. Muchachos, 
H5288 Naár, se refiere a pastores y servidores, que 
son muchachos o niños, a niños y a adolescentes; 
éstos son inmaduros, se fatigan, H3286 Yáaf, agotan 
y les faltan las fuerzas en el camino. Aquí hay un 
crecimiento: Joven, H970 Bakjuro-Bakjur, es referida 
a un hombre joven elegido y escogido, pero flaquea, 
H3782 Kashàl, tropieza, tiene estorbos y fracasa 
(diccionario Chávez).

Grupo de maduros

Isaías 40:31 (RV1960): “pero los que esperan a 
Jehová tendrán nuevas fuerzas; levantarán alas 
como las águilas; correrán, y no se cansarán; 
caminarán, y no se fatigarán”. Los que esperamos, 
H6960 Cavá, vamos atando sabiduría de Dios, 
la palabra de profecía, aspectos doctrinales, los 
procesos de aprendizaje, permitiendo que la 
palabra de Dios sea escrita en las tablas del corazón. 
Al seguir escudriñando “tendrán” H2498 Kjláf, 
incluye la oportunidad de crecer, evolucionar, 
reverdecer como renuevo; a través de la fuerza 
H3581 Koakj, que implica tener los medios y 
capacidad para adaptarse y producir todo lo del 
reino de Dios y alcanzar aquello para lo cual fuimos 
alcanzados.

Nos levantaremos (H5927 Alá), ascenderemos, 
rumiando la palabra de Dios, recibiremos alas, 
tendremos un cambio; correremos (H7323 Ruts), 
lo cual implica repartir y extenderse; no nos 
cansaremos H3021 (Yagá), no seremos bloqueados 
en ningún área; caminaremos H3212 (Yalák), porque 
avanzaremos, podremos proseguir y fluir; y no nos 
fatigaremos H3286 (Yaáf), lo que significa que no 
tendremos una huida agotadora. Cuantos por no 
esperar en la palabra evolutiva transformadora no 
tienen el fluir del Espíritu Santo y tienen dones, 
talentos y ministerios bloqueados. 

Siguiendo con las alas, vemos en las siguientes 
versiones de la Biblia lo siguiente: “…alas criarán” 
(Jünemann); “…les crecerán alas (BPD); “…
tomarán alas” (TA 2003). A la iglesia que llevan al 
desierto no le brotaron alas, se las dieron; pero a la 
novia que se casará con el Señor, sí le crecieron a 
través de un proceso donde fueron evolucionando, 
recolectando aprendizaje, trayendo maestros de 
justicia para que los discipulen, entre otros. 

Dentro de los 5 ministerios las alas de águila 
representan el ministerio apostólico. Si tenemos 
estas alas debemos de ser enseñados, guiados 
y corregidos por un manto apostólico. Las 
alas de águila nos crecen a través del gobierno 
apostólico que está intrínsecamente vinculado a 
la paternidad. Cuando se está en el nido de las 
águilas se debe reconocer paternidad (1 Corintios 
4:14-16 RV1960). Ahora veremos los principios del 
águila:

El ojo que escarnece a su padre 

Proverbios 30:17(RV1960) indica que debemos 
respetar a nuestro padre espiritual. No debemos 
de permitir que hablen de nuestro pastor.

Enseñanza con paciencia

Apolos solo sabía del bautismo de Juan, no 
conocía otro tipo de escuela doctrinal. Las águilas 
Priscila y Aquila le tomaron aparte y le expusieron 
más del camino de Dios. En el nido de águilas se 
enseña con paciencia (Hechos 18:24-26 RV1960).

En el nido de águila tiene que haber discípulos
Las aves en los nidos se reproducen, de esa 
misma forma la doctrina debe reproducirse en 
los corazones de los discípulos y así permitir su 
crecimiento. Se necesita recibir ánimos y fortaleza 
para no tener apóstatas que se congreguen 
(Hechos 14:21-22 RV1960).

Espíritu Santo

Estamos en la era del Espíritu Santo, se puede 
recibir por imposición de manos el hablar nuevas 
lenguas y profetizar, nos permite fructificar y fluir 
en los dones (Hechos 8:14-17 RV1960). 

La novia, cuyas alas le hayan crecido por madurez, 
será recompensada con casarse con el Señor. 



La recompensa de 
los vivientes   

Pastor Edwin Miranda

Escrito por: Marlene Mora
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Después de cuatrocientos años de silencio, 
en Mateo 3:2 el Señor le habla a su pueblo 
diciéndoles: arrepentíos porque el reino de 
los cielos se ha acercado; luego en Hechos 

3:19, el Señor agrega y dice a la iglesia primitiva: 
arrepentíos y convertíos, siendo la palabra 
convertíos el griego G1994 Epistréfo, que una de 
sus traducciones según el Diccionario Strong es: 
cambiar de forma, de modo que parte del mensaje 
del Señor a la iglesia es que, debe ir cambiando, 
evolucionando en su ser interior, de tal forma 
que para ser arrebatados, según 1 Tesalonicenses 
4:15 BTA, se debe llegar a la estatura de viviente, 
tomando la semejanza de Cristo, para poder ser 
parte de la novia. Es por eso que este tema se llama 
la recompensa de los vivientes, ya que los seres 
vivientes toman apariencias extraordinarias, las 
cuales la iglesia debe llegar a tener no físicamente 
pero sí espiritualmente. Según Juan 6:54 todo 
aquel que recibe al Señor Jesucristo en su corazón, 
tiene vida en Él y al participar de la Santa Cena, 
comiendo su carne y su sangre (Juan 6:54), puede 
llegar a obtener el galardón de la vida eterna.

Los cuatro seres vivientes

 “El primer ser viviente era semejante a un león; 
el segundo ser era semejante a un becerro; el 
tercer ser tenía el rostro como el de un hombre, y 
el cuarto ser era semejante a un águila volando” 
(Apocalipsis 4:7). Generalmente al leer este 
pasaje se considera que, a Juan en la visión del 
Apocalipsis, le mostraron otra creación, pero en 
realidad lo que él vio fue la estatura que debe 
alcanzar la iglesia para ser arrebatada: la estatura 
de viviente. En Ezequiel 1:4-13, la Biblia relata que 
al profeta Ezequiel también le mostraron los seres 
vivientes, pero con una característica adicional: 
ellos tenían carbones encendidos en llamas, un 
fuego fulgurante, figura del Espíritu Santo. La 
llama del Espíritu Santo nunca se debe de apagar 
en un hijo de Dios, pues sin ella no podrá alcanzar 
la estatura de viviente.

Un viviente tiene varias características:

1. Tiene vida Zoe, ya no tiene vida Bios como 
todos los seres vivos.

2. Tiene vitalidad y ánimo, un viviente tiene una 
vida diferente, con alegría.

3. Tiene una vida esencial y ética que pertenece a 
Dios, a través del logos de Cristo.

4. Consagrado a Dios, pone su confianza en 
Cristo.

5. Agua viviente.
6. Poder vital en sí mismo, ejerciéndolo en el 

alma, no obedece a sus sentimientos, obedece al 
Espíritu Santo.

Los cuatro evangelios muestran a Cristo en las 
cuatro manifestaciones de viviente; Mateo lo 
muestra como un león, Marcos lo describe como un 
becerro, Lucas lo presenta en su faceta de hombre 
y Juan como el águila. El Señor Jesucristo quiere 
ministrar estas cuatro facetas sobre su iglesia, 
enseñándoles a despojarse de sí mismos, tal como 
lo hizo Él al despojarse de su deidad y tomar forma 
de siervo, haciéndose semejante a los hombres, 
humillándose hasta la muerte, tal como dice 
Filipenses 2:5-6.
 

Los cuatro seres vivientes anuncian a los jinetes 
de Apocalipsis

En Apocalipsis 6:1-8 se puede leer como cada 
uno de los seres vivientes, anuncia a cada jinete 
que el Señor envía con juicios sobre la tierra, esto 
permite ver que si la iglesia toma la apariencia de 
cada uno de los seres vivientes, el Señor le dará 
autoridad para vencer cada una de las situaciones 
que emerjan, a partir de los cuatro jinetes: el que 
se vuelva como león, va a vencer a todo aquel 
que quiera conquistarlo para llevarlo en su aljaba 
como flecha; el que tome apariencia de becerro, 
vencerá al jinete del caballo rojo, que representa 
contienda, violencia y derramamiento de sangre, 
el hombre que se rinda a Cristo tomando su 
carácter y siendo sacerdote de Dios, sirviéndole 
en su casa, vencerá al caballo negro, permitiendo 
que Dios se encargue de sus finanzas y no le falte 
nada, el que se convierta en águila, vencerá al 
jinete amarillento, ninguna plaga llegará a su casa 
y si en caso llega, el Señor lo guardará, pues será 
como el águila que se remonta sobre la tormenta y 
confía en el Señor.

Características del león

El león es poderoso (Proverbios 30:30 LBLA), 
todo aquel que se convierta en león, podrá vencer 
cualquier arma forjada que se levante en contra 
suya y anular cualquier dicho que se levante en 
juicio, en contra suya, los leones no retroceden, 
no permiten que los falsos profetas o maestros los 
engañen, el león es valiente y sabe que tienen un 
padre poderoso (2 Samuel 17:10). El león confía en 
el Señor (Proverbios 28:1), venciendo al anticristo, 
quien promoverá la falsa paz.

Características del buey

El buey salta de alegría alabando al Señor 
(Malaquías 4:2). Al buey lo castran (Job 21:10), 
para vencer así todo tipo de males sexuales, 
el buey es manso y humilde (Éxodo 21:36), es 
usado para trillar y arar el campo (1 Reyes 19:19), 
además muere para restaurar a otros  
(Lucas 15:27). 

La recompensa de los vivientes, es poder llegar 
a vencer muchas adversidades en esta tierra, 
pues han tomado la semejanza de Cristo, 
permitiéndoles ser más que vencedores y obtener 
el galardón de ser parte de la novia que se casa 
con Cristo.



La luz
Apóstol Sergio Enríquez

Escrito por: Cristopher Paz
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La luz es uno de los temas más profundos 
que existen en el mundo natural. Los 
grandes científicos siempre se han 
preguntado acerca de las distintas 

características de la luz y su contraposición con las 
tinieblas. Sin embargo, cuando la luz se ve desde 
el punto de vista espiritual necesitamos el auxilio 
del Espíritu Santo para entender su profundidad 
(1 Corintios 2:10 LBLA). La Biblia nos muestra 
tres dimensiones a las cuales, como cristianos 
debemos alcanzar aquí en la tierra. Como iglesia, 
somos llamados a ser la luz del mundo (Mateo 5:14 
LBLA), la sal de la tierra (Mateo 5:13 LBLA) y a 
fungir como columna de la verdad (1 Timoteo 3:15 
LBLA). Cuando vemos esta realidad en Dios y en el 
contexto bíblico, entendemos que la luz es la mejor 
recompensa, según lo indica Mateo 10:41 LBLA y 
también Isaías 53:11 LBLA donde el Señor llama a 
Jesucristo “mi siervo el justo”.

Al recibir al Justo, recibimos la ministración de 
la luz. Esto hace que las tinieblas comiencen a 
desvanecerse mientras damos fruto abundante, tal 
y como indica Proverbios 4:18-19: “Mas la senda 
de los justos es como la luz de la aurora, que va en 
aumento hasta que el día es perfecto. El camino de 
los impíos es como la oscuridad…”. Vemos cómo 
la luz va aumentando en resplandor, hasta que es 
plena y las tinieblas van desapareciendo a medida 
que esta fuente de energía se manifiesta en nuestra 
vida. Jesucristo nuestro Señor dijo: “Yo soy la luz; 
el que me sigue no andará en tinieblas” (Juan 8:12 
LBLA), si lo comparamos con la verdad que nos 
enseña al decir: “vosotros sois la luz del mundo” 
(Mateo 5:14 LBLA), entendemos que fuimos 
llenos de luz al aceptar a Jesucristo. Cumpliendo 
así en el avanzar de la senda del justo, mientras 
se evoluciona en la luz se irán disminuyendo las 
tinieblas hasta que desaparezcan por completo 
(Salmo 36:9 VMP).

En el plano espiritual, como hijos de Dios 
tenemos: “...la palabra profética más segura que 
alumbra como antorcha en el lugar oscuro, hasta 
que el lucero de la mañana amanezca en vuestros 
corazones” (2 Pedro 1:19 LBLA). Por tanto, en 
esta evolución tenemos el mensaje sustancial de 
la doctrina para que no andemos en tinieblas y 
que, mediante el Espíritu Santo de Dios, la palabra 
que ya está implantada en nuestros corazones 
sea asimilada, se haga rhema en nuestra vida y 
pongamos en práctica la luz de la enseñanza de 
Dios que hemos aprendido en nuestro caminar en 
el evangelio.

Mateo 6:23 LBLA nos enseña que, si nuestro ojo es 
malo todo nuestro cuerpo estará lleno de oscuridad 
y si nuestro ojo es sano, nuestro cuerpo estará 
lleno de luz, esto nos habla de la perspectiva con 
la cual debemos inspeccionar cuidadosamente 
las situaciones que vivimos día a día, pidiendo 
revelación para comprender el bien que Dios 
quiere hacernos y no prestar atención a los 
distractores para atribuir despropósitos. En 1 Juan 
2:9 LBLA, vemos que la manera de comprender 
cuánta luz tenemos en nosotros es la forma en la 
que mostramos amor a nuestros hermanos. Si les 
aborrecemos por prejuicios o por cualquier otro 
motivo y esto nos lleva a tener diferencias en la 
congregación y no mantener armonía en nuestra 

comunión diaria con ellos, es la oportunidad 
de ponernos a cuentas y pedirle a Dios que 
demostremos amor primeramente por Él y que 
en la medida que el amor evoluciona, estemos 
facultados para amar a los que nos aman, a 
nuestro prójimo y aún alcanzar a amar a quienes 
nos aborrecen.

Juan 1:5 LBLA, nos enseña cómo las tinieblas 
afectan el entendimiento para que sea tardío. 
Esto nos muestra cómo a los grandes héroes de la 
fe, que no comprendían la obra que Dios estaba 
desarrollando, necesitaban revelación que eran 
hijos de Dios y cómo la promesa de su llamado 
se llegaría a cumplir en el momento en que el 
propósito divino se manifestó en medio de lo que 
estaban viviendo, hasta que esta evolución de 
conocimiento, comprensión y entendimiento fuera 
evidente. Así también en nosotros, Dios desea 
eliminar todo vestigio de tinieblas para que sus 
promesas sean cumplidas y comprendamos de 
manera oportuna su propósito. Veamos algunos 
personajes que la Biblia nos enseña que tuvieron 
un entendimiento tardío:

Samuel comprendió que el Señor estaba con él 
de manera tardía. Posterior a esto, no dejó caer a 
tierra ninguna de las palabras de Dios. La palabra: 
comprendió se puede definir como creció, esto 
implica un proceso de madurez. Cuando dejó de 
ser niño y de pensar como tal, evolucionó y las 
tinieblas se desvanecieron (1 Samuel 3:19 PSH).

Potifar comprendió de forma tardía, que el 
Señor estaba con José, cuando lo estableció como 
mayordomo de su casa. Él tenía cierto grado de 
tinieblas y cuando empezó a ver que la mano de 
José prosperaba, lo puso sobre toda su casa para 
que fuera fructífera y su luz impactara todas sus 
posesiones (Génesis 39:3 BAD).

Gedeón comprendió de forma tardía, que había 
sido visitado por el ángel de Jehová. Al entender, 
comenzó a cambiar las tinieblas por luz. Su 
actitud cambió ya que en medio de dificultades 
Dios le mostró su respaldo (Jueces 6:22 BAD).

El Señor nos da la oportunidad de ver en nosotros 
mismos cuánto hemos evolucionado en la luz. En 
el nombre de Jesucristo, oramos a Dios para que 
en su misericordia ilumine las tinieblas y que sean 
descubiertas aquellas cosas que no plantó el Padre 
para que sean desarraigadas.
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